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DIARIO INDEPENDIENTE

Por medio de la firma de un convenio

La Academia y 
Sanidad se
unen de nuevo
contra la droga

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, y el General 
Director de la Academia de In
fantería, Fernando López de 
Olmedo, firmaron ayer un anexo 
que renueva el convenio que unió 
a ambas instituciones en la pre
vención del consumo de drogas 
entre los jóvenes que realizan el 
servicio militar, y la adecuada 
formación de los mandos.

La Junta de Comunidades y 
la- Academia de Infantería de 
Toledo comparten «la necesidad 
y la voluntad de promover un uso 
creativo del tiempo libre de los

jóvenes como alternativa al 
consumo de todo tipo de dro
gas», destacó Valentín, con 
motivo de la firma de un anexo 
al con-venio suscrito en 1996 
para programar actividades di
rigidas a los soldados de reem
plazo. A través del Programa 
de Prevención de Drogo-depen- 
dencias, se pretende también 
sensibilizar a los mandos de la 
tropa sobre este problema, y do
tar a los futuros oficiales de toda 
la información y recursos exis
tentes . (Pág. 3)
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Mariano Rajoy recorrió ayer la Feria Multisectorial del Norte de Toledo. 
A.RUIZ

Rajoy elevó Feriiiort a la 
altura de las ferias nacionales

El ministro de Administraciones Públicas, 
Mariano Rajoy, se sumó ayer a la presencia la 
Feria Multisectorial del Norte de Toledo, cuya 
creciente oferta en expositores y en actividades

paralelas de promoción empresarial «tiene una 
gran trascendencia y repercusión no sólo para 
la propia comarca, sino también para toda la región 
y para España». (Págs.6 y 7)

Bono: CLM no snfraga medicamentos 
porque no tiene competencias

_________________________ ________________________________________________________________________________(Pág.23)

Arancha Sánchez Vicario 
recibirá el Príncipe de Asturias

El jurado del Premio Príncipe 
de Asturias 1998 decidió ayer por 
mayoría otorgar este galardón a 
la tenista española Arandia 
Sánchez Vicario por ser un «ejem
plo de constancia y sacrificio» y 
por haberse distinguido en sus 
valores humanos.

El acta del jurado, presidido 
por el máximo responsable del 
Comité Olímpico Internacional, 
Juan Antonio Samaranch, recuer
da que Arancha Sánchez Vica
rio ganó este año por tercera vez 
el torneo de Roland Garros y 
subraya que «como deportista es 
un ejemplo de constancia y sa

crificio y un modelo a imitar por 
los profesionales del mundo 
entero».

«Se ha distinguido también 
por sus condiciones humanas.

Arancha ha creado una fun
dación de ayuda a los jóvenes 
tenistas, caso infrecuente entre 
las grandes estrellas del depor
te mundial», añade el acta.

La candidatura de la tenista 
barcelonesa había sido propuesta 
por la Federación de Tenis del 
Principado de Asturias y apo
yada por Jose María Casanovas, 
director-editor del Sport.

(Pág. 4J) Arancha Sánchez Vicario recibirá el Premio Principe de Asturias. EFE

Un español entre 
las víctimas del 
avión que cayó al 
Océano Atlántico 
en Canadá

El zaragozano Carlos Men
do Martínez, de 43 años de edad 
y residente en Madrid, es una de 
las víctimas del avión de la com
pañía Swissair que con 229 ocu
pantes a bordo cayó al Océano 
Atlántico la noche del miérco
les, en la provincia canadiense 
de Nueva Escocia, informó a Efe 
su cuñada Olga Arnal.

Las mismas fuentes precisa
ron que Carlos Mendo Martínez, 
casado y sin hijos, trabajaba en 
un grupo de telecomunicaciones 
y periódicamente realizaba el tra
yecto que efectuaba la compa
ñía suiza entre Nueva York y 
Ginebra.

Aunque todavía no hay con
firmación oficial de la muerte de 
Carlos Mendo uno de sus her
manos, Alberto, ha afirmado que 
«no tenemos ninguna esperan
za» de que aparezca con vida.

(Pág.34)
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Viernes, 4 de septiembre de 1998Valentín declaró que la Junta se 
ocupará de la asistencia de enfermos 
mentales crónicos cuando se asuman 
las competencias sanitarias La
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Un programa de actividades ofrece alternativas de ocio a los soldados

Sanidad y la Academia renuevan 
su compromiso contra la dn»a
La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, y el Gene
ral Director de la Academia 
de Infantería, Fernando Ló
pez de Olmedo,firmaron ayer 
un anexo que renueva el con
venio que unió a ambas ins
tituciones en la prevención 
del consumo de drogas entre 
los Jóvenes que realizan el 
servicio militar, y la adecua
da formación de los mandos.

Yerma AZOFRA

La Junta de Comunidades y 
la Academia de Infantería de 
Toledo comparten "la necesidad 
y la voluntad de promover un uso 
creativo del tiempo libre de los 
jóvenes como alternativa al con
sumo de todo tipo de drogas", des
tacó Matilde Valentín, con moti
vo de la firma de un anexo al con
venio suscrito en 1996 para pro
gramar actividades dirigidas a los 
soldados de reemplazo.

A través del Programa de 
Prevención de Drogodependen
cias, se pretende también sensi
bilizar a los mandos de la tropa 
sobre este problema, y dotar a 
los futuros oficiales de toda la in
formación y recursos existentes 
en la región, para que puedan 
adquirir una formación sobre las 
toxicomanías.

Para el General Director de 
la Academia, Femando López de 
Olmedo, esta iniciativa eviden
cia "la preocupación por la cali
dad de vida del soldado". El Ejér
cito y la propia Academia son, 
en su opinión, "un fiel reflejo de 
lo que ocurre en la sociedad" y 
aunque se haya incrementado el 
control, "pensamos que la droga 
puede existir y deben adoptarse 
medidas de prevención", recono
ció.

Una prevención en la que el 
papel de los futuros oficiales, en 
su opinión, "es fundamental".

Alrededor de 1.200 jóvenes 
que prestaban el servicio militar 
han participado en las once ac
tividades -deportivas, culturales 
o específicas sobre el tema- que 
se han celebrado en el marco de 
este convenio que se prolongará 
hasta el próximo 31 de diciem
bre, período en el que se preten
de implicar a otros 800 soldados, 
cuyas edades oscilan entre los 18 
y 19 años.

La Consejería de Sanidad 
destinará 662.000 pesetas a este 
programa de prevención, una de 
las tres áreas de intervención - 
junto con la atención y reinserción-

La Academia de Infantería acogió la firma del convenio que aúna esfuerzos contra las drogas.

definidas en los objetivos del Plan 
Regional de Drogas. "Castilla-La 
Mancha es la segunda Comuni
dad Autónoma que más invierte, 
un 25 por cierto, de su presupuesto 
en prevención, después de Ex
tremadura", señaló Valentín.

En este sentido, el Gobierno 
regional cree importante que "to
das las administraciones y la 
sociedad civil aúnen esfuerzos y 
recursos para lograr una mayor 
productividad desde el punto de 
vista social", con el objeto de 
"estimular hábitos de vida salu
dable entre los jóvenes".

Competencias para 
lucimiento político

Respecto a las declaraciones 
realizadas por el presidente de la 
Diputación Provincial de Toledo, 
Miguel Angel Ruiz-Ayúcar, que 
solicitó a la Junta que asuma la 
asistencia de enfermos mentales 
crónicos, la consej era de Sanidad 
explicó que, desde el punto de vista 
legal, se establecen las compe
tencias de cada administración.

De acuerdo con el catálogo 
de prestaciones, "el INSALUD 
debe hacerse cargo de los que 
se encuentran en fase aguda, las 
Diputaciones de los crónicos, y 
el Gobierno regional, hasta que 
no lleguen las transferencias, 
únicamente tiene competencias 
en Salud Mental infantil y juve
nil", dijo Valentín.

M.SOTO
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Valentín recordó las competencias sanitarias de cada administración. MS

Cuando se produzca el tras
paso, añadió, "nos haremos car
go de los enfermos crónicos 
mentales, previa negociación con 
cada administración".

No obstante, la consejera 
mostró su escepticismo por la 
actitud que lleva a algunas admi

nistraciones a "desprenderse de 
sus competencias, al tiempo que 
se destina dinero a iniciativas que 
no les corresponden pero, quizá, 
puedan series más lucidas desde 
el punto de vista social y renta 
política", aventuró Valentín, en 
respuesta a la reivindicación.

Valentín pide 
la reunión de 
un Consejo 
Interterritorial 
de Salud

YA

La consejera de Sani
dad, Matilde Valentín, re
mitió el pasado día dos una 
carta al Ministro de Sani
dad, José Manuel Romay 
Beccaría, en la que solici
ta que se convoque, con 
carácter de urgencia, un 
Consejo Interterritorial de 
Salud para reconsiderar la 
aplicación del medica- 
mentazo. A partir de esta 
reunión, dijo, "hay que co
menzar a trabajar desde el 
consenso, con rigor y trans- 
parencia, para poner en 
marcha una verdadera 
política de uso racional del 
medicamento".

En el escrito, donde 
lamenta que se hayan 
"desoído" las consideracio
nes de la Junta de Comu
nidades, también aclara 
que "no tenemos constan
cia de que existan criterios 
científicos y técnicos que 
avalen la exclusión de 834 
fármacos de la financiación 
pública", ya que para 
Valentín es una medida de 
corte económico que "en
tra a saco" en la oferta 
terapeútica de ahorro sin 
tener en cuenta las nece
sidades de la población.

Además, criticó "el 
caos" que ha provocado la 
puesta en marcha del 
medicamentazo por la "fal
ta de organización" de la 
Administración central.

La Consejería de Sani
dad no tiene cuantificados 
los enfermos crónicos que 
pueden verse afectados por 
el medicamentazo aunque, 
de acuerdo con sus datos, 
se consumieron 2.345.000 
envases de los fármacos 
que deben pagar los usua
rios desde el pasado uno de 
septiembre, fecha en que 
entró en vigor la medida.

Estos medicamentos al
canzaron un importe esti
mado de venta al público 
de 1.440 millones de pese
tas, que supuso para los 
pensionistas castellano- 
manchegos un coste apro
ximado de 800 millones.

La responsable regional 
de Sanidad recordó también 
al Gobierno central que 
Castilla-La Mancha espe
ra una respuesta sobre las 
transferencias sanitarias, 
porque "tenemos capaci
dad legal para exigirías, 
podemos gestionar y defen
der los intereses de la re
gión directamente y sin 
necesidad de intermedia
rios", concluyó Valentín.
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Gran parte de las actividades infantiles se desarrollan en el Centro Zoco Europa

El barrio de San Antón celebra la
Conde critica la 
actuación de la 
Junta en el cese 
de la limpieza de 
La Bastida

XIX edición de las Restas Populares
Mónica M, CONTRERAS

El toledano barrio de San 
Antón celebra, desde el pasado 
31 de agosto hasta el próximo 
domingo 6 de septiembre, la XV 
Semana Cultural y las XIX Fies
tas Populares.

El Centro Comercial Zoco- 
Europa colabora con la recien
temente creada Asociación de 
Vecinos "La Verdad" en el de
sarrollo de dichas celebraciones.

Todas las actividades de esta 
XV Semana Cultural han sido 
posibles gracias a la colaboración 
del Ayuntamiento de Toledo, al 
Convenio Cultural Toledo, al Pa
tronato Deportivo Municipal, al 
Club de Atletismo Toledo, a los 
socios de la Asociación de Ve
cinos "La Verdad" y a los comer
ciantes del barrio de San Antón, 
así como también al Centro Co
mercial Zoco-Europa.

Entre los actos más destaca
dos de estas fiestas destacan, a 
partir de hoy, el taller de Juegos 
Cooperativos en el ya citado cen
tro comercial, a las doce de la 
mañana y a las seis y media de la 
tarde, a las nueve, el concurso 
de Repostería con la colabora
ción de la Escuela de Hostelería 
de Toledo y tras este, la Gran 
Verbena Popular.

El sábado día 5 de septiem
bre continuarán las actividades 
orientadas a los más pequeños, 
con un taller de maquillaj e infan
til en Zoco Europa y una Gimkana 
Familiar en el mismo lugar.

Las Fiestas Populares del

El Taller de Construcción de Timbales se impartió en el Centro Comercial Zoco-Europa. Y. LANCHA

í

barrio de San Antón han sido 
organizadas por la Asociación de 
Vecinos "La Verdad", una de sus 
vocales comentó a LA TRIBU
NA que "las fiestas están saliendo 
bien y que los vecinos del barrio 
están mostrando mucho interés, 
pero lo más importante es que 
están conociendo el barrio al que 
pertenecen".

El objetivo de esta asociación 

es el de conseguir que todos los 
vecinos se integren para lograr 
un objetivo común, "para poder 
solucionar cualquier tipo de pro
blema relacionado con nuestro 
barrio es necesario estar unidos 
y eso es lo que intentamos", afir
mó Ester, vocal de "La Verdad".

El taller de Construcción de 
Timbales que se impartió ayer en 
el centro comercial, estaba diri

gido por una asesora sociocultural 
quien informó que en estos talle
res, "interesan mucho a los ni
ños, ya que, por un lado están tra
bajando la habilidad manual y, por 
otro, la creatividad además de la 
expresión musical, que es muy 
importante".

Los talleres se encuentran 
dentro del programa infantil de
sarrollado por Zoco Europa.

Efe
El alcalde de Toledo, Agustín 

Conde, criticó la decisión de la 
Junta de recurrir a la Guardia 
Civil para parar las óbras de 
mejora en el parque forestal de 
La Bastida y dijo que "si por in
tentar mejorar un parqueBono 
nos quiere llevar a la cárcel, pues 
tendremos que ir al calabozo".

Conde, que acudió a la in
auguración de Ferinort-98 en 
Fuensalida, añadió a los perio
distas que "lo único que quere
mos es hacer un parque para 
los toledanos y lo tendrán".

En opinión de Conde la Jun
ta "es como el perro del horte
lano, que ni come ni deja co
mer", precisó el alcalde.

Ayuda de la 
Administración central

Además, en su comparecen
cia ante los medios recordó que 
esta zona estaba dañada por una 
plaga que atacaba a los pinos, 
por lo que "se pidió ayuda a la 
Junta, que no contestó. Luego 
solicitamos apoyo de la Admi
nistración Central y nos res
pondió".

"Sin embargo, la Junta se 
gastó 400 millones en acondi
cionar un pinar en las proximi
dades de la casa de Bono, por
que el presidente vive allí".

El Parque de la Bastida lle
vaba años aquejado de una plaga 
que deberá ser sometida a un 
tratamiento fitosanitario, ade
más de proceder a la poda y 
limpieza de los pinos, para lo que, 
en un principio el Ayuntamien
to de Toledo ha previsto una 
inversión de alrededor de 50 
millones de pesetas.

Muñoz defiende que septiembre es 
la mejor fecha para el bacheo

Mar VÁZQUEZ

El concejal de Tráfico y Se
guridad Ciudadana, Ángel Muñoz, 
defendió ayer de forma rotunda 
la conveniencia de iniciar ahora 
las obras de reparación del ba
che de Zocodover y el firme de 
algunas calles del Casco Histó
rico de Toledo, frente a las suge- 
rencias^©eífthisí»s! 'q«e 'apuntaban 
a julio o agosto como las mejores 
fechas.

"Esta primera quincena de 
septiembre es la idónea para 
realizar cualquier tipo de actua
ción porque en julio todavía que
dan adornos del Corpus por reti
rar y en agosto hay que preparar 
la feria y fiestas", aseguró.

Muñoz revisa la buena marcha de las obras de bacheo. Y. LANCHASin espacio

Respecto a las declaraciones 
del portavoz de Izquierda de 
Castilla- La Mancha- Nueva 
Izquierda, Julio Herrera, sobre la 
ampliación de la ORA, Muñoz

aseguró que en el Pleno se votó 
la gratuidad del aparcamiento para 
los residentes y "también el in
cremento de plazas de zona azul, 
aunque Herrera no quiera reco
nocerlo y diga que sólo trato de

hacerme un hueco".
En este sentido, Muñoz espe

tó que Herrera "dice gilipolleces", 
y es él quien busca desespera
damente un espacio "porque so
los no pueden presentar lista".

UniVER5IDnD DE CRnillR LA mRRCHR
CONTRATACION DEL SERVICIO DE CAFETERIA-COMEDOR DE LA 

FACULTAD DE HUMANIDADES DEL CAMPUS DE TOLEDO, DEPENDIENTE 
DE LA UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA

I. OBJETO: Contratación para la explotación del servicio de Cafetería- 
Comedor de la Facultad de Humanidades de Toledo, dependiente de la 
Universidad de Castilla-La Mancha.
II. PROCEDIMIENTO DE ADJUDICACION: Negociado sin publicidad 
comunitaria (art. 211.h) de.la Ley 13/1995 de 18 de mayo, de Contratos de las 
Administraciones Públicas)
III. EXAMEN DE DOCUMENTACION Y PRESENTACION DE PROPOSI
CIONES: El Pliego de Cláusulas Administrativas Particulares que rige la 
presente contratación estará de manifiesto, durante el plazo de presentación 
de proposiciones, en el tablón de anuncios de la Unidad de Contratación y 
Patrimonio, sita en c/ Altagracia, 50 de Ciudad Real, (C.P. 13071), Teléfono: 
926-295300, Telefax: 926-295384, Internet: http://contratos.uclm.es/. Correo 
electrónico: jmorena@correo.sge-cr.uclm.es.

El plazo de presentación de proposiciones finalizará el día 30 de 
septiembre de 1998, debiéndose presentar las mismas en el Registro del 
Vicerrectorado del Campus de Toledo (Palacio del Cardenal Lorenzana, C.P. 
45071), en días hábiles de 9 a 14 horas, excluidos sábados.
IV Los licitadores también podrán enviar las proposiciones a que se refiere el 
párrafo anterior por correo, dentro del plazo de admisión expresado.

En este caso, el licitador justificará la fecha de imposición del envía 
en la Oficina de Correos y anunciará a este Organismo la remisión de la oferta 
mediante telefax o telegrama en el mismo día. Sin la concurrencia de ambos 
requisitos, no será admitida la proposición si es recibida con posterioridad a la 
fecha de la terminación del plazo señalado en este anuncio.

Transcurridos no obstante, cinco días naturales siguientes a la fecha 
indicada, sin haberse recibido la proposición, ésta no será admitida en ningún 
caso.
V. Tipo de licitación: mínimo de 1.000.000 pesetas.
VI. El importe de este anuncio será abonado por el adjudicatario.

<Ref.: 618/98/HUMANTOL/SERV EL GERENTE 
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El día 12 iniciará la confección del programa electoral

JJSS prepara su primera 
reestructuración desde 1983

MarYAZQUEZ

‘Juventudes Socialistas de 
Castilla- La Mancha se prepara 
para la primera reestructuración 
interna desde su fundación en 
1983, cuyos cambios deberán 
pasar necesariamente por la criba 
de las bases, que serán quienes 
decidirán cuáles van a ser las no
vedades orgánicas, organizativas 
o de funcionamiento que se in
troducirán finalmente.

El punto de inflexión llegará 
el próximo noviembre, con la 
celebración de la conferencia de 
organización, en la que se intro
ducirán las sugerencias que al
cancen el apoyo mayoritario de 
la militancia, así como los pro
yectos de materialización más 
inminente.

"Queremos acercamos más 
a los jóvenes, que puedan traba
jar en los aspectos que les inte
resen y también que tengan la 
posibilidad de consultamos to
das sus dudas", dijo ayer el se
cretario general regional de Ju
ventudes Socialistas, Alberto 
Hernández Campa.

Con la cercanía de las elec
ciones autonómicas, la organi
zación juvenil ha convocado para 
el próximo 12 de septiembre la 
comisión elaboradora del progra
ma electoral, en la que comen
zarán a perfilarse las ideas en 
tomo a las que se confecciona
rán las propuestas de JJSS para 
los comicios de 1999.

El director general de Juven
tud, Roberto Tejada y el diputa
do nacional socialista, José 
Manuel Caballero, entre otros, 
participarán en la primera de las 
reuniones de la comisión, a cuyo 
término "se habrán puesto sobre 
la mesa algunos proyectos 
ilusionantes para los caste- 
llanomanchegos".

presidencia de las elecciones au
tonómicas de 1999, el secretario 
de las Juventudes Socialistas de 
la región, manifestó su deseo de

que el actual presidente de 
Castilla- La Mancha repita, "por
que valores como Bono no pue
den desperdiciarse".

^#1

Juventudes Socialistas aborda el curso con nuevos proyectos. M. SOTO

\/eíC^^

QC^

Información y cooperación

En los próximos meses. Ju
ventudes Socialistas de Castilla- 
La Mancha se ha marcado, como 
otro de sus objetivos fundamen
tales, ampliar los puntos de in
formación a los que los jóvenes 
puedan acudir en busca de da
tos sobre vivienda, medio ambien
te o empleo, pilares en la activi
dad diaria de JJSS.

"Durante nuestros 15 años de 
vida nos hemos dedicado a pres
tar servicio, en la medida que 
hemos podido, a la juventud, 
aparte de incrementar nuestras 
vías de cooperación internacio
nal con distintos países como la 
provincia de Chiapas, además de 
los ya tradicionales Cuba, o el 
pueblo saharaui", recordó Her
nández, quien avanzó, la conti
nuidad de los flujos cooperativos, 
además de ciertos aumentos en 
las ayudas.

En cuanto a las dudas sobre 
la candidatura de José Bono a la
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Y recoge más
Exclusiva para Agricultores y Ganaderos

GRATIS un JUEGO DE CAFÉ, al ingresar tu cosecha en la LIBRETA VERDE*
La Libreta Verde CCM te da más juego en todos los campos;
- La facilidad de una libreta con las venteas de una Cuenta Corriente; 
talonario de cheques, cualquier domiciliación y las Tarjetas 6000 
Maestro CCM y VISA CCM.

- Seguro Verde de Accidentes de 1.500.000 ptas., sin 
coste para el cliente y con validez anual (Contratado con 
Seguros Caser, S.A.).
- Línea Verde de Financiación; créditos de campaña, préstamos para 
nuevas inversiones o maquinaria.

- Y también, información y asesoramiento, tramitación de ayudas y 
subvenciones agrícolas y ganaderas, sorteos especiales, promociones 
y todo un campo de servicios y ventajas.
(*) Llévate un magnífico juego de café, para 6 personas, al abrir una 
Libreta Verde con una aportación inicial mínima de 300.000 ptas., o, 
si ya la tienes, incrementar tu saldo con la misma cantidad (incremento 
en efectivo o cheque de otra entidad).

Infórmate en tu oficina CCM o llama al Teléfono <ie Consulta 
Agrario 902 35 35 36.

LIBRETA VERDE CCIW
LA PUERTA DEL CAMPO

Promoción válida desde el 15-08-98 basta fin de existencias y máximo un regalo por Libreta Verde.
, Caja 

Castilla 
Vi^V^lYl La Mancha
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Inauguración de Ferinort
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Las autoridades, ai igual que los visitantes, disfrutaron con los productos de la tierra. A. R.

aVÍÍÍ^ 

“t

Moro, ayudado por Ruiz-Ayúcar, cortando la cinta inaugural, junto a Conde y Méndez. L.

Desde ayer, y hasta el domingo, es el escaparate y foro de encuentro de la producción de CLM

La innovación, lo autóctono y el espíritu 
emprendedor pueblan Ferinort’98

A.RUIZ

Con las frases "exigir lo im
posible " y "renovarse o morir" - 
la primera en labios del alcalde 
de Fuensalida, José Julián Gómez 
Escalonilla, y la segunda a cargo 
del delegado de Gobierno, Car
los Moro-, se inauguró ayer la 
tercera edición de la Feria 
Multisectorial del Norte de Toledo. 
Un encuentro cultural, de produc
tores y consumidores, por el que 
se estima que pasen más de 
50.000 visitantes y que reúne una 
amplia gama de la producción 
empresarial comarcal, provincial 
y regional.

Los escépticos pensaban que 
esta feria -cuando tan sólo era 
una idea que buscaba la promo

ción de los pujantes sectores co
marcales- no iba a despegar y 
ahora todos podemos disfrutar con 
una muestra que ha roto sus ini
ciales fronteras con el fin de 
promover el contacto entre los 
agentes del mercado y representa 
una de las principales muestras 
a nivel regional e incluso despun
tando a nivel nacional, destacó 
el presidente de la Diputación 
Provincial, Miguel Ángel Ruiz- 
Ayúcar.

Escaparate y foro de desarrollo 
económico que, en opinión del 
alcalde de Toledo, Agustín Con
de, debe recibir el apoyo de to
das las instituciones y entidades 
como germen de creación de 
empleo. El amplio abanico des
plegado Ferinort'98, que cuenta

con la presencia de 158 expo
sitores y por primera vez con la 
participación de las ciudades de 
Toledo y Talavera, avala el es
fuerzo realizado por el Ayunta
miento de Fuensalida y, según 
Carlos Moro, refleja la necesi
dad de aunar esfuerzos, institu
ciones entidades y empresarios, 
para afrontar mercados poten
ciales como el de la Comunidad 
de Madrid como los mercados 
internacionales. Postura empren
dedora y coordinada que, a jui
cio del director general de De
sarrollo Industrial, José Méndez, 
es vital para encarar la entrada 
en la moneda única, y en la que 
se trabajará tanto en los futuros 
plan regional de exportación y 
Plan de Desarrollo Regional.

Ví^ál 

.V**»r MBBF ^v..4\ ’ 
V'-4»BW ’BOl 
1■^•’^teiBR

Gómez Escalonilla ofició de anfitrión durante la jornada inaugural. A. R.

En Cq/a Rural de Toledo puede conseguir 
tnagnifieod productor con du ahorro.

Le Ofrecemos
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Visita de Rajoy a Ferinort
FERI

<NORT
V / FUENSALIDA

98

Mantuvo una reunión con cerca de 30 alcaldes sobre el papel de la administración local

Rajoy incidió en la repercusión, a nivel 
nacional, de muestras como Ferinort

A.RLIZ

Primero degustó algunos de 
los mejores aceites, vinos -cavas 
incluidos-, quesos y conservas de 
la región, y del planeta. Después 
recorrió las numerosas muestras 
del sector servicio, artesanía, 
calzado o madera y visitó la se
lección de productos locales ofre
cidos por los ayuntamientos que 
participan en Ferinort'98.

El ministro de Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy, se 
sumó ayer a la presencia la Feria 
Multisectorial del Norte de Toledo, 
cuya creciente oferta en exposi
tores y en actividades paralelas 
de promoción empresarial "tiene 
una gran transcendencia y reper
cusión no sólo para el municipio 
promotor y la propia comarca, sino 
también para toda la región y para 
España".

En opinión de Rajoy, la con
solidación de iniciativas de este 
carácter son fundamentales para 
la promoción de los productos 
autóctonos, con lo que se refuerza 
el trabajo realizado en el resto de 
ferias del panorama nacional y, 
más aún, al contar la comarca del 
norte de Toledo con una pujante 
producción agroalimentaria, del 
calzado y la madera y con una 
inmejorable ubicación en cuanto 
a su cercanía con las comunida
des de Madrid y Extremadura.

Acompañado, entre otras 
autoridades, del alcalde de Fuen
salida y principal promotor de la 
muestra, José Julián Gómez 
Escalonilla, del delegado de Go
bierno, Carlos Moro, del alcalde 
de Toledo, Agustín Conde, y del 
delegado provincial de la Junta 
de Comunidades, José Miguel 
Camacho, Rajoy visitó, con ce
leridad-pero sin perder detalle, 
prácticamente los 158 expositores

Rajoy degustó en Ferinort los productos de la tierra de CLM. A.R.

’^OSa'"

El ministro de Administraciones Públicas saludó a los expositores.

habilitados en los 13.000 metros 
cuadrados de la tercera edición 
de Ferinort, para reunirse después, 
a las seis de la tarde, con el pre
sidente de la Diputación, Miguel 
Ángel Ruiz-Ayúcar, y con cer
ca de una treintena de alcaldes 
toledanos en la Casa de la Cul
tura con el objeto de abordar la 
situación institucional de los ayun
tamientos y el funcionamiento de 
los mismos.

Dos puntos contemplados en 
el Pacto de Régimen Local, "apro
bada tras una intensa negocia
ción en el pasado mes de julio", 
y que supone un respaldo a las 
administraciones locales al ser las 
más cercanas a los ciudadanos 
y las que mejor conocen sus 

necesidades, expuso Rajoy.
"Tras muchos años en los que, 

por razones que tenían su lógica, 
se ha otorgado un gran 
protagonismo a las Comunidades 
Autónomas, el Gobierno Central 
quiere fomentar la labor de los 
ayuntamientos", destacó Rajoy, 
así como la gestión de los recur
sos a partir de los mismos.

En cuanto a las transferencias 
en materia educativa al Gobier
no regional, el ministro recalcó 
la predisposición del Gobierno 
central a ceder las competencias 
"en cuanto se cumplan los mis
mos criterios" que se les ha pe
dido a las comunidades que ya 
han asumido esas responsabili
dades, como Baleares y La Rioja.

Rajoy indicó que "las negociacio
nes están muy avanzadas con el 
Comunidad de Aragón, con 
Madrid está prácticamente ce
rrado, y con Castilla-La Mancha 
se está negociando para llegar a 
un acuerdo pero siempre con 
arreglo a unos criterios que de
ben ser los mismos para todos".

Por otro lado, Rajoy se mos
tró cauto respecto a la designa
ción del candidato del PP a las 
próximas elecciones autonómi
cas y, aunque señaló que "en este 
año se nombrará de acuerdo a 
los procedimientos habituales del 
partido", pidió un margen de tran
quilidad a los partidos para deci
dir los nombres que encabeza
rán su programa electoral.

Mientras el ministro analiza- 
* *ba junto a ediles y alcaldes tole

danos algunas de la iniciativas 
contempladas en el Pacto Local 
-como la Ley de Bases de Régi
men Local, la Ley Orgánica del 
Tribunal Constitucional o la Ley 
de Régimen Electoral- las acti
vidades en Ferinort continuaron 
y, también a las seis de la tarde, 
comenzó una mesa redonda en 
tomo al Queso Manchego. Un 
encuentro que contó con la par
ticipación del delegado de Agri
cultura, Javier Nicolás, y el di
rector general de Alimentación 
y Cooperativas, Francisco Mom
biela, y que sirvió para disfrutar 
de este producto y evaluar las 
líneas sus líneas de promoción.

• Calidad de Vida

• Economía

• Resistencia Mecánica

« Ausencia de Humedades y Coodesadones

• Termoacústica

* Recomendadones de Puesta en Obra

• Ecología

• Servido Integral

CERATRES

Ctra. Ave, s/n
45290 Pantoja - TOLEDO
Telf.: 925 55 43 43
Fax: 925 55 43 41
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Fiestas en Honor de la Virgen del Remedio

Amador Rojas, alcalde presidente del Ayuntamiento de Cuerva, felicita las fiestas a sus vecinos

”E1 esfiierzo de todos ha logrado poner 
los cimientos para un fiituro mejor”

Oscar SAN MARTÍN

Del 7 al 11 de septiembre 
Cuerva sufre una metamorfosis. 
Luces y banderas adornan las 
calles y plazas, los vecinos se 
preparan y hablan en los lugares 
de trabajo y en los bares de las 
fiestas que ya están a punto de 
comenzar. Muchos tomarán va
caciones para aguantar con mejor 
ritmo los días festivos, otros ven
drán desde lejos para encontrar
se con familiares y amigos. To
dos en definitiva preparados para 
el gran acontecimiento del año, 
las fiestas en honor de la Virgen 
del Remedio.

El alcalde de la localidad 
Amador Roj as no quiere desapro
vechar la ocasión para dirigirse 
a los vecinos y hacer un peque
ño balance de como ha sido el 
último año.

«Queridos vecinos/as de 
Cuerva:

Hace ya 8 años desde la pri
mera vez que me dirigí a voso
tros como Alcalde de Cuerva 
desde estas mismas páginas y por 
idéntico motivo: nuestras fiestas 
patronales en honor de la Virgen 
del Remedio.

Ocho años en los que todo tipo 
de acontecimientos se han ido 
sucediendo tanto a nivel nacio
nal como local. Tenemos que 
reconocer que hemos puesto en 
los últimos años, junto con el 
esfuerzo de todos los vecinos y 
las industrias que en el pueblo se 
han instalado, los cimientos para 
un futuro mejor para nuestros 
jóvenes; logrando el crecimiento 
de nuestra población y el bienes
tar social de nuestros vecinos, a 
través de la economía que sus
tenta a la población y que ha 
supuesto la alternativa a la for
ma de vivir del pasado.

Hemos realizado proyectos 
encaminados al progreso y la 
mejora de nuestro pueblo, respe
tando las características arqui
tectónicas propias del mismo 
(aprobación de las normas sub
sidiarías, plantación de árboles en 
calles y caminos, alumbrado pú
blico, instalación de grupos de 
presión de agua y mejora de la 
red de abastecimiento, 
pavimentación de calles, amplia
ción del colegio público, 
remodelación del consultorio 
médico y del juzgado, rehabilita
ción del colegio de gramáticos, 
realización del frontón, vallado de 
los prados etc.)

Ño podemos olvidar proyec
tos que han hecho que consiga
mos mayores cotas de bienestar 
social, como la implantación y 
actual ampliación de la ayuda a 
domicilio, también hemos conse
guido ser Ayuntamiento Colabo-

■i

Verónica Juez Serrano. Reina Mayor 1998. Carmen Corroto Sandoval. Dama de Honor. Ana Pulgar Serrano. Dama de Honor.

Cristina Corroto Serrano. Dama Infantil. Jenifer Fernández López. Reina Infantil. Carolina Corroto Tomás. Dama Infantil.

rador con el Ministerio de Inte
rior en la objeción de conciencia 
(con el doble aspecto de que los 
jóvenes de nuestro pueblo que los 
deseen realicen aquí la presta
ción social sustitutoria y de que 
colectivos de minusválidos pue
dan beneficiarse del mismo).

No olvidamos tampoco al 
colectivo infantil con la incorpo
ración de una nueva aula para 
niños de tres años.

Mantenemos así mismo la 
educación de adultos; así como 
la ampliación de la biblioteca. 

Colaboramos también con las 
distintas asociaciones para el 
desarrollo de actividades cultu
rales y recreativas. También 
impulsamos y mantenemos acti
vidades deportivas.

A nivel de la Mancomunidad, 
cuya presidencia ostento desde 
hace tres años, hemos ampliado 
la presa del pantano «Torcón II» 
y así mismo vamos a realizar la 
ampliación del depósito que se 
encuentra junto a dicho pantano. 
Estas obras han contribuido a un 
mejor servicio del abastecimiento 

de agua de esta mancomunidad.
Como todos sabéis pertene

cemos a la comarca de Los 
Montes de Toledo y desde hace 
un año hemos puesto en marcha 
el proyecto «Proder» junto a otros 
18 pueblos más, para el desarro
llo de la artesanía y el turismo rural 
de los mismos.

Por último anunciaros los úl
timos proyectos que desde el 
Ayuntamiento queremos acome
ter: la construcción de un pórtico 
en la bajada de la calle del Pra
do, la creación de una zona in

dustrial, la remodelación del co
legio público, así como la recons
trucción del Ayuntamiento cuyo 
proyecto ya está aprobado y que 
creo que será del gusto de todos 
los corvanchos ya que revivía en 
parte, su primitiva arquitectura 
con los sopórtales que tenía que 
ahora serán de piedra.

Como en años anteriores la 
comisión de festejos ha hecho un 
esfuerzo para organizar unas fies
tas dignas de todos los corvanchos 
y de todos los que en estos días 
nos visitan.



La Tribuna TOLEDO VierneSj 4 de septiembre de 1998

Fiestas eii Honor de la Virgen del Remedio í

Diversosfestejos taurinos para satisfacción del público, en el programa de Fiestas de la localidad

Los toros son un elemento esencial y 
mejoran el espectáculo en Cuerva

La Tribuna

En el momento de celebrar las 
fiestas hay localidades en nues
tra provincia que destacan por 
algún aspecto concreto o por 
alguna tradición muy particular. 
En Cuerva los festejos taurinos 
son consustanciales a las fiestas 
y una buena prueba de ello es la 
reflexión que hace al respecto 
Juan Luis Gómez Jiménez:

«Que en la provincia de Toledo 
existe una marcada tradición 
taurina es indiscutible. Nada más 
hay que echar un vistazo a los 
prograiTias de fiestas y compro
bar que en la mayoría se incluye 
algún festejo taurino.

Cuerva no es la excepción que 
confirma la regla y gracias a la 
labor desarrollada por la Peña 
Taurina «El Trincherazo» y la 
colaboración del Ayuntamiento 
se ha conseguido mantener den
tro de las actividades organiza
das para las fiestas el tradicional 
encierro y los toros. ¡Y la plaza 

se llena!.Claro, estamos en fiestas 
y la gente quiere divertirse y pasar 
un buen rato, pero ¿sólo un buen 
rato?

Cuando he tenido que asistir 
como veterinario a corridas de 
toros o novilladas que se han 
celebrado en otros pueblos con 
motivo de sus fiestas, no he visto 
las plazas tan llenas de gente como 
sucede en Cuerva, incluso con 
carteles sobre el papel mucho más 
atractivos, y en esos pueblos 
también están de verbena y quie
ren divertirse. ¿Les faltará afi
ción?

En Cuerva la gente va a los 
toros para divertirse y para dis
frutar del espectáculo. Y de eso 
se tienen que dar cuenta los se
ñores espadas y caballeros rejo
neadores que son invitados, a 
actuar en tan ilustre coso. Y no 
deben venir buscando el trofeo 
fácil porque aquí no regalamos 
nada. Contamos con un Sr. Pre
sidente de festejo muy serio, que 
le gusta que se cumpla el regla

mento, que atiende la petición del 
público y que concede con justi
cia los premios.

Los profesionales que tengan 
la suerte de intervenir en los fes- 
tej os taurinos que se celebren en 
Cuerva, deben de ser respetuo
sos con la presidencia y con el 
público, que paga su entrada para 
disfrutar de un buen espectácu
lo. Por tanto, deben saber acep
tar las decisiones que se toman y 
valorar el triunfo obtenido por
que, aquí no nos creemos más que 
nadie pero, si a ellos les interesa 
venir, lo único de lo que se tienen 
que preocupar es de hacer la 
mejor faena de su vida.

Y la gente de la Peña se «em
peña» en que todo salga bien 
porque quieren que la afición dure. 
Quisiera reconocer el trabajo de 
todos ellos que sacrifican mucho 
de su tiempo para organizar un 
buen espectáculo. Soy socio desde 
que llegué a Cuerva, pero estoy 
dentro de esa mayoría que úni
camente colabora con la aporta-

Aficionados de Cuerva y de toda la provincia acuden al coso de la localidad.

ción de la cuota anual y para de 
contar, pero ahí estamos.

Para los que dan la cara, pues 
muchas gracias y ánimo. Para 
todos los socios, que sigamos

disfrutando de los toros en Cuerva, 
respetando a nuestras figuras y 
haciéndonos respetar, y que si
gamos llenando la Plaza y Casa 
Aurelio.

DEL 6 AL 12 DE SEPTIEMBRE DE 1998

Feria y 
fiestas 

de
CUERVA 
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N De 5 a 8 de la tarde.- Parque Infantil, Tren Turístico, Simulador de Vuelo y dos Hinchables en el Patio de Ia§.^0u^as.
9,30 noche.- Pasacalles de Animación. Zrz^^'f^

10 noche.- Espectáculo Infantil en la Plaza José Antonio. —

12 mañanaX<‘Toque d^parrípanas, disparo de cohetes y bombas reales», anunciando ej comienzo de las fiestas. Se 
jX^ízara^tas t^déhSS-Ñ^^Autonómica y Local, en los balcones del Ayuntamiento, á los sones del Himno 
S-^^ZTÑ^ció^l que fníerpretara la Banda «Cisneros» de Cuerva y Gálvez, dirigida por D. Luis Grande Leiva. 
z'^Cs^^ji^^ntp, álritmo 'de'álegres pasacalles, los Gigantones y Gigantillas recorrerán las calles del pueblo 

acompanando a todosJosZ^cinos y visitantes de Cuerva en estos momentos tan emocionantes para todos.
12^de lá noche.- Saludo defas Fiestas a cargo de María Paz Navamuel Rodríguez, Eugenio Serrano Padilla y Daniel 

Aguilera Hemánde¿ que á su vez harán la presentación de la Reina de las Fiestas 1998, la Srta. Verónica Juez 
Serrano. Tras su coronación se presentaran. Igualmente, a sus damas de Honor, las Srtas. : Carmen Corroto 

Sandoval y Ana Pulgar Serrano. Seguidamente se presentará y coronará a la Reina Infantil 1998, la Srta. Jenifer 
Fernández López y sus Damas de Honor: Cristina Corroto Serrano y Carolina Corroto Tomás.

- Finalizado este aetp se procederá a la quema de Fuegos Artificiales, presentando una espectacular colección 
pirotécnica del ya conocido valenciano D. Salvador San Martín.

- Nos acompañará ^ hasta aftas horas de la noche la Orquesta «Centauro».

8 de la mañana.- Toque de Diana a cargo de la Banda, recorriendo nuestras calles 
12 de la noche.- Baile Público en la Plaz^ José Antonio, con la actuación de la Orquesta «Montecarlo

8 de la mañana.- Toque de Diana a cargo de la Banda que recorrerá nuestras calles;^/;
12 de la noche.- Baile Público en la Plaza José Antonio con la actuación de la Orqu^stáj^j^H^rtad»

6 de la tarde.- Gran Becerrada en la Plaza de Toros de Cuerva //
12 de la noche.- Baile Público en la Plaza José Antonio con la actuación de la Orquesta «Magnun Brosed».

DÍA 1 1 DE SEPTIEMBRE ,y
9 de la mañana.- Nuestro ya tradicional y deseado encierro

6 de la tarde.- Gran Novillada en la Plaza de Toros de Cuerva
12 de la noche.- Baile Público en la Plaza José Antonio, con la actuación de la Orquesta «Karisma»

DÍA 1 2 DE SEPTIEMBRE
12 de la noche.-. Baile Público en la Plaza de José Antonio, con la actuación de la Orquesta «Praker»

M.C.D.2022
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Gas Castilla-La Mancha cuenta con 
cerca de rail contratos para suministrar 
gas y asegura que ha encontrado 
raucha expectación en Talavera

Ayer empezaron a realizarse las pruebas preliminares desde la planta situada en Alberche

El gas natural libará en unos días a 
las primeras viviendas de Talavera
El gas natural llegará en tan sólo unos días a los primeros 
domicilios de Talavera. Ayer mismo dieron comienzo las 
pruebas en la conducción que comunica la planta de gas 
natural licuado de Alberche con la estación reguladora que 
se ha situado junto al Cementerio. Unas obras que permiti
rán en muy breve plazo el suministro a la ciudad.

Carmen S. JARA

La conducción entre la plan
ta de gas natural licuado de la 
localidad de Alberche y la esta
ción de regulación y medición 
situada junto al Cementerio ya 
está completamente finalizada, 
según confirmó ayer a este dia
rio el delegado de Gas Castilla- 
La Mancha en Toledo, Jaime 
López Soto.

Ayer mismo empezaron a 
realizarse las primeras pruebas 
en esta conducción que tiene ocho 
kilómetros de longitud y que per
mitirá que el gas natural llegue a 
los domicilios de Talavera, algo 
que se producirá ya en muy bre
ve plazo. En este sentido, Jaime 
López Soto señalaba que el abas
tecimiento de gas natural se ini
ciará de inmediato, en el plazo de 
tan solo unos días, una vez fina
lizadas estas pruebas prelimina
res.

Las obras para instalar las 
conducciones internas de la ciu
dad se han empezado hace va
rios meses, por lo que la puesta 
en marcha del abastecimiento de 
gas permitirá que este combus
tible llegue ya a una zona de 
Talavera. La tubería que puede 

entrar en servicio va desde la 
estación reguladora a la plaza de 
Puerta de Cuartos, para pasar por 
Gil de Albornoz hasta Francisco 
Aguirre y desde esta avenida a 
la avenida de Pío XII y la plaza 
de España.

"En unos días se podrá empe
zar a alimentar toda esa arteria 
y desde ahí se irá extendiendo 
progresivamente a toda laciudad", 
ha explicado el delegado de Gas 
Castilla-La Mancha. No obstante, 
las obras para instalar las con
ducciones del gas natural serán 
largas, ya que según señalaba 
López Soto se prolongarán 
previsiblemente durante al me
nos dos años, ya que se irán rea
lizando por tramos.

"En el plazo de un año y me
dio el gas natural podrá llegar a 
casi todo Talavera", aseguraba. 
En la primera fase del abasteci
miento que se va a poner en 
marcha ahora el gas natural lle
gará a sólo unas decenas de 
domicilios, que se irán amplian
do paulatinamente.

Casi mil contratos

Hasta ahora se han realizado 
cerca de mil contratos, si bien

PEÑA
f¿

W
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Las obras para las conducciones del gas natural se están convirtiendo en una imagen habitual.

algunos pertenecen a zonas en 
las que aún no se han colocado 
las tuberías.

Según López Soto, en Talavera 
se están encontrando con mucha 
expectación y se considera que 
la cifra de clientes que ya han 
contratado el suministro es muy 
elevada. Esto explica porque "la 
mejor oferta comercial de Castilla- 
La Mancha se está haciendo en 

Talavera". En este sentido, con
cretaba que se han realizado 
ofertas como una subvención para 
aquellas fincas en las que con
traten más del sesenta por cien
to de los vecinos.

Próximamente se iniciará un 
nuevo tramo de conducciones, 
también en el entorno del barrio 
de Puerta de Cuartos, para el que 
la Comisión de Gobierno hacon- 

cedido licencia de obras esta 
misma semana.

Inicialmente, el gas natural 
llegará desde la planta de la lo
calidad de Alberche, si bien está 
previsto que una vez concluidas 
las obras del ramal del gaseoducto 
entre Torrijos y Talavera. Se 
espera que la finalización del 
ramal estará concluida a comien
zos del próximo año.

La consejera de Obras Publicas 
critica las gestiones munidpales

La Tribuna

La consejera de Obras Públi
cas, Araceli Muñoz aludió ayer 
a la polémica que se mantiene 
entre la administración regional 
y el Ayuntamiento talaverano por 
varias modificaciones puntuales 
al Plan General de Ordenación 
Urbana que se mantienen pen
dientes a la espera de la aproba
ción definitiva de la Junta.

En rueda de prensa, la con
sejera afirmó que "las gestiones 
del Ayuntamiento de Talavera 
brillan por su ausencia" y reiteró 

lo que han venido manteniendo 
diversos cargos de la Junta en las 
últimas semanas sobre la modi
ficación referente a los nuevos 
accesos del hospital Nuestra 
Señora del Prado, en el sentido 
de que ya está informada por la 
Comisión Provincial de Urbanis
mo. La consejera señaló además 
que el Ayuntamiento ya conoce 
las carencias del Plan.

Así mismo, criticó directamen
te al alcalde de quien dijo que no 
le deja de sorprender su actitud. 
A este respecto, aseguró que 
hasta el 28 de agosto no se la había 
solicitado ninguna entrevista por 

parte del máximo responsable 
municipal y afirmó además que 
se había fijado para ayer pero se 
había suspendido por iniciativa del 
propio Carriches.

Ayuntamiento y Junta han 
venido manteniendo diferencias 
porque el primero considera que 
la Consejería de Obras Públicas 
está practicando el obstruccio
nismo con las modificaciones del 
Plan General que ha iniciado el 
consistorio. Por esta razón, el 
Ayuntamiento ha elevado a de
finitivos varios de estos asuntos, 
entre ellos el que afecta al hos
pital. Una de las modificaciones pendientes afecta al hospital. PEÑA
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- Con motivo de lasXIX 
Fiestas Populares y laXV 
Semana C^ultural del ba
rrio de San Antón y Aveni
da de Europa, se celebra 
lioy, a las 21:00 horas, el 
Concurso de Repostería, 
que contará con la colabo
ración de la Escuela de 
Hostelería de Toledo.

- A las 22: 30 horas 
tendrá lugar la Gran Ver
bena popular, que estará 
amenizada por el grupo 
"Fernando y sus ami
gos".

- La Asociación Cultural 
Taboracromorgan iza el II 
Certamen Nacional de 
Fotografía "Ciudad de 
Talavera".Las fotografías 
deben presentarse en pa
pel, blanco y negro o color, 
con un tamaño mínimo de 
24x30 y un máximo de 30x45 
sin soporte ni enmarcado en 
la Escuela de Arte de 
Talavera, calle Segurilla, 
número uno. El plazo de 
presentación estará abier
to hasta el día 30.

- El Ayuntamiento de 
Talavera convoca elXXIII 
Premio Nacional de Pin
tura "Enrique Ginestal". 
El tema y la técnica son 
libres, admitíéndosc una sola 
obra por autor. El tamaño 
no podrá superar los dos 
metros ni ser inferior a 
100x81. Se fija un premio 
único de 700.000 pesetas. 
Los cuadros deben presen
tarse en la Sala Municipal 
de Exposiciones, en la ca
lle Carnicerías, del 19 al 30 
de octubre.

- El Ayuntamiento tala- 
verano convoca también el 
Certamen Nacional de 
Cerámica "Ciudad de 
Talavera 1998". Las 
obras deben presentarse en 
la Sala de Exposiciones de 
la Escuela de Artes, en la 
calle Segurilla, s/n del 5 al 
16 de octubre. Se estable
ce un primer premio de 
700.000pesetas y un segun
do de 300.000 pesetas.
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MLIJKINESIV^CRI^^SALUl "G0DZJLLA"P: 17:00,20:00 y 23:00
SALA 2: "BUDDY"PA1:3Q

"ASESINOS DE REEMPLAZO".P:20: 10 y 22:45
SALAMI "LOS VISITANTESREGRESANPORELTUNELDEL

TIEMPO" P: 17:30
"LA TRJBUDE LOS KRJPPENDORF"

SALA L: "HAMPONES"
P:17:30,20:10y22:45
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "EN EL OJO DEL HURA CAN"
SALA B: "SEIS DIAS, SIETE NOCHES"
SALAIS "HORIZONTE FINAL"
SALAD; "ARMA LETAL 4"
P: 17:30,20:10y22:45

MULTICINESCALDERON
SALAJi "GODZILLA "Ultimo pase: 23:00
SALA 2: "CITY OF ANGELS"
SALA 3: "SEIS DIAS, SIETE NOCHES" 
P: 17:30,20:30y22:45.

MULTICINES BENIDORM: Cerrado por obras

rELETOLEDO
12:00 Teleagenda
13:00 Local Media Shop
15:30 Toledo al día.I" edc
16:00 La película;

”Los superelectrónicos"
17:30 Dibujos animados
18:30 Final feliz
19:15 Hoyo cero
20:00 Las recetas de J.J.
Castillo
20:30 CLM al día
20:40 Tu calle, mi calle
21:10 Documental
21:30 Toledo al día.2“ edc
22:45 La película
"Premonición"
24:00 Toledo al día. 2“ edc.
24:45 Teleagenda

Canal 4 Toledo
10:00 Agenda de empleó
12:00 Sólo noticias
14:30 Avance informativo
14:40 Agenda del empleo
17:00 El mundo de Jocallito
18:00 Avance informativo
19:25 Documental
20:00 El m. en media hora
20:30 Canal 4 Noticias
21:30 CLM al día
21:50 Cine
"La vida privada de Enri
que VIH"
23:30 Canal 4 Noticias

CANAL
PTOCESANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Cultura en crisis
07:30 Te amé tarde
08:00 Búsqueda de la
oración
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 El Vía Crucis
12:30 Visionarios, místicos y
estigmáticos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de Esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de Nuestra
Señora de los Angeles
15:00 Humanae vitae
15:30 Fe práctica en la
Divina Providencia
16:00 Our faíher 's plan
17:00 Peregrinaje por el 
mundo
17:30 La misión del
cristiano
18:00 Ejercicios para el 
alma
19.00 Juan Pablo II
19:30 Creencias y prácticas
católicas
20:00 Via dolorosa
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Vayan por el mundo 
entero
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Montañas y valles en
la vida espiritual
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30Gerbert
01:00 En concierto
02:30 Testigos de Jehová
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Aquí entre nós
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro 
padre

TOLEDO

MUSEOS

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reves
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno.2^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUlí
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Centro Cultural Caja Rural
- C/ Coronel Baez s/n. A partir del próximo día 14 acogerá dos 
exposiciones de pintura de Tomás Jerez e Isabel de Lucas.

TALAVERA

Sala municipal "San Prudencio"
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.
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Influyentes

"La bondad de la influencia o del liderazgo se 
traducirá, por consiguiente, en la autoestima, en 
los votos obtenidos, en la cartera de valores ..."
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PARA\LELOS

Influyentes
JOSE 
RIVERO I

nfluir, se dice de los efectos que producen unas 
cosas sobre otras, tal como el liierro sobre la aguj a 
imantada o la luz sobre la vegetación. Fenómenos 
todos ellos de naturaleza físico-química. También, se 

nos advierte que tal acción es el predominio o fuerza 
moral que ejercen ciertas personas sobre otras; re
presentando ,por tanto, fenómenos de otra naturale
za simbólico-cultural.

La reciente relación de la revista La Actualidad 
económica sobre los españoles más influyentes, nos 
da una radiografía perfecta del mapa moral de la so
ciedad en su conjunto. Si los influyentes lo son, en 
base a esa fuerza moral que define el diccionario, ya 
me gustaría a mi saber cómo compatibilizar los di
chos con los hechos. El 
bloque de los influyentes 
españoles de La Actuali
dad económica, está com
puesto básicamente por 
políticos, empresarios y 
banqueros (78 sobre 
100); quedando rezaga
dos algunas figuras pinto
rescas y marginales: un 
escritor, un filósofo, un 
actor, un cantante, dos 
jueces y dos obispos. 
Haciendo visible con ello 
lo que entendemos por 
fuerza moral y cómo nos 
mecemos bajo su influjo 
benéfico. Es posible que 
políticos, empresarios y 
banqueros, sustenten otro 
tipo de fuerza que merezca 
la consideración de su in
fluencia social; pero rara 
vez ese predominio y esa 
fuerza tendrá qué ver con 
los valores morales. Esa 
era la visión escéptica del 
dibujante Máximo, cuan
do nos hacía ver que en
tre la nómina de influyen
tes españoles -extraídos 
de otro baremo, pero 
reflejando la misma rea
lidad- no había ningún fi
lósofo, ningún artista, nin
gún escritor, ningún cien
tífico, ningún dramaturgo, 
ningún poeta, ningún ar
quitecto, ningún músico, 
ningún físico, ningún mé- 
dico, ningún ingeniero, 
ningún historiador y nin
gún investigador. Tampo- 
co -añado yo- había nin
guna mujer y ningún jo
ven. El error de Máximo 
es pensar y pretender que 
el trabajo intelectual y el 
esfuerzo creativo crean 
réditos sociales y generan 
influenciamoral. Olvidan
do que el hecho de escri
bir o de pensar o de in
vestigar o de pintar o de 
ser muj er o de serjoven, 
no da derecho a nada ex
traordinario - salvo algunas excepciones que confir
man la regla- y no supone, de hecho, ninguna forta

Ding man

5ígas

La reciente relación de la 
revista La Actualidad 
económica sobre los 

españoles más influyentes, 
nos da una radiografía 

perfecta del mapa moral de 
la sociedad en su conjunto

leza moral ni ninguna prueba de independencia ni ningún 
derecho a la inmortalidad.

No sé si es bueno o es malo ser líder de opinión 
o ciudadano influyente. Posiblemente sea bueno para 
el líder ya que con ello obtendrá dividendos electo
rales, bonificaciones en sus tertulias radiofónicas, cré
dito en su share televisivo y plusvalías en sus nego
cios. La bondad de la influencia o del liderazgo se 
traducirá, por consiguiente, en la autoestima, en los 
votos obtenidos, en la cartera de valores y en la in
curable vanidad necesaria para sentirse 1íder de algo. 
Al colectivo que sostiene la construcción simbólica 
de líder, le es indiferente su valía y su honestidad. Sabe 
que hay que sostenerlos y soportarlos, y basta. Tain- 

bién sabe dicho colectivo, 
que cambian los tiempos, 
las costumbres y hasta las 
modas pero siempre habrá 
influyentes en su vida.

Lo peor de todas esas 
listas de influyentes es su 
calado intelectual medio, 
que reflej a una perfecta re
ciprocidad entre las vícti
mas y los verdugos de la 
persuasión y el predomi
nio. Tiempo hubo en que 
un filósofo -quizás sin que
rerlo y sin buscarlo- ejer
cía ese liderazgo en la opi
nión pública que hoy so
porta -sin fundamento vi
sible- un ejecutivo aseado 
pero tartamudo. El filóso
fo nos advertía de las difi
cultades de la vida para el 
hombre, mientras que el 
ejecutivo ejemplifica la 
banalidad de la vida del 
hombre, desde su tartamu
dez y desde su delirio. 
También hubo un tiempo 
en que la influencia en la 
sociedad la marcaba - 
igualmente, sin quererlo- un 
científico notable o un poe
ta callado o un pensador 
arisco. Era un tiempo en que 
a dichas actividades lefs 
quedaba aún un destello de 
grandeza y los que perci
bían la influencia de los 
destellos del poema o del 
concepto, reconocían a su 
vez la grandeza de lo for
mulado. Hoy tal cometido 
no reside en el verbo pa
rado del poeta o en el 
concepto sin raíz del cien
tífico, sino en la imagen de 
un modisto amanerado 
grotescamente, en la mi
rada torcida de un presen
tador televisivo, en la agre
sividad financiera de un 
tiburón o en los ademanes 
y chanzas ,repetidamente 
ensayados, de un crash 
mediático. Evidenciando, 
lo que Finkielkraut deno

minó anticipadamente como «derrota del pensamiento».
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Firma invitada

España vista desde fuera

JOSE 
LOPEZ 
MARTENEZ

R
aymond Carr nunca queda lejos de Es 
paña, al menos en su disposición inte 
lectual y política. Al filo de cumplir 
los ochenta años —nació en 1919— el anti

guo profesor de la Universidad de Oxford otea 
y desentraña la realidad española con clari
videncia y rigor. Ya en su libro «España, de 
la dictadura a la democracia», escrito en 
colaboración con Juan Pablo Fusi, confirmaba 
que «si los tonos estridentes del nacionalis
mo castellano eran horrísonos para los cata
lanes, el lenguaje del catalanismo resultaba 
alarmante para los castellanos, que preten
dían tener el monopolio del patriotismo es
pañol».
En los últimos días de agosto, Raymond Carr 
ha vuelto a España, a Santander, en cuya 
Universidad Internacional Menéndez Pelayo 
ha clausurado el seminario «Entre dos 98: la 
agenda de la modernización española».
Y en la capital de Cantabria, además de su 
intervención en el referido seminario, ha hecho 
declaraciones á los medios de comunicación; 
declaraciones que contienen un especial in
terés.
Por ejemplo, ha comentado que en estos 
momentos existe un clima de mayor optimis
mo en la sociedad española que en la ingle
sa.
Entiende Carr que a los ingleses «nos falta la 
visión de los españoles, que tienen concien
cia de que han hecho la Transición». Para 

El 'tarro de Yeltsin
RAMON PASTRANA

quienes apenas conozcan los datos biográfi
cos esenciales de Raymond Carr, será opor
tuno decir que nació en la ciudad inglesa de 
Bath, al año siguiente del final de la primera 
guerra mundial. Desde 1946 ejerció cátedra 
en Oxford y en el A11 Souls Collage, pasando 
posteriormente al New Collage.
Todavía hoy, pese a su edad, continúa al frente 
del Centro Latinoamericano y enseñando 
Historia de Latinoamérica. Es miembro de la 
Academia Inglesa y correspondiente de la Real 
Academia Española de la Historia. «República 
y guerra civil en España», publicado en 1971, 
ha sido otro de sus libros de gran éxito.
Sir Raymond Carr ha vuelto a España y nos 
ha dejado, una vez más, la huella de sus muchos 
saberes.
Entre otros delicados asuntos, se ha referido 
al problema de los nacionalismos: «Ustedes 
tienen problemas con lo que han denomina
do nacionalismos periféricos y, en nuestro caso, 
esto empieza ahora con Escocia, que es un 
nacionalismo casi histórico».
Por otra parte, considera que el parlamenta
rismo español adolece de superficial, quizá 
debido a su procedencia de listas cerradas, lo 
cual limita la libertad y la iniciativa de los 
diputados.
Aunque, opina, todos estos lastres se 
deben al todavía escaso rodaje de la demo
cracia española, mucho más joven que la in
glesa.

IÑAKI 
ANASAGASTI

portavoz del 
PNV: « No vamos 
ha hacer nunca 
nada con gente que 
no condene la vio
lencia»

JOS É 
BORRELL

candidato socialista a la presidencia 
del Gobierno: «ETA es una plaga con
tra la democracia».

JUAN IGNACIO BARRERO
Presidente del Senado: «Ceuta ha 

sido, es y seguirá siendo siempre espa
ñola»

r
BILL 

CLINTON
presidente de 

EEUU: «Como 
amigo de Rusia les 
digo que no creo 
que puedan uste
des desafiar las 
reglas de la econo
mía global»

FIDEL CASTRO
presidente de Cuba:» Soportar la 

pugna mundial de las dos superpoten
cias era malo, vivir bajo el dominio 
hegemónico de una de ellas es peor».

ALEXANDER LEBED¡
gobernador de Krasnoyarsk: «La si-i 

tuación en Rusia hoy, es- peor que en: 
1917»
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B
ien mirado, es para echarse a temblar, 
aunque haya ocasiones en la que las 
situaciones creadas muevan a risa. Me 
refiero a la salud de Boris Yeltsin a quien cada 

vez se le va la cabeza con más frecuencia. 
Su grave estado es un secreto a voces, sus 
lagunas mentales son imposibles de disimu
lar, incluso cuando su colega norteamerica

no Bill Clinton acude en su ayuda para echar
le un cable y alabar la «habilidad» el manda
tario ruso para «responder a preguntas difíci
les». Insisto, bien mirado, es para echarse a 
temblar. Confiemos en que no le dé por jugar 
a las guerras o algo parecido con esas 10.000 
cabezas atómicas que permanecen en suelo 
ruso.

STEVEN SPIELBERG
director de cine: «Con salvar al sol

dado Ryan he querido hacer una pelí
cula que el público encontrara difícil 
de soportar»

BRIAN DE PALMA
director de cine : «Estoy en la diana 

5de la censura norteamericana»

ANTONIO 
GUERRA
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O
jalá sea verdad que los lodos enve 
nenados de Doñana están recogidos 
y en orden y las aguas, que ya apa
recen por el norte, no convertirán esta zona 

lindante con el Parque Nacional en un lo
dazal de muerte y de desgracia. Ya vere
mos. Sin embargo, de este desastre 
ecológico queda mucho por decir cuando 
se conozca el resultado de la instrucción 
que lleva a cabo una juez de Sevilla.
Por ejemplo, las graves responsabilidades 
en este desastre del consejero de Industria 
y Trabajo de la Junta de Andalucía, 
Guillermo Gutiérrez, que cada día se ha
cen más evidentes y probadas a medida que 
avanza la investigación judicial.

A pesar de todo, Manuel Chaves se ha 
adelantado a la decisión de la juez asegu
rando que «por nada del mundo cesará a 
ningún miembro de su consejo de gobier
no». Así entienden la democracia los so-

La malquerida
cialistas, como una cuestión de orgullo par
tidista al socaire de una consigna muy 
felipista: «mantenella y no enmendada». 
Cuando así se expresó el presidente anda
luz en su última comparecencia pública, 
un redactor de «El Correo de Andalucía», 
el periódico propiedad del PSOE, lo ani
mó con este grito enardecido: «'Ole ahí tus 
cojones!». Así están las cosas por el sur. 
Ya sólo queda rezar.

Sin embargo, a pesar de todas las cul
pas y el placeado cinismo de los socialis
tas andaluces, tan seguros del bienestar y 
la situación que les volverán a proporcio
nar las próximas elecciones.—el mentado 
consejero de Industria ejerce en su vida civil 
de listero de obras—, de algo más se va a 
liberar Andalucía cuando termine esta pe
sadilla de los lodos envenenados: de la 
ministra de Medio Ambiente, Isabel Toci
no. Ha sido una pena, penita, pena, por 

evocarlo en palabras de la llorada Lola 
Flores, el rastro de despotismo nada ilus
trado, de antipatía, de insoportable sufi
ciencia y desprecio a las mínimas reglas 
del trato y de la habilidad política, lo que 
ha demostrado la ministra en sus frecuen
tes visitas a Doñana.

Su intervención no ha podido ser más 
torpe ni sesgada en este grave asunto del 
envenenamiento de las aguas. Hasta el punto 
que ha conseguido enfrentarse a su propio 
partido y al PSOE, consiguiendo que so
cialistas y populares coincidan —algo casi 
imposible en Andalucía, donde se llevan a 
matar— en la negativa participación de la 
ministra.

Este excepcional consenso ha permiti
do que a Isabel Tocino ya se la conozca 
por todos los mentideros políticos y perio
dísticos andaluces con un sobrenombre: la 
malquerida.

M.C.D.
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Firma invitada Crónica política

Que se jubile

CARMEN 
FERRERAS

C
ada vez son más frecuentes los cona 
tos de senilidad manifiesta en el di 
rigente peneuvista Javier Arzalluz. No 
es de extrañar que, por el bien de Euskadi, 

socialistas y populares vascos pidan su ju
bilación que, en el caso de Arzalluz, no sería 
anticipada sino necesaria. Hace años que el 
viejo zorro abertzale viene haciéndose acree
dor a la cena homenaje de despedida, pró
logo de su retirada definitiva que debiera 
enmarcarse en la soledad de un caserío, donde 
desarrollar un retiro espiritual inspirado por 
la lectura de Sabino Arana.

No es que Arzalluz diga paridas, que las 
dice, en sus comparecencias públicas, es que 
Arzalluz se dedica a intoxicar, oficio en el 
que es un maestro, a un pueblo del que se 
considera su salvador espiritual y político, 
salvación que desea hacer extensiva al res
to de una nación, España, que denosta y 
vilipendia permanentemente, fomentando 
unas diferencias inexistentes.

Su última andanada, aviesa como todas 
sus intenciones, ha tenido ya la debida res
puesta por parte de Iturgaiz, Redondo Te
rreros y Rosa Díez. Por muy senil que 
Arzalluz esté, no se le pueden consentir 
ciertas interesadas afirmaciones, ciertos in
ventados compromisos, sólo suscritos en su

6828
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M
al empezamos la temporada. El do 
mingo 30 de agosto salió el primer 
número de un nuevo diario depor
tivo en Valladolid. Su título es «Grada», y 

aunque sus objetivos abarquen el rugby y 
otras modalidades, el nuevo «Marca» pro
vincial no es más que una excusa para pu
blicar diariamente las diarreas mentales de 
los entrenadores y presidentes de los equi
pos de fútbol, comenzando por el Pucela e 
incluso, por qué no, las diarreas físicas de 
los jugadores y los menús que han sido res
ponsables de las mismas.
La segunda edición del Telediario de la 
primera cadena de ese mismo domingo 
dedicó nueve de sus treinta minutos a ha

inconsciente, con el único fin de compartir 
futuros costos políticos en caso de eventuales 
fracasos. Menos hacia ETA y HB, la acti
tud de Arzalluz hacia el resto de formacio
nes democráticas es insultante.

Quien compartió chiquitos en el santua
rio francés con el cimborrio etarra de la época, 
no va a cambiar por mucho pretendido ro
paje democrático con el que se quiera in
vestir. Hablar de Aznar y del PP en los tér
minos que lo hace resulta un escarnio para 
la mayoría demócrata, no así para quienes 
creen que las palabras del ex-cura son dog
ma de fe.

Nunca he estado más de acuerdo con los 
populares y socialistas vascos que tras su 
petición formal para lajubilación de Arzalluz. 
Que me digan dónde debo firmar. La mayo
ría que estamparíamos nuestro nombre so
bre el papel, en el fondo le haríamos un gran 
favor al propio PNV que arrastra el lastre 
del viejo incendiario político, de dudosa 
catadura y pasado bajo sospecha.

Sus vanos intentos por endosar la patata 
caliente de ETA y HB al resto de partidos 
del espectro político dan fe de sus mañas 
arteras y de la baja catadura moral que, 
valientemente, ha denunciado el presiden
te del PP vasco.

blar de la Liga de Fútbol y de los goles y la 
ausencia de ellos en la jornada. Nueve mi
nutos de treinta. Todo un despropósito que 
no hay que atribuir a su editor, Enrique Leite, 
a quien en la facultad no debieron enseñarle 
que la relevancia informativa era eso, ni al 
presentador Pedro Sánchez Quintana.
La responsabilidad de que el balón sea el due
ño de todo, de las portadas de los periódicos 
todos los santos lunes del año, y que consu
ma minutos y minutos de informativos no 
deportivos, es de todos que, adocenados, 
consumimos lo que nos echan. Para que las 
cosas cambiaran sería precisa la utopía de 
que quienes están en las cúpulas decidiesen 
no dar pan y circo al pueblo.

Otro escenario
BERTA FERNANDEZ

H
ay quien opina, entre ellos el con 
sejero de Interior vasco, Juan Ma 
ría Atutxa, que los últimos ' aconte
cimientos ligados al proceso de pacifica

ción del Ulster han hecho mella en el sen
tir de determinados sectores radicales vascos 
que, al ver las barbas del IRA cortar, pre
fieren tomar buena nota del resto del re
frán y poner las suyas a remojar.

Salvando las distancias de todo tipo que 
existen entre la realidad irlandesa y la del 
País Vasco, entre el Sinn Fein y HB, entre 
el IRA y ETA, no extraño que haya quie
nes en el entorno etarra empiecen a tomar 
nota de lo que allí sucede y de lo difícil que 
pueden llegar a ponerse las cosas para 
quienes persistan en anteponer la violen
cia a la paz, las bombas -como la del pasa
do día 15 de agosto en Omagh- al diálogo. 
Quienes pretendían dinamintar el proceso 
de pacificación en el Ul§ter con la masacre 
de Omagh, lograron acabar con la vida de 
28 personas, entre ellas dos españoles, pero 
paradójicamente, lo que hicieron con su 
brutal estrategia ha sido acelar este proce
so de pacificación y que los parlamentos 
del Reino Unido y de la República de Ir
landa refuercen la legislación antiterrorista.

En HB hay quienes han decidido cam
biar de siglas y concurrir a las próximas 
elecciones vascas del 25 de octubre como 
Euskal Herritarrok (Ciudadanos Vascos). 
Una nueva plataforma que pretende aglu
tinar a distintos grupos sociales, sindica
les y, naturalmente HB si hoy la Mesa 
Nacional respalda la opción, y consiguen 
suficiente firmas en el plazo marcado para 
lograr su legalización. Detrás de este cam
bio de siglas está, por un lado, el temor a 
que la autoridadjudicial acabe por ilegalizar 
a la coalición abertzale, pero también a la 
necesidad de mover pieza.

Lo que está por ver es si la única pieza 
que están dispuestos a mover es la de las 
siglas o, por el contrario, incluye la modi
ficación de su hasta ahora línea política 
supeditada en todo momento a las actua
ciones y los intereses de la banda terroris
ta. Por supuesto, la gran incógnita es ETA 
y si en ese «otro escenario» que dicen pre
tender los impulsores de Euskal Herritarrok 
tiene o no tiene cabida la banda terrorista, 
si están efectivamente dispuestos a dar 
prioridad a la acción política frente a la 
violencia.
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PILAR 
CERNUDA

En el nombre de //. B.

H
erri Batasuna inicia un recorrido que 
va a conducir con toda seguridad - 
hoy lo decide su Mesa- al cambio 
de nombre. Y hay interpretaciones para 

todos los gustos. Los propios portavoces 
reconocen que el gesto puede considerar
se como una manera de escapar a una po
sible ilegalización de sus siglas; pero los 
que han indagado en las interioridades de 
la coalición aseguran que se trata de una 
medida de mayor alcance político: preten
den ampliar el espectro electoral con per
sonas que se han distanciado de HB por
que querían distanciarse de la violencia, y 
además, pretenden poner en marcha una 
nueva estrategia de futuro ante la probabi
lidad de que Eta anuncie una tregua larga 

y llegue el momento de pensar en el diálo
go con la banda terrorista. Tregua. Esa es 
la palabra que pronuncian con más frecuen
cia los políticos vascos en los últimos tiem
pos. Tregua.

Oiremos hablar de ella. Y todo indica 
que el cambio de nombre de HB tiene que 
ver con ese runrun que se escucha dentro 
y fuera del País V asco. Herri Batasuna, las 
siglas HB, tienen unas connotaciones que 
a nadie escapan. Sin embargo una HB 
englobada en Euskal Herritarrok, «Ciuda
danos Vascos», y con unos compañeros de 
viaje entre los que se incluyen a personas 
que abandonaron hace años sus poltronas 
políticas en HB por defender posturas 
contrarias a la violencia de Eta, y con unos 

compañeros de viaje entre los que se en
cuentran personalidades de la izquierda 
nacionalista vasca que nunca han milita
do formalmente en Herri Batasuna porque 
no querían alinearse con la violencia, es 
indudablemente una HB distinta a la ac
tual, identificada total y absolutamente con 
Eta y que no condena sus atentados.

Al contrario, los justifica. El tiempo dirá 
si estamos ante un cambio radical en Herri 
Batasuna o ante el lobo de siempre disfra
zado con piel de cordero, con la intención 
de conseguir mayor respaldo electoral el 
25 de octubre. En principio la aparición de 
EH, Euskal Herritarrok, obliga a analizar 
con lupa lo que va a ocurrir en el País V asco 
de aquí a las elecciones autonómicas.
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"Lo grave es que cuando dicen que España va bien hacen pagar a los pensionistas los medicamentos"

Bono: la región no sufragará las 
medicinas al no tener competencias
El presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José' Bono, dijo ayer respecto a la entrada en vigor 
del «medicamentazo», que esta región no puede sufragar los 
medicamentos que han sido excluidos de la sanidad pública 
porque todavía no tiene transferidas las competencias sani
tarias.

En una entrevista concedida 
a Efe en el toledano Palacio de 
Fuensalida, sede de la Presiden
cia regional, señaló que Castilla- 
La Mancha no puede poner en 
práctica esta iniciativa, corno han 
hecho Andalucía y Navarra, que 
tienen las competencias en ma
teria de Sanidad.

Con esta medida del Gobier
no del Partido Popular, añadió, 
se han excluido de la financiación 
pública algunas medicinas de uti
lidad terapéutica que a partir de 
ahora se tendrán que pagar a pre
cio libre.

«Lo verdaderamente grave - 
dijo- es que cuando dicen que 
España va bien hacen pagar a los 
pensionistas los medicamentos y 
cuando estaban en la oposición 
decían que iban a meter las 
jeringuillas en la Seguridad So
cial. Ahora han ganado y han ex
cluido medicamentos que tienen 
utilidad terapéutica».

Respecto al Debate sobre el 
Estado de la Región que se cele

brará a finales de septiembre u 
octubre, el presidente castellano- 
manchego indicó que espera que 
la actitud del PP «cambie y se 
modere, porque son muchas las 
cosas coincidentes» entre el par
tido en el Gobierno y el de la 
oposición. A su juicio, algunos 
dirigentes del PP en Castilla-La 
Mancha no deben mantener su 
postura de estar en contra de todo, 
«porque esto es perjudicial para 
ellos».

Voluntad de diálogo

Sobre la propuesta de Izquier
da Unida de reformar la Ley Elec
toral de Castilla-La Mancha, José 
Bono repitió su voluntad de diá
logo con los demás grupos par
lamentarios y recordó que en otras 
ocasiones se ha hecho por una
nimidad, aunque el Estatuto es
tablece que la reforma se puede 
hacer con mayoría absoluta.

En cuanto a las declaraciones 
de responsables «populares» de 
la región, que consideran que 
Bono quiere cambiar la Ley Elec-

Bono afirma que no se podrá sufragar el gasto por el medicamentaz(Klebido a que no hay competencias sanitarias.

toral porque no está seguro de 
ganar las elecciones, resaltó que 
la ley debe garantizar que el par
tido que gana las elecciones es 
quien gobierna.

«El Partido Popular tiene una 
elasticidad de pensamiento que pa

rece de caucho», dijo, «y ahora 
no quieren negociar cuando an
tes si que querían».

El presidente regional también 
habló de la entrevista que man
tendrá con el presidente del Go
bierno, José María Aznar, a quien

planteará los principales asuntos 
que le preocupan a la región, como 
las transferencias de Educación, 
que se recibirán en breve, y Sa
nidad, aunque matizó que esta 
reunión se había solicitado en sep
tiembre del año pasado.

"Más que cambiar de nombre, HB debe 
cambiar de munición", según Bono

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, dijo ayer que 
HB «más que cambiar de nom
bre debe cambiar de munición, de
jar las balas parabellum y dedi
carse a hacer política en la que 
no entre como ingrediente la pis
tola». En una entrevista conce
dida a Efe en el toledano Palacio 
de Fuensalida, sede de la Presi
dencia regional, señaló que «lo 
demás son aproximaciones que 
los demócratas debemos conocer, 
pero debemos despreciar».

«No estoy en disposición de, 
por no perder un voto, dar una 
opinión favorable a esas perso
nas que me producen el grandísi
mo desprecio de no haberles oído 
nunca condenar un atentado de

ETA, sin duda porque están de 
acuerdo», dijo. Respecto a la 
postura del PNV frente a las elec
ciones vascas, el presidente re
gional manifestó que «tienen 
mucho de representación teatral» 
y añadió que «tengo la impresión 
de que en estos momentos están 
más interesados por las eleccio
nes que por otros asuntos». «Lo 
que más me interesa del País 
Vasco es que ETA deje de ma
tar.

Las fintas que hace el PNV 
para conseguir votos no me sor
prenden y no me van hacer cam
biar de opinión», matizó.

A su juicio, no tiene ningún 
sentido que Aznar se entienda con 
el PNV en todo menos en lo que 
es esencial, en lucha antiterrorista. 
«Es incomprensible que el Gobier

no del PP, en una región en la que 
ETA tiene asiento para matar, se 
entienda con el Partido Nacio
nalista Vasco en todo menos en 
la lucha antiterrorista. Esto no 
hay quien lo pueda entender, 
excepto los que entienden que 
Aznar tiene más interés en per
manecer en La Moncloa que por 
hacer un programa de gobierno 
sensato», dijo Bono.

Sobre la próxima entrevista 
entre Joaquín Almunia y José 
María Aznar, Bono dijo que la 
última vez que estuvo Almunia 
en Moncloa, el trato que recibió 
fue, no sólo de quien no quiere 
llegar a acuerdos, sino de des
cortesía, por lo que, agregó, «mi 
esperanza está limitada por la 
experiencia, pero el diálogo debe 
producirse siempre».

En cuanto al giro centrista 
anunciado por el presidente del 
Gobierno, indicó que «por mu
cho que se disfrace Aznar, llevan 
doce años centrándose» y se 
preguntó que «de dónde vendrían 
para no haber llegado al centro».

Bono también habló sobre su 
relación con el candidato socia
lista a las elecciones generales, 
José Borrell, con quien cenó la 
semana pasada y, aunque no le 
votó en la elecciones primarias, 
dijo que no tiene otra ambición 
que hacer que sea presidente del 
Gobierno.

«Cuando se opta por que la 
elección no sea el dedo del patrón, 
ese que dice a Marqués tú eres el 
candidato en Asturias o en tal 
sitio, cuando al candidato se le 
elige en primarias, puede haber

Bono.

discrepancias, pero luego dismi
nuyen y se han arreglado. (...) Las 
relaciones entre Almunia y Borrell 
y entre los dirigentes del partido 
es muy amistosa», dijo el presi
dente del Ejecutivo castellano- 
manchego.
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Chaves aseguró que si el PP desea 
orientarse hacia el centro deberá

• cambiar sus modos de hacer 
política, no sólo sus cargos

Ruiz Gallardón se muestra satisfecho de que José María Aznar impulse al PP hacia el centro

Rajoy dice que el Gobierno desea 
negociar con el PSOE este mes
El ministro de Administraciones Públicas, Mariano Rajoy, 
dijo ayer que el Gobierno quiere hablar y negociar con el 
PSOE sobre los principales asuntos que afectan al país y que 
le gustaría que la reunión entre Aznar y Almunia se realiza
ra antes del 12 de septiembre.

Efe-Toledo/SeviHa/Madrid

Rajoy, que visitó ayer la Fe
ria Multisectorial del Norte de 
Toledo (FERINORT) que se ce
lebra en la localidad de Fuensa
lida, añadió que espera que di- 
clio encuentro se celebre con la 
mayor celeridad posible pero, de 
no ser así, «esperaremos todo el 
mes de septiembre para que se 
decidan y poder mantener esa re
unión».

Señaló que cuando el Gobier
no dice que quiere hablar con el 
PSOE es verdad, ya que se ten
drá la oportunidad de tratar te
mas que nos interesan a todos 
como el terrorismo, los magistra
dos del Tribunal Constitucional, 
la estructura del Estado y la Jus
ticia, entre otros.

Rajoy indicó que «no enten
demos porqué están retrasando 
esta cita, pero quizás piensen que 
el reunirse con el Gobierno no 
les es rentable» y reiteró que 
«nuestra voluntad es hablar y 
negociar con el PSOE».

En relación con HB el minis
tro indicó que «la ilegalización 
o no de una ñierza política la debe 
adoptar el poderjudicial, pero lo 
importante en materia terrorista 
es qüe ETA deje de matar».

El Gobierno, añadió, conti
nuará con la misma política anti
terrorista que ha mantenido hasta 
ahora, que se basa «en tres pila
res, intentar la unión de la fuer
zas democráticas situando la 
frontera entre demócratas y te
rroristas, mejorar la eficacia poli
cial y, la más rotunda, que no se 
negociará con ETA».

Sin embargo, el presidente de 
la Junta de Andalucía, Manuel 
Chaves, dijo ayer, al ser pregun
tado sobre el debate centrista del 
PP, que «si se quieren centrar lle
van ya muchos años hablándo
lo... Al cabo de dos años han he
cho derecha pura y dura».

«Si se quieren centrar, en 
Andalucía tendrán que dar un giro 
de ciento ochenta grados, porque 
lo que ha hecho hasta ahora (el 
PP) no es una política de centro, 
y de eso hay muchos ejemplos», 
dijo Chaves, quien añadió que «si 
no están sólo en una operación 
de imagen tendrán que cambiar 
muchas cosas, no cambiar sólo 
a las personas, sino las políticas».

En conferencia de prensa 
posterior a la visita que hizo al 
contaminado cauce del Guadia
mar, Manuel Chaves también 
contestó a preguntas sobre el 
futuro del líder del PP andaluz

Á

Rajoy durante su visita de ayer a Fuensalida. EFE

en este partido, Javier Arenas, so
bre lo que sólo dijo «en el PP se 
hará lo que quiera el señor Az
nar», si bien le deseó «que acier
te».

Por su parte, el presidente de 
la Comunidad de Madrid, el 
popular Alberto Ruiz-Gallardón, 
ve «con enorme satisfacción» la 
«apuesta clara» de su partido por 

ocupar el espacio de centro, que, 
a su juicio, no es otra cosa que 
«una apuesta por el diálogo y la 
moderación».

En rueda de prensa, Ruiz- 
Gallardón personificó esta apues
ta en el presidente del Gobierno 
y del PP, José María Aznar, que, 
en su opinión, ha demostrado su 
vocación por «ocupar el espacio 

de la tolerancia, que es el de la 
mayoría de los españoles».

Respecto al relevo al frente 
de la Secretaría General del Par
tido Popular, Ruiz-Gallardón 
afirmó que este puesto «tiene que 
ser ocupado por un hombre de 
confianza del presidente, y él 
debe ser quien nos proponga a 
su candidato».

La presidenta del CIS afirma que el 
PSOE se identifica más con el centro

Efe - Santander

La presidenta del Centro de 
Investigaciones Sociológicas 
(CIS), Pilar del Castillo, dijo ayer 
en Santander que, tradicional
mente, los electores han situado 
al PSOE en las posiciones más 
cercanas al centro, aunque preci
só que no hay una relación direc
ta entre esa ubicación y el resul
tado electoral.

Del Castillo, que intervino en 
un curso de la Universidad Inter
nacional Menéndez Pelayo so
bre «Prevención de riesgos de las 
mujeres en el trabajo», señaló, 
en rueda de prensa, que en la ubi
cación que dan los electores en 

una escala del uno al diez, el 
PSOE se clasifica con una puntua
ción más cercana al centro que 
el PP.

No obstante, en las últimas 
elecciones de 1996, precisó Pi
lar del Castillo, los electores que 
se situaban en el punto cinco de 
la escala -el centro- votaron en 
un porcentaje algo superior al PP 
que al PSOE.

Por tanto, «no hay necesaria
mente una relación directa y cau
sal entre la ubicación en la esca
la con el resultado electoral», 
agregó la presidenta del CIS, or
ganismo que realizará una en
cuesta cuando se aproximen los 
comicios en el País Vasco que

será una predicción electoral «en 
el sentido estricto del término».

El mayor grupo electoral

La responsable del CIS indi
có que en España la competen
cia electoral ha girado en tomo 
a la conquista del centro políti
co, básicamente porque en éste, 
explicó, se agrupa el porcentaje 
de electores que pueda hacer os
cilar la balanza en una u otra di
rección en condiciones de compe
tencia real entre los dos grandes 
partidos.

En el periodo de las mayorías 
absolutas de los años ochenta, 
prosiguió Pilar del Castillo, el 

nivel de competencia interparti
dista era muy bajo porque la dis
tancia entre los dos partidos ma
yoritarios era extraordinaria, 
situación que cambió en los no
venta al hacerse esa competen
cia mucho más fuerte, lo que hace 
que haya una disputa clara por 
el centro político.

Por tanto, agregó, es lógico 
que los partidos intenten periódi
camente volver a subrayar su con
dición de centro o a hacer llama
mientos a ese electorado.

La presidenta del CIS apuntó 
que, según la escala de ideolo
gías, en la que el uno correspon
de a la extrema izquierda y el diez 
a la extrema derecha, la puntua-

Pilar del Castillo. EFE

ción media del conjunto de la 
población española está ahora en 
tomo al 4,8 ó 4,7, lo que supone 
que se está en una situación de 
centro «muy, muy, muy ligera
mente orientada al centro izquier
da».
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El presidente andaluz asegura que ahora comienza la recuperación del paraje

Chaves dice en AznalcóUar que la
etapa negra del vertido ha concluido

A.V. - Sevilla

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Manuel Chaves, ase
guró ayer en Aznalcázar (Sevi
lla) que «se ha llegado al final 
de la etapa negra, y ahora se dará 
paso a una etapa verde» en la re
cuperación del río Guadiamar, 
tras el vertido tóxico de la balsa 
minera de Aznalcóllar (Sevilla).

Chaves, que sobrevoló el 
Guadiamar en helicóptero duran
te una hora, aseguró después en 
conferencia de prensa que «esta
mos en condiciones de cumplir 
con bastante holgura» los pla
zos que se marcó la Junta para 
limpiar el cauce, antes de que 
comiencen las lluvias de otoño, 
y añadió: «No quiero decir que 
estén todos los problemas resuel
tos, pero sí que hay motivos para 
estar razonablemente satisfe
chos».

«Ha habido un cambio radi
cal de la zona afectada desde el 
momento del accidente.(el 25 de 
abril), y hoy se ve una zona casi 
totalmente limpia, con un aspec
to diferente, aunque quedan zo
nas con lodos y aún resta agua 
por desembalsar, pero eso ya se 
puede limpiar dentro de lo pre
visto», explicó Chaves, quien 
anunció para los próximos días 
la siembra de la tierra limpiada.

Con esta siembra se trata de 
evitar la erosión del cauce y to
mar las primeras medidas para 
crear un corredor verde que co
necte Aznalcóllar con el norte

Chaves conversa con los trabajadores que realizan la retirada de lodos. EFE

del Parque Nacional de Doñana, 
un proyecto que, dijo Chaves, es 
de la Junta y será financiado por 
la Junta, si bien pedirá el aval 
del Gobierno central para soli
citar ayudas de la UE.

Chaves, que estuvo acompa
ñado en la visita y la conferen
cia de prensa por cuatro conseje
ros de su Gobierno, aseguró que 
de las 4.000 hectáreas afectadas 
por el vertido están limpias de 
lodo ya casi el 70 por ciento, si 
bien en estas cifras no entran las 
1.500 de la zona de Entremuros, 
más próxima a Doñana y donde 
se embalsaron las aguas tóxicas 

que ahora se depuran y se vier
ten al Guadalquivir.

Según explicó Chaves, los 
técnicos de la Junta señalan que 
de las 1.500 hectáreas de Entre
muros sólo «están manchadas» 
de lodos unas 130, que tendrán 
que limpiarse cuando concluya 
el desalojo del agua.

El presidente de la Junta, a 
preguntas de los periodistas, dijo 
que él mismo vio ayer cómo fun
ciona la depuradora de Entremu
ros y el agua aún retenida en esta 
zona, pese a que. el representan
te del Gobierno central para recu
perar el Guadiamar, Félix Ma

nuel Pérez Miyares, aseguró que 
el tratamiento de este agua ha
bía concluido el lunes pasado.

En referencia a los trabajos 
responsabilidad del Gobierno 
central. Chaves dijo que «eviden
temente no han terminado, como 
la Junta no ha terminado tampo
co», ya que a la Administración 
autonómica le toca limpiar todo 
lo que no es cauce.

Informe ambiental

Sobre el muro de defensa que 
el Ministerio de Medio Ambiente 
proyecta levantar en el Norte de 
Doñana, Chaves dijo que «he
mos exigido» un informe de im
pacto ambiental y que, en caso 
de ser negativo, la Junta parali
zaría este proyecto.

El presidente andaluz calcu
ló que la Junta ha gastado ^ unos 
4.500 millones de pesetas en tra
bajos de retirada de lodos, y que 
se gastarán hasta 9.000 millones 
incluyendo las primeras tareas 
para conseguir el «corredor ver
de» a lo largo del Guadiamar.

El plan de actuaciones de la 
Junta y del Gobierno sobre este 
corredor verde podrá presentarse 
ante Bruselas este mismo sep
tiembre, según Chaves, quien 
contestó a los periodistas sobre 
su opinión de que el responsa
ble de tramitar este proyecto sea 
Rodrigo Rato que no tiene «nin
guna queja sobre la actuación del 
Gobierno central» en este asun
to.

José María Aznar 
y Antonio 
Guterres pasarán 
juntos el fin de 
semana en Ibiza

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y el primer 
ministro portugués, Antonio 
Guterres, pasarán juntos el 
próximo fin de semana en la isla 
de Ibiza, anunciaron ayer fuen
tes de la Secretaría de Estado 
de Comunicación.

Aunque la visita tiene carác
ter privado, las fuentes señala
ron que ambos jefes de gobier
no conversarán sobre las cues
tiones políticas de mayor inte
rés para los dos países, tanto de 
carácter bilateral como las de 
ámbito comunitario europeo. En 
las conversaciones estará pre
sente el ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, que es 
natural de Ibiza.

Aplazamientos

Esta visita se produce casi 
dos años después de la visita pri
vada, también en fin de sema
na, que José María Aznar y su 
esposa, Ana Botella, efectuaron 
al Alentejo portugués los días 
28 y 29 de septiembre de 1996, 
donde fueron atendidos por el 
matrimonoio Guterres.

La devolución de una visita 
similar de Gueterres a España 
se aplazó debido a la enferme
dad de su esposa, Luisa Amelia 
Guimaraes Melo, quien fue so
metida a un trasplante de híga
do el 22 de marzo de 1997 y fa
lleció en Londres el 29 de ene
ro del año actual.

La primera fecha acordada 
fue el pasado 10 de julio, pero 
el encuentro se aplazó a última 
hora, debido a un terremoto su
frido por las Islas Azores.

Damborenea presentó una 
solicitud de indulto ante el 
Ministerio de Justicia

El instructor del caso Liaño 
cita a declarar a los físcales 
Úrculo y Gordillo

C.N.G. - Madrid

El ex secretario general de 
los socialistas vizcaínos Ricardo 
García Damborenea pidió ayer 
en el Ministerio de Justicia, a 
través de su abogado, Enrique 
Fernández de la Lama, el indulto 
en relación con la pena de siete 
años de cárcel que le impuso el 
Tribunal Supremo en el «caso 
GAL».

Fuentes jurídicas señalaron 
a Efe que el letrado presentó un 
escrito en el que formula la soli
citud de indulto para su patro
cinado, al que la Sala de lo Penal 
del Supremo impuso la pena 
referida por el secuestro del 
industrial Segundo Marey.

Anteriormente ya han fue
ron formuladas peticiones de in
dulto en el Ministerio de Justi
cia para condenados por el «caso 
Marey» referidas 1 ex ministro 
del Interior José Barrionuevo, 
el ex secretario de Estado para

la Seguridad Rafael Vera, el ex 
jefe del Mando Unico de la Lu
cha Contraterrorista Francisco 
Alvarez y los ex policías José 
Amedo y Michel Domínguez.

Peticiones en espera

Esta semana estaba previs
to que presentaran también esta 
solicitud el ex director general 
de la Seguridad del Estado Julián 
Sancristóbal y los policías Luis 
Hens y Juan Ramón Corujo.

Algunos de estos condena
dos pidieron al Tribunal Supre-' 
mo que suspenda la ejecución 

.de la sentencia mientras se tra
mitan los indultos.

La Sala de lo penal del Tri
bunal Supremo se reunirá el 
martes próximo para resolver 
los recursos de aclaración de los 
condenados contra la sentencia 
y una vez que sea firme la reso
lución deberá dictar el auto de 
ejecución de la misma.

Efe - Madrid

El magistrado del Tribunal 
Supremo Joaquín Martín Cani
vell ha citado para el próximo 
día 11 al ex Fiscal General del 
Estado y actual Fiscal Jefe Anti
droga, Juan Ortiz Urculo, y al 
fiscal de la Audiencia Nacional 
Ignacio Gordillo para que de
claren como testigos en la cau
sa seguida contra el juez Javier 
Gómez de Liaño por supuesta 
prevaricación.

El magistrado instructor de 
la causa adoptó esta decisión en 
una providencia notificada a las 
partes personadas, a la que tuvo 
acceso Efe, en la que estima la 
petición del magistrado de la 
Audiencia Nacional Javier Gó
mez de Liaño de que testifiquen 
el anterior fiscal general del Es
tado, Juan Ortiz Urculo, y el fis
cal Ignacio Gordillo.

El instructor procesó en esta 
causa a Javier Gómez de Liaño

por tres supuestos delitos de pre
varicación por decisiones que 
tomó durante la instrucción del 
«caso Sogecable».

En concreto, imponer 200 
millones de pesetas al presiden
te del Grupo Prisa, Jesús de Po
lanco, para que eludiera la pri
sión, decretar el secreto del su
mario y obligar a los procesa
dos apedir autorización para sa
lir de España.

Denuncia de Polanco

La causa contra Liaño se 
abrió a raíz de una querella de 
Polanco, mientras que el «caso 
Sogecable» fue archivado por 
la Audiencia Nacional.

Javier Gómez de Liaño pi
dió la declaración de Juan Ortiz 
Urculo y de Ignacio Gordillo, 
fiscal del «caso Sogecable», pa
ra acreditar que adoptó todas 
esas decisiones con el apoyo de 
la Fiscalía.

Barrero desea que 
el primer pleno 
del Senado elija 
los nuevos vocales 
del Constitucional

Efe - Madrid

El presidente del Senado, 
Juan Ignacio Barrero, mostró su 
deseo de que los grupos parla
mentarios de la Cámara acuer
den «cuanto antes» los nombres 
de los cuatro vocales del Tri
bunal Constitucional para reno
var este organismo, «si fuera 
posible en el primer pleno», 
previsto para mediados de mes.

Barrero, en declaraciones a 
Efe, recordó que personalmente 
lleva mucho tiempo instando a 
los portavoces de los grupos 
políticos en la Cámara Alta a 
llegar a un entendimiento so
bre las personas que deben sus
tituir a los cuatro actuales con
sejeros del Tribunal Constitu
cional, entre ellos su presiden
te, Alvaro Rodríguez Bereijo, 
cuyo mandato expiró el pasado 
24 de febrero.
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ETA expulsa de 
’'Txelis’', quien 
había pedido el 
fin del terrorismo

Efe - Madrid

José Luis Alvarez Santacris- 
tina «Txelis», ex dirigente etarra 
encarcelado en Francia, fue el 
ideóiOgo de la organización 
terroris a ETA y responsable de 
su «apealo político» dentro de 
la anivior «cúpula» directiva 
de C'ia banda, que estuvo 
operati\ a liasta su apresamiento 
en Bidart en 1992.

ETA dio a conocer en un co
municado que «Txelis» ha sido 
expulsado de la organización 
por «falta de disciplina», por 
haber aireado sus discrepancias 
ideológicas y por haber liderado 
un «intento de escisión» en el 
seno de la banda.

En los seis años que lleva en 
prisión ha renunciado a la lu
cha armada, ha pedido a ETA 
que declare una tregua indefi
nida y se ha mostrado muy crí
tico con la política seguida por 
la dirección.

La importancia que tuvo 
Santacristina en la organización 
viene determinada por el pues
to que ocupó en la dirección de 
ETA, como parte del colectivo 
«Artapalo» que dirigía Francis
co Múgica Garmendia como 
«número uno», con José María 
Arregui Erostarbe «Fiti» como 
responsable de la logística y 
«Txelis» encargado del deno
minado «aparato político» y de 
los presos.

Hasta la captura de estos tres 
dirigentes etarras en Bidart, el 
29 de marzo de 1992, los exper
tos en la lucha antiterrorista 
atribuyeron a este activista el 
papel de «ideólogo» de la or
ganización y, como tal, respon
sable de la elaboración de los 
comunicados de ETA desde el 
año 1989.

Fue detenido por la Policía y trasladado a Madrid

Francia expulsó a
España

Efe - Madrid

El presunto etarra Enrique 
Pagoaga Gallastegui, alias «Pei- 
xotín», fue detenido por agen
tes del Cuerpo Nacional de Po
licía tras haber sido expulsado 
por Francia, donde había sido 
apresado el martes pasado en 
una operación contra las redes 
de apoyo a ETA, informó ayer 
el Ministerio del Interior.

La expulsión se produjo de 
madrugada, en el paso fronteri
zo de Behovia, por parte de fun
cionarios de la policía france
sa, de modo que sus compañe
ros de la Policía española se hi
cieron cargo de él inmediata
mente.

«Peixotín» fue trasladado a 
dependencias de la Comisaría 
General de Información en Ma
drid, 4pnde permanecerá dete
nido hasta que pase a disposi
ción de la Audiencia Nacional, 
para lo que la Policía dispone 
de un plazo de 72 horas.

Nacido en Mondragón el 17 
de julio de 1954, es hermano del 
«histórico» etarra José Manuel 
Pagoaga «Peixoto», así como de 
José María Pagoaga, quien tam
bién fue detenido en la misma 
redada llevada a cabo en el País 
Vasco francés.

Precisamente, José María 
Pagoaga, fue expulsado a Espa
ña en la noche del martes al 
miércoles, pero no fue deteni
do porque ni las fuerzas de segu
ridad ni la Audiencia Nacional 
le imputan ningún delito.

a "Peixotín”

Enrique Pagoaga GaUastegui, que fue detenido ayer. EFE

Cautro personas siguen 
detenidas en Francia

Cuatro de las quince personas que fueron detenidas el 
martes y el miércoles pasados en el País Vasco francés por su 
presunta vinculación con ETA siguen detenidas en Hendaya 
(suroeste), mientras que otra está a la espera de una decisión 
judicial sobre su expulsión a España.

Fuentes policiales informaron de que las personas que 
siguen detenidas son Yolanda Berruete, detenida el martes en 
Hendaya; Pilar Arce Abascal y Andoni Hernández Ibarlucea, 
quienes fueron arrestados ese mismo día en Arbonne.

También sigue detenido Antxón Etxebeste, de origen 
español pero con nacionalidad francesa.

Arzalluz dice a los 
empresarios que 
vivimos el final del 
terrorismo

Efe - San Sebastián

El presidente del PNV, 
Xabier Arzalluz, expresó ayer 
a una treintena de empresarios 
y financieros de Guipúzcoa su 
convicción de que se están 
«viviendo los últimos tiempos 
del fenómeno del terrorismo».

Arzalluz y el candidato a 
lehendakari por el PNV, Juan 
José Ibarretxe, presidieron ayer 
una reunión promovida por este 
partido y por la fundación ale
mana Konrad Adenauer para 
analizar los retos europeos con 
representantes del mundo em
presarial guipuzcoano.

Tras una intervención de Ar
zalluz e Ibarretxe en la que des
tacaron la necesidad de poten
ciar la formación, la producción 
flexible, la demanda interna y 
de propiciar la cooperación in
terempresarial, el secretario ge
neral de Adégi, José María Ruiz 
Urchegui, contra quien fue diri
gido un atentado de ETA en 
junio de 1996, opinó que la exis
tencia de la violencia en Euska
di es «crucial» para el empre
sariado vasco y reclamó a los 
representantes políticos una 
solución a este conflicto.

El presidente del PNV le 
respondió que su partido «está 
dispuesto a jugarse mucho, in
cluso a perder elecciones con 
tal de solucionar este problema» 
y «el futuro dirá quién ha tra
bajado aquí» para lograrlo.

«No voy a dar fechas pero 
estoy absolutamente persuadido 
de que entramos en otros tiem
pos», afirmó, y agregó que ahora 
«la sociedad está concienciada 
y, psicológicamente, ellos -en 
referencia al MLNV- están 
bastante acorralados, incluso en 
sus propios cuarteles».

Sólo el PNV cree que el cambio 
de nombre de HB signifique algo

Efe - Bilbao

Los partidos políticos -a ex
cepción del PNV- consideran que 
en Herri Batasuna no se ha pro
ducido ningún cambio al presen
tarse en los comicios vascos del 
25 de octubre dentro de una nue
va plataforma electoral, y exigen 
que la coalición abertzale con
dene el terrorismo para poder 
creer que algo se ha modificado.

Euskal Herritarrok (EH-Ciu- 
dadanos Vascos), como se deno
mina la nueva plataforma, se pre
sentó ayer públicamente en Bil
bao en una rueda de prensa en la 
que el portavoz de HB, Arnaldo 
Otegi, dijo que la base programár 
tica de EH será la propuesta de 
«acuerdo nacional» formulada 
por HB a nacionalistas, IU y CDN 
y anunció que no participarán re
gularmente en el Parlamento 
vasco.

Unicamente el PNV se des
marcó de este análisis al decir a

Efe su portavoz, Joseba Egibar, 
que supone que HB «apuesta de
cididamente por la vía política» 
y que puede significar también 
una «apuesta» de HB por desvin
cularse del «estigma de haber es
tado durante estos últimos 20 años 
sometida como formación polí
tica a lo que pudiera determinar 
ETA».

Para el consejero de Interior, 
Juan María Atutxa, HB, con la 
autorización de ETA, «trata de 
integrar a otros grupos de perso
nas y de empezar en esos derro
teros que tanto hemos reclama
do los demócratas a lo largo de 
muchísimo tiempo: que hagan 
política y utilicen las institucio
nes y la palabra como medio.Creo 
que ése es el paso que se está dan
do en ese mundo en este momen
to».

Atutxa agregó que «este mo
vimiento táctico y estratégico de 
HB tampoco se habrá dado sin 
el beneplácito y la consulta a ese

entramado en el que también en
tra ETA».

En cambio, el secretario de 
Estado para las Relaciones con 
las Cortes, José María Michavila, 
aseguró que «el único cambio im
portante que HB debería dar» es 
pedir que ETA deje de matar.

El presidente del PP del País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, manifestó 
que «no debemos perdemos en 
el cambio de siglas o de nombres 
porque son los mismos con dife
rente collar» y estimó que pese 
la creación de una nueva platafor
ma electoral para concurrir a los 
comicios autonómicos, «quien 
sigue mandando en ese mundo y 
marcando la línea es ETA».

Desde las filas socialistas, 
Ramón Jáuregui afirmó que el 
cambio de siglas de HB es «un 
disfraz» de la coalición abertzale 
y constituye un «movimiento 
táctico y puramente electoralista, 
pero no de fondo», con el que pre
tende «suavizar los perfiles más

Almunia afirma que creer que hay cambios en HB es un espejismo. EFE

agudos de HB y la violencia» de 
cara a las elecciones vascas.

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Manuel Chaves, dijo 
que «desde Andalucía es difícil 
creer en los cambios de ETA y 
en sus abandonos de las armas» 
y que la formación de una plata
forma electoral «parece más un 
movimiento de táctica de claro

matiz electoral que un cambio 
profundo».

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, cree 
que interpretar el cambio de si
glas de Herri Batasuna como una 
modificación de actitudes de los 
que forman parte de esa coali
ción «no pasa de ser un deseo o 
un espejismo».
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Tony Blair elogió a Bill Clinton 
como el presidente de los Estados 
Unidos que más ha trabajado por 
la paz de Irlanda del Norte

La visita de Clinton a Irlanda del Norte muestra el apoyo a la pacificación

La tr^edia de Omagh se ve 
como el estertor de la violencia
Los sectores políticos en el 
Ulster han marginado a los 
grupos paramilitares que se 
oponen al acuerdo de paz 
tras el sangriento atentado 
de Omagh, que es visto en 
Belfast como elprincipio del 
fin de la violencia en la pro
vincia.

Viviana GARCIA

La visita de un día que reali
zó ayer a Irlanda del Norte el pre- 
sidcnte estadounidense, Bill 
Clinton, lía dado un gran ímpe
tu al proceso de paz y lía refor
zado la opinión general de que 
lía llegado la liora de dejar atrás 
la espiral de violencia para co
menzar un proceso de reconci
liación entre las comunidades 
protestante y católica de Irlan
da del Norte.

El atentado perpetrado en 
Omagh por el IRA Auténtico, 
grupo escindido del Ejército 
Republicano Irlandés (IRA), 
aceleró los llamamientos de to
dos los sectores políticos a fa
vor de la paz y el castigo de los 
responsables de la tragedia, en 
la que 28 personas murieron y 
más de 220 resultaron heridas.

El apoyo de Clinton al acuer
do de Stormont recibió ayer las 
gracias de la población norirlan
desa a través del primer minis
tro británico. Tony Blair, quien 
ante una audiencia de 2.000 per
sonas en Belfast afirmó que nun
ca antes un presidente estadou
nidense había trabajado tanto 
para conseguir la paz.

«La violencia es un asunto del 
pasado», dijo Blair, mientras que 
el ministro principal para Irlanda 
del Norte, David Trimble, ase
guró que «el terrorismo es la antí
tesis de la democracia».

Ante esta misma audiencia, 
congregada en el Centro de Con

Clinton pide una nueva sociedad en el Ulster
símbolo de la resurrección del Ulster: el 
«Waterfront Hall», un centro de Congresos que 
se construyó dentro de un programa para 
reanimar un barrio desfigurado por la 
violencia.

El presidente de EEUU empezó su discurso 
evocando su visita de hace dos años y medio, 
en el momento de más euforia por las 
esperanzas de paz, cuando se dirigió 
directamente desde una plaza al pueblo y vio 
«en los ojos de los niños» «luz después de las 
tinieblas».

«Ver desarrollarse la paz» en Irlanda del 
Norte ha sido -dijo- una experiencia «mágica».

El presidente de Estados Unidos, Bill 
Clinton, animó ayer al Ulster a construir una 
nueva sociedad que no sólo se aparte de «la 
violencia del pasado», sino que funcione con 
un «espíritu de reconciliación».

«La cuestión que se plantea ahora no es si 
habrá más atentados», sino cómo va a 
reaccionar la sociedad a la violencia, dijo 
Clinton, quien aconsejó responder «al 
extremismo con la moderación, la sensatez y el 
espíritu de reconciliación».

El punto más destacado de la visita fue un 
discurso al pueblo de Irlanda del Norte, 
pronunciado en un lugar de Belfast que es un

Blair y Clinton estrechan las manos de los ciudadanos de Belfast. EFE

ferencias Waterfront, Trimble 
dijo que los principios del terro
rismo «van en contra de los valo
res por cuya defensa estadouni
denses y británicos lucharon co
do con codo en este siglo».

Blair acompañó después a 
Clinton a Omagh, donde ambos 
dialogaron en privado con los 
familiares de las víctimas de la 
tragedia y los servicios médicos 
que ayudaron a los heridos en el 
atentado perpetrado el pasado 15 
de agosto.

Por expresa solicitud de la po
blación de Omagh, el viaje de 
Blair y Clinton a esta localidad, 
el más emotivo de la visita, fue 
discreto, aunque congregó a nu
meroso público deseoso de ver 
al presidente estadounidense.

Varios niños que portaban 

banderas de EEUU se acercaron 
hasta el centro de Omagh para 
saludar a Clinton, quien tras dia
logar con los familiares de las 
víctimas descubrió una placa en 
la que se reafirma la solidaridad 
del pueblo estadounindense con 
el de Omagh.

En medio de fuertes medidas 
de seguridad, el matrimonio 
Clinton, acompañado por Blair 
y su esposa Cherie, caminó por 
las calles de Omagh para salu
dar a la gente allí congregada.

En Belfast, en cambio, la 
reacción del público fue más dis
creta que a finales de 1995,cuan
do la visita de Clinton reunió en 
las calles a un público entusias
ta.

Las palabras «paz», «futuro» 
y «esperanza» fueron las más 

escuchadas ayer en los diferen
tes eventos a los que asistió Clin
ton, entre los que figuró una vi
sita al centro educativo de 
Springvale, del oeste de Belfast, 
que agrupa a estudiantes pro
testantes y católicos.

Aquí, Clinton se acercó al pú
blico que acudió para saludar
le, mientras su esposa Hillary 
firmaba autógrafos a varios ni
ños y un grupo de estudiantes 
lanzaba al aire globos blancos 
como símbolo cíe paz.

Mientras, el número dos del 
Sinn Fein -brazo político del 
IRA-, Martin McGuinness, de
claró ayer a la prensa que la pre
sencia de Clinton en esta pro
vincia supone un «nuevo impul
so» en la búsqueda de la paz.

Trimble, a su vez, dio la bien
venida al anuncio del Sinn Fein 
de que McGuinness será el re
presentante ante la comisión que 
debe supervisar el desarme.

La designación de McGui
nness permite superar así sema
nas de dudas en el terreno unio
nista sobre las verdaderas inten
ciones pacificadoras del brazo 
político del IRA, y todo apunta 
a que Trimble recibirá la próxi
ma semana por primera vez, cara 
a cara, al líder del Sinn Fein, Ge
rry Adams.

Trimble había recalcado que 
no estaba dispuesto a dialogar 
directamente con el Sinn Fein 
hasta que el IRA no se compro
metiera a apoyar las tareas de 
entrega de armas.

Kohl y Shroeder 
transformaron su 
debate 
parlamentario en 
un duelo electoral

Efe - Bonn

El canciller federal alemán, 
Helmut Kohl, y su adversario del 
Partido Socialdemócrata (SPD) 
para los comicios del 27 de sep
tiembre, Gerhard Schroeder, 
cruzaron ayer sus espadas en el 
Bundestag, en un duelo político 
de abierta campaña electoral con 
un duro intercambio de repro
ches.

Poco más de tres semanas an
tes de las elecciones, el Parla
mento Federal fue el marco del 
primero, y quizás único, enfren
tamiento directo de Kohl con el 
aspirante a sucederle, ya que el 
canciller ha rechazado las pro
puestas de Schroeder para man
tener un debate en televisión, in
vitación que ayer le reiteró.

Kohl, cuyo partido, la Union 
cristianodemócrata (CDU), va 
por detrás en los sondeos, dedi
có su discurso, de una hora y vein
te minutos, a hacer un repaso 
exhaustivo de sus dieciseis años 
al frente del gobierno, a los que 
valoró positivamente, al tiempo 
que atacó al SPD por haber adop
tado posturas equivocadas du
rante este periodo.

El canciller reprochó con es
pecial dureza la oposición del 
SPD en 1990 a la reunificación 
de Alemania y, posteriormente, 
a la introducción del euro en la 
Unión Europea (UE), así como 
a la instalación en los años 80 
de los misiles de alcance medio.

Frente a las críticas del SPD, 
Kohl defendió a ultranza los lo
gros de su gobierno en la recons
trucción de la economía de los 
nuevos «laender» de la antigua 
RDA, con inversiones por enci
ma de un billón de marcos 
(555.000 millones de dólares).

«No tengo la receta mágica 
ni tengo problemas en recono
cer mis errores», dijo Kohl, aun
que destacó el esfuerzo de solida
ridad realizado para compensar 
las diferencias económicas de la 
RFA con la ex RDA.

Como es habitual en todos sus 
discursos, el canciller recordó có
mo él y su gobierno supieron 
aprovechar las oportunidades 
históricas que supuso para Ale
mania y para Europa la caída del 
comunismo y satisfacer la aspi
ración del reencuentro del pue
blo alemán fortaleciendo la cons
trucción de la Casa Europa.

El canciller echó en cara a 
Schroeder su actuación política 
y económica durante ocho años 
como primer ministro de Baja Sa
jonia en cuyo land, recordó, se 
registra el doble de paro que la 
media de la República Federal, 
así como con un déficit público 
también superior a la media.

«Alemania es un socio previ
sible y fiable. La confianza en 
nuestro país es un valioso capi
tal en la política exterior», dijo.
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Durban abre la • 
puerta para que 
el futuro del 
Congo se decida 
con el diálogo

Esther BORRELL

Un diálogo que el presiden
te de Sudáfrica, Nelson Man
dela, calificó de «esperanzador» 
se ha abierto el camino en Dur
ban, en busca de una salida ne
gociada a la crisis que afecta a 
la República Democrática del 
Congo (RDC).

En la segunda jornada de la 
cumbre de los Países No Ali
neados (NOAL), el jefe del Esta
do surafricano, que asumió el 
miércoles la presidencia del Mo
vimiento, se mostró optimista 
respecto a la posibilidad de al
canzar una vía de paz en la cri
sis que amenaza el corazón de 
Africa.

Asimismo, el presidente de 
Zimbabue, Robert Mugabe, al 
dirigirse a los líderes del NOAL 
reunidos aquí, manifestó: «Esta
mos seguros de la paz está en 
camino».

Mugabe, que envió tropas a 
la RDC para ayudar al presidente 
congoleño, Laurent Kabila, 
frente a los rebeldes tutsis, dijo 
en su intervención en el debate 
general que «estamos en posi
ción no de continuar la guerra 
pero de trabajar para la paz», 
utilizando la posición consoli
dada del Gobierno de Kinshasa.

Si bien continuaban los com
bates en la RDC, Mandela y el 
secretario general de la ONU, 
Kofi Annan, aseguraron, a su 
vez, que «todos» los protagonis
tas del conflicto congoleño quie
ren la paz.

Ayer, el presidente surafrica
no y el secretario general de la 
ONU reunieron a los países 
miembros de la Conferencia 
para el Desarrollo de Africa Me
ridional (SADC), que reagrupa 
las naciones de la región, para 
impulsar el diálogo.

En rueda de prensa junto a 
Annan, Mandela anunció la 
«apertura del diálogo», aunque 
sin dar detalles sobre el conte
nido de lo logrado hasta ahora 
en un proceso que incluiría el 
alto al fuego y, según dijeron a 
Efe fuentes de la presidencia 
surafricana, la «retirada progre
siva» de las tropas extranjeras 
de la RDC, probablemente bajo 
una supervisión internacional.

Respecto a la presencia en 
territorio congoleño de tropas 
de Angola, Namibia y Zimba
bue, en apoyo al presidente Ka
bila, y de soldados de Ruanda 
y Uganda, del lado de los rebel
des tutsis. Mandela reconoció 
que los primeros «han sido invi
tados» por el Gobierno de Kin
shasa.

En las conversaciones de 
ayer para hallar el camino de la 
paz en el antiguo Zaire, no estu
vo presente el presidente Kabila, 
aunque sí envió a sus represen
tantes a las reuniones.

Fuentes de la delegación 
congoleña confirmaron a Efe 
que Kabila partió de Durban 
ayer a primera hora. El presi
dente congoleño se había pre
sentado el miércoles, en la cum
bre cuando nadie lo esperaba.

Aumentan las peticiones de que Yeltsin dimita

El Kremlin negocia otra 
vez con los comunistas

Sergio IMBERT

En medio de crecientes pre
siones para la dimisión del pre
sidente Boris Yeltsin, el Krem
lin y la oposición decidieron ne
gociar un nuevo pacto político 
que permita investir a Víctor 
Chernomirdin como primer mi
nistro de Rusia.

Apurado por la falta de go
bierno en el país en medio de la 
gravísima crisis económica y fi
nanciera, el Kremlin presentó 
a la Duma, la Cámara de Diputa
dos controlada por la oposición, 
un nuevo borrador del pacto, re
chazado el pasado lunes por 
ambos bandos.

La oferta del Kremlin tuvo 
lugar 24 horas antes del segun
do debate de la candidatura de 
Chernomirdin en la Duma, don
de la oposición dijo que volve
rá a rechazarlo como ya lo hizo 
el lunes, y mientras políticos 
hacían pronósticos apocalípti
cos sobre el desenlace de la crisis 
de poder.

Al tiempo, el Kremlin negó 
tajantemente que Yeltsin pro
ponga a algún otro candidato re
clamado por la oposición en sus
titución de Chernomirdin, y éste 
rechazó la petición de la Duma 
para que renuncie a ser primer 
ministro porque sería «irrespon
sable».

El portavoz de Yeltsin, Ser- 
guéi Yastrzhembski, dijo que el 
Kremlin hizo «correcciones in
significantes» en la nueva ver
sión del acuerdo, que apunta a 
una reforma constitucional por 
la que el presidente cedería al 
Parlamento importantes pode
res, sobre todo en el control del 
gobierno.

La oferta de diálogo es, al pa
recer, la última concesión que 
el Kremlin está dispuesto hacer 
a la oposición antes de verse 
obligado a disolver la cámara, 
que contraataca reclamando la 
dimisión de Yeltsin.

El líder comunista, Guennadi 
Ziuganov, anunció que la cáma-

El ministro francés de Interior, 
en coma tras una operación

Efe^Jíaas

El ministro francés del In
terior, Jean Pierre Chevene- 
ment, entró en coma ayer tras 
una intervención quirúrgica a la 
que fue sometido el miércoles 
en un hospital militar de París, 
informaron fuentes oficiales.

Chevenement, de 59 años, 
fue ingresado para ser operado 
de una dolencia calificada de 
«benigna». La intervención se

Chernomirdin en una nueva reunión para salvar la crisis.

ra votará la próxima semana una 
moción de «impeachment» o 
destitución legal del presiden
te.

El recurso, además, permiti
ría frustrar la disolución de la 
Duma por Yeltsin que la Consti
tución autoriza si la cámara re
chaza tres veces seguidas al can
didato presidencial a primer mi
nistro.

La salud de Yeltsin

Los reclamos y presiones pa
ra la dimisión del presidente se 
multiplicaron por todo el país, 
mientras el diario Moskovski 
Komsomolets, con una tirada de 
1.600.000 ejemplares, publicó 
inquietantes filtraciones del 
largo historial médico de Yeltsin 
atribuidas a sus doctores.

La edición calificó a Yeltsin 
como un «cadáver viviente» que 
ha sufrido cinco infartos, diez 
episodios coronarios y un derra
me cerebral y gobierna el país 
con una capacidad laboral de tres 
horas diarias como máximo.

La prensa publicó los resul
tados de dos sondeos, según uno 

complicó al aplicársele la anes
tesia, que le provocó una para
da cardíaca y de la que, al pare
cer, se recuperó posteriormen
te.

Según los médicos que le 
atienden en el hospital militar 
de Val de Grace, la situación de 
Chevenement es «grave».

El primer ministro, Lionel 
Jospin, confirmó la gravedad del 
ministro y propuso al presiden
te de la República, Jacques

EFE 

de los cuales un 67 por ciento 
de los rusos opinan que Yeltsin 
es el principal responsable de 
la grave crisis económica y polí
tica, y en el segundo un 66 por 
ciento reclaman que deje el 
Kremlin.

En el extremo oriente del 
país, el Legislativo de la isla de 
Sajalín, en el Pacífico, se sumó 
a una larga lista de regiones ru
sas que exigen la retirada del 
presidente, al declarar que sus 
«acciones convulsivas demues
tran ha perdido todo control so
bre la situación y lleva el país 
al abismo».

Hasta los paisanos de Yeltsin 
le expresaron su desconfianza, 
al iniciar la recolecta de firmas 
para su destitución en el distri
to Talitski de la región uraleña 
de Sverdlov, a la que pertene
ce su aldea natal de Butka.

«Si el presidente se empeña 
en la candidatura de Chemomir- 
din, al país lo espera una san
grienta guerra civil», «la dic
tadura y el caos», vaticinó Ziu
ganov, quien calificó la situa
ción de «extraordinariamente 
peligrosa».

Chirac, al secretario de Estado 
de Ultramar, Jean-Jack 
Queyrane, como sustituto pro
visional de Chevenement.

Líder del Movimiento de 
Ciudadanos (MDC), partido que 
fundó en 1992 tras abandonar 
el Partido Socialista (PS) por 
su oposición al tratado de Maas- 
tricht, Chevenement es -desde 
junio de 1997- uno de los pila
res del gobierno de «izquierda 
plural» de Jospin.

Los albano- 
kosovares piden 
un estatuto 
provisional que 
dure tres años

EfLzJBrisíina

Los albaneses de Kosovo 
quieren fijar en tres años la vi
gencia del estatuto interino que 
se perfila para esa conflictiva 
provincia serbia, por temor a 
que el presidente yugoslavo, 
Slobodan Milosevic, pueda 
convertirlo en un aplazamien
to «sine die» de una salida de
finitiva.

Al anunciar hace dos días 
su propuesta de solución auto
nómica provisional para Koso
vo, Milosevic planteó revisar
ía en un período «de tres o cin
co años» para «mejoraría», si 
fuera necesario.

El líder independentista al- 
bano-kosovar, Ibrahim Rugo- 
va, se ciñó a un plazo de tres 
años, durante el que se estabili
zaría la situación en la provin
cia y se «crearían las condicio
nes para una solución definiti
va del estatuto de Kosovo».

«Hemos superado los obs
táculos de procedimiento. El 
estatuto definitivo sobre las re
laciones entre Kosovo y Serbia 
ha quedado aplazado de tres a 
cinco años», dijo una fuente 
diplomática próxima al proceso 
negociador entre Belgrado y 
Pristina y destacó que Milose
vic prefiere contar con el pla
zo máximo.

El acuerdo provisional está 
aún pendiente de negociacio
nes que, según esta fuente, de
ben completarse en «un perío
do razonable de tiempo» y 
avanzar sustancialmente ya este 
otoño.

Recelos

El aplazamiento de la solu
ción definitiva para la rebelde 
provincia, ya experimentado 
por ejemplo en Chechenia, ha 
sido recibido con recelo por los 
círculos políticos tanto serbios 
como albaneses.

«Existe el peligró real de que 
se debilite la posición de (los 
independentistas de) Kosovo de 
cara a (las negociaciones para) 
la solución definitiva del pro
blema» kosovar, declaró ayer 
a Efe Ilias Kurtesi, uno de los 
miembros del equipo negocia
dor albano-kosovar.

Mahmut Bakali, antiguo al
to cargo comunista de la provin
cia, se mostró muy «escéptico 
de que algo de lo propuesto pue
da hacerse realidad, sobre todo 
cuando detrás de ello están Mi
losevic y su régimen».

Bakali indicó a Efe que «no 
se puede creer en la palabra (de 
Milosevic) cuando por un lado 
propone (el estatuto interino) 
y, por otro, cada día ataca a la 
población (albanesa de Koso
vo)».

Los combates persistían 
ayer en Kosovo, donde al me
nos 773 albaneses y 112 serbios 
han muerto en medio año de 
conflicto entre las fuerzas del 
Gobierno y la guerrilla indepen
dentista, según cifras de ambos 
bandos.
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sana y esto será un elemento 
esencial para el porvenir de este 
producto agroalimentario"

Si

Afflcim
FAECA presenta 
hoy el proyecto de 
D.O "Aceite de 
oliva Montes de 
Granada"

Efeagro
La Federación Andaluza de 

Empresas Cooperativas Agra
rias (Faeca) de Granada presen
tará hoy viernes, 4 de septiem
bre, su proyecto de Denomina
ción de Origen (D.O.) «Aceite 
de Oliva Montes de Granada», 
cuya ratificación provisional por 
la consejería de Agricultura se 
espera obtener este otoño.

La presentación de la Deno
minación de Origen tendrá lu
gar en el marco de la Feria del 
Aceite de Oliva y Afínes de la 
localidad de Campotéjar (Gra
nada) y estará presidida por el 
director general de Industria y 
Promoción Agroalimentaria, 
Antonio López Suárez, y el de
legado provincial de Agricul
tura, Rafael Gómez Sánchez.

Utilizaría en la próxima 
campaña del aceite

Fuentes de Faeca indicaron 
además que se espera que una 
vez que se obtenga el recono
cimiento provisional para esta 
Denominación de Origen y se 
elabore el correspondiente re
glamento se pueda utilizar en 
la próxima campaña de aceite 
de oliva esta calificación.

Señalaron que el pasado mes 
de julio se constituyó también 
la «Asociación de Calidad del 
Aceite de Oliva Virgen Mon
tes de Granada», creada para dar 
a conocer este aceite.

Las lombrices, un 
importante 
elemento para 
revitalizar la 
tierra

Efeagro

Las lombrices de tierra cum
plen una importante labor de 
revitalización de los suelos al 
introducir materia orgánica en 
las capas más internas de los 
mismos, según se puso de ma
nifiesto hoy en el VI Symposium 
Internacional, que sobre la 
ecología de esta especie, se 
desarrolla en Vigo.

Con los trabajos presentados 
ayer por la mañana por los in
vestigadores que participan en 
el este congreso, el profesor ale
mán Marcus Langmaack expli
có que determinados tipos de 
lombrices, concretamente las 
anácidas que son muy comunes 
en España, actúan como arados 
biológicos al construir galerías 
de tipo vertical dando lugar a 
que el material orgánico del 
exterior pase a capas profundas 
del suelo.

De Palacio afirmó que el Gobierno no dejará que se pierdan

"Lucharemos por 
las ayudas al aceite"
La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, manifes
tó ayer que el Gobierno es
pañol no va a permitir que 
desaparezcan las ayudas co
munitarias al aceite en el 
futuro. La titular de Agri
cultura, que clausuró en 
Monterrubio (Badajoz) el II 
Foro del Olivar, mediante 
una videoconferencia emi
tida desde la sede ministe
rial, en Madrid, apuntó que 
está pendiente de decidirse 
la cuantía de estas ayudas.

Efeagro

De Palacio reiteró los bene
ficios para España de la refor
ma de la Organización Común 
de Mercado (OCM) del aceite 
de oliva, al suponer un incre
mento de las ayudas destinadas 
al sector porque «su volumen 
es el mayor que se ha obtenido 
nunca».

«Hemos pasado -prosiguió 
la ministra- de 125.000 millo
nes de subvenciones a 170.000 
millones y disponemos de tres 
años para medir nuestra produc
ción real», cifrada en la nueva 
OCM europea en 760.000 tone
ladas.

Loyola de Palacio confió en 
el futuro del sector olivarero 
extremeño y nacional indican-

UGT insiste en un convenio 
para el sector de la aceituna

Efeagro

El sindicato UGT empren
derá en los próximos días, co
incidiendo con la recogida de 
la aceituna de mesa en Sevilla, 
una nueva ronda de reuniones 
para conseguir un convenio para 
los trabajadores de este sector, 
que lleva diez años sin regula
ción a este respecto.

El secretario general de la 
Federación de Alimentación, 
Bebidas y Tabaco de UGT en 
Andalucía, Juan Lanzas, cali
ficó ayer de «chulería sin pre
cedente en un estado democrá
tico la indefensión que estos tra- 
bajadores llevan padeciendo 
desde hace diez años» y anun

De Palacio aseguró que luchará por las ayudas al aceite de oliva.

do que «si se apuesta por la ca
lidad, por producir un aceite de 
oliva virgen y virgen extra, por 
la comercialización del aceite 
con un valor añadido, como la 
denominación de origen, el 
sector olivarero de Monterrubio 
y de España tiene un futuro 
importante».

Destacó, asimismo, que el 
aceite es la grasa vegetal más 
sana y esto será «un elemento 
esencial para el porvenir de este 

ció una nueva reunión con la 
Patronal sectorial del olivo y la 
Confederación Empresarial 
Andaluza (CEA) en los próxi
mos días.

Según la secretaria estatal de 
esta Federación, Blanca 
Uruñuela, el sector de la acei
tuna de mesa en Sevilla agrupa 
a 8.000 trabajadores, de los que 
el 80% tienen un contrato de 
carácter fíjo-discontinuo, «un 
contrato que se perdió en la 
reforma laboral del 84 y del que

"Si ahora no se llega a ningún 
acuerdo se plantearán 

movilizaciones"

producto agroalimentario, que 
actualmente abarca un tres por ‘^ 
ciento del consumo mundial de 
grasas vegetales».

Además, afirmó, el índice 
de exportaciones de aceite 
embotellado español se ha 
incrementado en un 14 por cien
to durante el último año y des
de el Ministerio de Agricultu
ra se trabaja en la promoción 
del consumo de este producto 
en el exterior.

se ha conseguido la recupera
ción de su figura legal», expli
có. Para el secretario regional 
de UGT, Juan Pastrana, la 
inexistencia de este convenio 
se ha debido a la negativa de la 
Patronal a negociar durante diez 
años, que «sólo hizo en 1997 
una propuesta económica con
sistente en una subida del 2% 
de las tablas salariales de 1989» 
y anunció que si ahora no se 
llega a ningún acuerdo se plan
tearán movilizaciones.

El sector del vino 
en el País Vasco 
rechaza crear la 
comarca "Valle 
del Ebro"

Efeagro

La Comisión Sectorial del 
Vino del País Vasco manifestó 
ayer su «total rechazo» a la pro
puesta realizada por el Minis
terio de Agricultura de crear la 
comarca vitivinícola «Valle del 
Ebro» para la utilización de la 
mención «Vino de la Tierra», 
según indicaron fuentes del Go
bierno vasco.

"La propuesta del MAPA 
crearía confusión"

Señalaron en un comunica- 
do,que esta decisión del Minis
terio «crearía confusión sobre 
la procedencia, calidad y rigor 
en el control de los diferentes 
vinos, aprovechándose del re
conocimiento conseguido por 
las Denominaciones de Origen 
más prestigiosas de la zona para 
vender mejor productos de 
menor calidad». Los integran
tes de la Comisión, que se 
reunióayer en la sede del Go
bierno vasco para debatir esta 
cuestión y analizar la propues
ta de reforma del mercado del 
vino, presentada por la Comi
sión Europea, apuntaron que 
«no existe claridad alguna res
pecto a los intereses que están 
impulsando esta idea que, en 
todo caso, únicamente persigue 
confundir».

Las mismas fuentes indica
ron que el Ministerio de Agri
cultura pretende calificar como 
«Comarca Vinícola Valle del 
Ebro» a municipios de las Co
munidades Autónomas de La 
Rioja, País Vasco, Navarra, 
Aragón y Cataluña, en los que 
existan viñedos.

"No se presentan avances 
para los viticultores "

Por otro lado, la Comisión 
Sectorial del Vino del País 
Vasco apuntó, tras analizar la 
propuesta de reforma del mer
cado del vino, que a falta de 
conocer con más detalle los 
aspectos básicos prefijados en 
el reglamento-marco propues
tos, este documento «no presen
ta avances sensibles en favor de 
los viticultores vascos».

Para la Comisión, «la pro
puesta de la OCM no prevé re
cursos para apoyar a las áreas 
vitivinícolas como las del País 
Vasco que se han 
autoreordenado y establecido 
con sus propios medios». «Esta 
propuesta no prevé apoyos es
pecíficos de promoción, gestión 
en la mejora de la calidad y de 
I+D a los vitivinicultores y or
ganizaciones interprofesionales , 
que han impulsado la 
comercialización de los vinos 
de calidad europeos», añadie
ron.
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El nuevo curso: Calendario
CÉSAR LUMBRERAS

El nuevo curso de política agraria que co
mienza estos días va a ser clave para los inte
reses de los agricultores y ganaderos de Castilla- 
La Mancha, ya que habrá que tomar un conjun
to de decisiones que van a incidir de forma muy 
importante sobre sus explotaciones durante el 
período 2000-2006. El nuevo curso estará mar
cado por las negociaciones para aprobar la 
Agenda 2000. En ella están incluidos dos asun
tos de vital importancia como las perspectivas 
financieras para el periodo citado anteriormente, 
es decir, el dinero que se ingresará en las arcas 
comunitarias y la forma en la que se gastará y, 
cómo no, la reforma de la Política Agraria Co
mún (PAC).

Está pendiente la modificación de la norma
tiva en los sectores de

grandes cultivos (cereales, oleaginosas y 
proteaginosas), carne de vacuno, leche y pro
ductos lácteos y vino.

A la hora de hablar del calendario, la prime
ra idea que debe quedar clara es que la negocia
ción de estos dos grandes asuntos,las perspec
tivas financieras y la reforma de la PAC, van a 
ir en paralelo y, de acuerdo con las previsiones 
con que se trabaja actualmente, el acuerdo po
dría alcanzarse a finales del mes de marzo del 
próxiino año. De momento, y hasta que no pa
sen las elecciones en Alemania, que se celebra
rán a finales de este mes y se forme el nuevo 
Gobierno no se volverá a entrar de lleno en las 
negociaciones de carácter político. En lo que 
respecta a la reforma de la PAC, el calendario 
previsible es el siguiente:

- En septiembre y octubre van a continuar 
las reuniones de los grupos de trabajo y del 
Comité Especial de Agricultura (CSA) con el 
fin de allanar el camino a los ministros.

- Los ministros de Agricultura deberán es
tudiar de nuevo las propuestas en octubre y en 
noviembre. Como resultado de estos encuen
tros se elaborará un documento que se somete
rá a la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobier
no, que se celebrará en Viena a mediados de 
diciembre.

- En enero, y bajo presidencia alemana, se 
entrará en la recta final de la negociación con 
el fin de conseguir un acuerdo global a finales 
de marzo. En caso de que no fuese posible cumplir 
este plazo, habría que esperar hasta el último 
trimestre del año, porque en primavera habrá 
elecciones al Parlamento Europeo, y no se podría 
aprobar este importante paquete en la campaña

electoral. En resumidas cuentas, que esta
mos ante un calendario hipotecado por las ci
tas electorales.

La regulación del porcino afectará al de 
capa blanca

El porcino ibérico no se verá afectado, en

principio, por la normativa que prepara el 
Ministerio de Agricultura para reordenar al 
sector del porcino de capa blanca. Según 
fuentes de este último, se elaborará una re
glamentación especifica para los animales de 
tronco ibérico, sector importante en ciertas 
zonas de Castilla la Mancha. Mientras tanto, 
los precios del cerdo blanco se han situado 
en los niveles más bajos de los últimos años, 
tras la caída experimentada la semana pasa
da en Lérida.

Los responsables del Ministerio de Agri
cultura tienen previsto elaborar una norma
tiva especifica para regular el sector del 
porcino ibérico en los próximos meses, una 
vez que se acabe con la reordenación de los 
animales blancos, según fuentes oficiales. Será 
diferente a la que se está redactando en estos 
momentos para el porcino blanco y que ha 
sido anunciada a bombo y platillo por el 
director general de Ganadería, y persona de 
confianza de la ministra, Quintiliano Pérez 
Bonilla.

La reglamentación a la que se dan en estos 
momentos los últimos detalles se denomina 
«proyecto de ordenación zootécnica y sani
taria de las explotaciones de porcino» y tie
ne los siguientes objetivos prioritarios:

- Hacer una ordenación zootécnica de las 
explotaciones: si se dedican a cría, recría o 
engorde, por ejemplo.

- Se establecerá una distancia mínimas 
entre explotaciones, que será de 1 kilometro. 
Hasta 1985 existía la obligación de respetar 
esa distancia mínima a la hora de establecer 
una granja, sin embargo ese año se dejó esta 
decisión en manos de las Comunidades Au
tónomas y algunas de ellas rebajaron la dis
tancia. Esta proximidad entre granjas ha sido 
una de las trabas más importantes a la hora 
de luchar contra los últimos focos de Peste 
Porcina Clásica.

- También se pretende limitar la capaci
dad de cada una de las explotaciones.

- Se elaborará un nuevo registro de ex
plotaciones que cuente con los datos actua
lizados.

Mientras tanto, los precios del porcino de 
capa blanca se han situado en los últimos días 
en los niveles más bajos de los últimos años 
ya que en algunos casos son inferiores a las 
140 pesetas por kilo, si se toma como refe
rencia lo sucedido en Lérida la semana pa
sada. El cerdo selecto se pagó entre 141 y 
142 pesetas por kilo; el normal entre 139 y 
40 y el graso entre 137 y 138. A lo largo de 
esta semana se ha mantenido esta tendencia 
a la baja.

Por otro lado, los precios podrían bajar 
aún todavía más, ya que están por encima de 
los que se registran en algunos Estados miem
bros de la UE, como Holanda.

LONJA
nE 

ALBACETE

PRECIOS Indicativos 3 de septiembre de 1998

OVINO
Corderos de 10 a 15 kg 
Corderos del5 a 19 kg 
Corderos de 19 a 23 kg 
Corderos de 23 a 25,4 kg 
Corderos de 25,5 a 28 kg 
Corderos de 28 a 34 kg 
Corderos de más de 34 kg 
Oveja extra
Oveja primera 
Oveja segunda
Oveja industrial

Eís/Kgr Semana anterior
685-695 685-695
555-565 555-565
470-480 470-480
425-435 425-435
405-415 405-415
360-370 360-370
315-325 315-325
60 60
35 35
25 25
20 20

CEREALES
Cebada maltcría 19,50-20 19,50-20
Pienso (+ 62 Kg/Hl) 18,50-18,75 18,50-18,75
Pienso (- 62 Kg/Hl) 17,50-17,75 17,50-17,75
Trigo duro 26,50 26,50
Trigo blando: De fuerza 27-27,50 27-27,50
Extensibles: 25 25
Alcalá 25,50 25,50
Panificables 23,00 23,00
Forrajeros (Pane, Anzada) 21 21
Avena 19,50 19,50
Centeno 19 19
Triticales 19,50 19,50
Maíz secadero 24,25 25

LEGUMINOSAS

Heno de alfalfa (18-20%)................. S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22%)............................17 17
Pipa girasol (9,2,44)..........................S/C S/C
Guisante grano (14% Hdad.)............S/C S/C
Lentejas La Mancha.................................S/C S/C
Yeros.................................................21,50 21,50
Veza greHe.-.TT..............  i....u...ii -------- 3-1------------------------- 34--------------------
PORCINO
Selecto 160 170
Normal ....................................................155 165
Graso 150 160
Lechón de 15 kgr (Ptas/unidadj 2.600 3.000

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG 260-270 260-270
Desvieje 60 60

LECHE Pts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío;
Con Denominación de Origen 20,00-21 20,00-21
Sin Denominación de Origen 19,00-20 19,00-20
De cabra............15,50 15,50
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío:
De oveja 17,75-19 17,75-19
De cabra 14,50 14,50

Bajada de los precios del porcino: Los precios del porcino 
experimentaron una bajada de 10 pesetas.

Los precios de los cereales no experimentaron excepto 
el maíz secadero que experimentó una ligera subida.

INFORMACION OFRECIDA POR:

?k^5o

DESCUBRA 
TODO UNCAMPO

DEPOSIBILIDADES

INFÓRMESE EN EL 902 24 24 24

CUENTA CAMPO
El Central Hispano ofrece a todos los agricultores y ganaderos la Cuenta Campo.. Con la agilidad y comodidad 
de una cuenta corriente, con la posibilidad de acceder a los créditos y préstamos para el campo en las mejores condiciones.
Y, por supuesto, la suscripción gratuita a la revista Pulso Agrario y el servicio de Euroinformación de Ayudas Agrarias.

¿Hay quién dé tanto?
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Durante la reunión entre el equipo 
ministerial y los sindicatos, estos 
reclamaron que las sustituciones por 
maternidad se hagan obligatorias

S

Em»
Arenas presentó un decreto ley con el que prentede incentivar la contratación

La sustitución por maternidad 
no p^ará Seguridad Social
Los contratos de sustitución 
por maternidad, adopción o 
acogimiento estarán exen
tos de cotización a la Segu
ridad Social, según un bo
rrador de decreto-ley que el 
ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, presentó ayer a los 
sindicatos y a la patronal.

S.Q.L. - Madrid

Al termino de las reuniones 
que mantuvo, por separado, con 
representantes de CCOO y ÜGT 
y de los empresarios. Arenas dijo 
que es «probable» que dicho 
decreto-ley se estudie hoy en el 
Consejo de Ministros.

La medida de eliminar la do
ble cotización, agregó el minis
tro, forma parte del plan de em
pleo y de la igualdad de oportuni
dades, y está encaminada a evi
tar la discriminación de la mu
jer en el mercado de trabajo.

En su opinión, los empresa
rios que hasta ahora tenían que 
asumir el doble costo de un con
trato de interinidad ven desapa
recer uno de los grandes obstá
culos, dado que se producen al 
año 150.000 bajas por materni
dad y sólo se sustituyen en un 8 
por ciento.

Arenas indicó que espera que 
de ahora en adelante ese porcen- 
taje se eleve a un 25 por ciento 
y que no se trata de una medida 
aislada, puesto que servirá para

La Bolsa vuelve a los descensos por 
la desconfianza de los inversores

Efe - Madrid

Pese a los mensajes de tran
quilidad del Gobierno y los res
ponsables de los mercados finan
cieros, los inversores continua
ron ayer con cautela y optaron 
por las ventas de acciones pro
vocando pérdidas en las bolsas 
españolas, que en Madrid se ele
varon a un 1,77 por ciento.

La corriente bajista instala
da en todas las plazas europeas 
contagió a los mercados españo
les, que, aunque tuvieron mejor 
evolución que sus vecinos, no 
escaparon de los descensos tras 
la jornada alcista del miércoles.

La Bolsa de Madrid se anotó 
un descenso de 13,41 puntos.

Un momento de la reunión entre la Administración y los empresarios. EFE

regular los incentivos de la incor
poración de la mujer al empleo 
estable.

Los costes de estos contratos 
de sustitución por maternidad, 
que son parte de las políticas ac
tivas de empleo, serán asumidos 
por el INEM y se reflejarán en 
los presupuestos generales del 
Estado para 1999, señaló el mi
nistro.

Los sindicatos y la patronal 
se mostraron satisfechos por esta 
decisión del Ministerio de Tra
bajo, si bien los primeros indi
caron que la sustitución en esos 
casos debería ser una cuestión 

equivalente al 1,77 por ciento, 
hasta los 742,11 puntos, mien
tras que el Ibex-35 se depreció 
168,30puntos, un 1,97 por cien
to, y se situó en 8.380,40 pun
tos.

Bajada en Nueva York

Además, las pérdidas de Nue
va York, que a media sesión cedía 
un 1,37 por ciento, contribuye
ron al cierre bajista de las pla
zas europeas, unido a la caída de 
la cotización del dólar frente al 
yen japonés y el marco alemán.

Los analistas creen que la cri
sis financiera mundial será más 
larga de lo que se esperaba hace 
apenas dos semanas, y este senti

obligatoria para los empresarios.
En este sentido, el secretario 

general de la CEOE, Juan Jimé
nez Aguilar, declaró que si la me
dida fuese de obligado cumpli
miento se convertiría en negati
va, en vez de ser un estímulo para 
los nuevos contratos de interini
dad.

Jiménez se congratuló por 
que el Gobierno haya estableci
do este nuevo tratamiento del 
empleo de sustitución como de
creto-ley, pues de esta manera 
entrará en vigor rápidamente y 
contribuirá a fomentar el empleo.

La secretaria confederal de 

miento se reflejó en todas las pla
zas mundiales, donde la incerti
dumbre y la volatilidad son los 
verdaderos protagonistas.

Mientras tanto, el Gobierno 
continua con sus mensajes de 
tranquilidad. Ayer el secretario 
de Estado de Economía, Cristó
bal Montoro, dijo que no hay mo
tivos para modificar las previ
siones macroeconómicas para 
1999, año en el que la rebaja de 
tipos y la reforma del IRPF con
tribuirán a potencial el creci
miento.

También el presidente de la 
Comisión Europea, Jacques San- 
ter, descartó ayer que la crisis 
rusa sea preludio de una rece
sión mundial, aunque no ocultó

Empleo de CCOO, Dolores Li
ceras, afirmó que este tipo de 
actuaciones deben producir un 
cambio de mentalidad de los 
empresarios respecto a la mu
jer e instó al Ministerio de Tra- 
baj o a trasponer todas las dispo- 
siciones de la UE en lo relativo 
a la igualdad de oportunidades.

A sujuicio, dada la baja tasa 
de natalidad en España, no tie
ne sentido la discriminación de 
la mujer en el mercado laboral 
ni que sea el mundo femenino 
el más afectado por los contra
tos de temporalidad en Europa.

La secretaria ejecutiva con
federal de UGT, Almudena Fon
techa, coincidió con Liceras en 
que la nueva norma debe exten
derse a los convenios en los que 
estén recogidas mejoras sobre 
bajas por maternidad y ampliar 
el número de semanas que se 
conceden a las madres o a los 
padres.

Para Fontecha, el borrador 
de decreto-ley añade un incenti
vo a los contratos de interini
dad y debe redundar en medi
das positivas para la mujer que 
faciliten su inserción en el mun
do laboral, y apuntó la posibi
lidad de que sean mujeres las 
que sustituyan a las mujeres en 
sus bajas por maternidad.

La próxima semana, el mi
nistro de Trabajo volverá a reu
nirse con los sindicatos y con 
los empresarios para continuar 
el dialogo social. 

su preocupación por cuanto está 
ocurriendo en los mercados in
ternacionales.

Los bancos, una vez más, en
cabezaron las pérdidas del mer
cado, con una caída sectorial del 
3,83 por ciento, seguidos de las 
empresas de construcción, que 
bajaron un 3,22 por ciento, y 
otras industrias, un 3,10 por 
ciento.

Las empresas de alimenta
ción, que subieron un 1,50 por 
ciento, y las eléctricas, un 1,37 
por ciento, fueron las que resca
taron a la bolsa española de una 
caída mayor. Estos sectores, 
según los analistas, se han con
vertido en refugio de los inver
sores en las últimas sesiones.

El PP propone 
que el fondo de 
garantía de 
inversores no sea 
retroactivo

Efe - Madrid

El Grupo Popular propuso 
ayer en el Senado eliminar el ca
rácter retroactivo del futuro fon
do de garantía de depósito para 
proteger a los inversores afec
tados por quiebras de firmas bur
sátiles, con lo que se opone a la 
decisión adoptada por el Congre
so el pasado mayo.

Los grupos parlamentarios 
presentaron 102 enmiendas en 
el Senado al proyecto legislati
vo de Reforma de la Ley del Mer
cado de Valores, de las qué 38 
fueron del Grupo Popular, mien
tras que los grupos socialista, 
vasco y mixto presentaron 19 ca
da uno y otras siete, los nacio
nalistas catalanes.

Según el portavoz popular de 
Presupuestos en la Cámara, Fran- 
cisco Utrera, sus propuestas 
avanzan en la liberalización de 
los mercados, mejoran su trans
parencia y facilitan el acceso de 
las empresas españolas para lo
grar una mejor financiación.

Añadió que las enmiendas del 
PP garantizan la protección del 
inversor con la creación de un 
fondo de garantía de depósito, 
sobre el que anunció que no ten
drá carácter retroactivo, propues
ta contraria a la decisión adopta
da en el Congreso, cuando PSOE, 
IU, PNV y PAR votaron a favor 
y PP y CiU se abstuvieron.

Esta retroactividad supondría 
la garantía de que los inverso
res podrían recuperar una parte 
de sus ahorros invertidos desde 
1996 en caso de dificultades o 
quiebras de las sociedades y 
agencias de valores gestoras.

El PP también presentó una 
enmienda que introduce las «mo
dificaciones más urgentes» en la 
Ley de Sociedades Anónimas, 
entre ellas la posibilidad de reali
zar emisiones de acciones pre
ferentes sin voto o aumentar el 
plazo de amortización del fon
do de comercio a 20 años, con 
el objeto de facilitar el acceso a 
los mercados, añadió Utrera.

Además, propone una mejo
ra en la supervisión y control del 
mercado por parte de las autori
dades competentes, también con 
el objeto de proteger al inversor.

El Grupo Socialista, con 19 
enmiendas, instó al Gobierno a 
autorizar e incentivar la partici
pación de la bolsa española en 
un mercado paneuropeo que se 
desarrollará en la Europa del 
euro, y cuya creación anuncia
ron las bolsas de Londres y 
Fráncfort.

El portavoz socialista de la 
Comisión de Presupuestos en el 
Senado, Octavio Granados, dijo 
que en el texto del Proyecto de 
Ley siguen existiendo incon
gruencias y abogó por un mayor 
control y supervisión en los mer
cados para proteger al inversor.
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La incertidumbre y 
la volatilidad son los
verdaderos protagonistas

, j 1 _______ sentimiernóse reflejó en todas las plazas mundiales, donde la
incertidumbre y la volatilidad son los verdaderos protagonistas.La corriente bajista instalada en todas las plazas europeas 

contagió a los mercados españoles, que, aunque tuvieron mejor 
evolución que sus vecinos, no escaparon de los descensos tras la 
jornada alcista de anteayer.
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El Ibex-35 se depreció 168’30 puntos, un 1’97 por ciento, 
y se situó en 8.380’40 puntos, mientras que el Indice General de 
la Bolsa de Madrid se anotó un descenso de 13 41 puntos, equi
valente al 1’77 por ciento, hasta los 742’11 puntos.

Además, las pérdidas de Nueva York, que a media sesión 
cedía un 1’37 por ciento, contribuyeron al cierre bajista de las 
plazas europeas, unido a la caída de la cotización del dólar frente 
al yen japonés y el marco alemán.

Los analistas creen que la crisis financiera mundial será 
más larga de lo que se esperaba hace apenas dos semanas, y este

Los bancos, una vez más, encabezaron las pérdidas del 
mercado, con una caída sectorial del 3’83 por ciento, seguidos de 
las etnpresas de construcción,, que bajaron un 3’22 por ciento, y 
otras industrias, un 3’10 por ciento.

Las empresas de alimentación, que subieron un 1’50 por 
ciento, y las eléctricas, un I’37 por ciento, fueron las que rescata
ron a la bolsa española de una caída mayor. Estos sectores, según 
los analistas, se nan convertido en refugio de los inversores en las 
últimas sesiones.

En cuanto al volumen de contratación, ayer se elevó a 
135.858 millones de pesetas, de los que Telefónica acumuló 
24.549 millones con una caída del 2’57 por ciento.
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24-Ago 25-Agú 26-Ago 27-AflO 28-Aoo 31-Ago l-sep 2-8ep S-sep
8230.2

>60.4

1-*ep 2-*op 3-*ep

1.440
.225

3.075 .59

.980 ,87Coppee
3.200

TASMAYORMAYOR VOLUMEN

18,07

10,80

BBV 
SAN BBV 

SAN

Vnlumfin 
8.355.044 
5.243.216 
4.746.821 
4.558.556

Pryca 
Vidrala

Banco de Castilla

L549.216.000 
,.639.704.000 
1.675.104.000 
1.547.291.000

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

MERCADO CONTINUO_____________________ 1
NOMINA!, ANTER. UITIM. DIF.% VOI.U1M. NOMINAL ANTER. UITIM. DIF.% VOI.UM. NOMINAI, ANTER. UITTM. DIF.% VOI.UM.

■bancos
Mapfre Vida 
Picking Pack 
Pryca
Superdiplo, S.A.

250
25

6.000
74

5.850
77

-2,50
4.05

16.090 
4.558.556

Acerínox S.A.
Amper

160
300

2.955
2.825

2.900
2.790

-1,86
-1,24

229.440
73.742

Argéntaria 125 2.870 2.730 -4,88 2.061.608 100
100

3.500
3.720

3.200
3.750

-8,57 
0,81

503.054 Asturiana del Zinc 525 1.405 1.375 -2,14 126.089
Banco Andalucía 125 7.390 7.240 -2,03 386 149.038 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.890 4.700 -3,89 4.310
Banco Atlántico 1.000 6.000 6.000 — 126 Española del Zinc 500 925 934 0,97 6.580
Banco Bilbao-Vizcaya 90 2.060 1.960 -4,85 8.355.044 ■CONSTRUCCION Global Steel 400 390 391 0,26 48.130
Banco Guipuzcoano 500 7.600 7.550 -0,66 1.052 ACS 250 4.525 4.355 -3,76 152.454 Indus. del Besós 200 640 640 8.559
Banco Herrero 500 10.640 10.640 — 158 Agromán 100 1.190 1.160 -2,52 22.774 Metal.Duro Felguera 500 1.375 1.340 -2,55 113.872
Banco Pastor 500 7.700 7.660 -0,52 14.699 Bami S.A. 310 717 696 -2,93 60.401 Nicolás Correa 200 2.580 2.430 -5,81 15.002
Banco Popular 125 10.340 10.000 -3,29 472.648 Cementos Portland 250 5.080 4.840 -4,72 18.889 Nueva Montaña 500 150 146 -2,67 107.744
Banco Santander 115 2.920 2.760 -5,48 5.243.216 Construcciones Lain 100 355 341 -3,94 283.376 Tubacex 85 344 344 __ 575.192
Banco Simeón 1.000 6.590 __ __ __ Cristalería Españ. 1.000 10.860 10.600 -2,39 11.352 Zardoya Otis 160 3.900 3.950 1,28 18.343

500
100

3.770
434

3.605
430

-4,38
-0,92

170.271
25.574

Banco Vasconia
Banco Zaragozano

50
500

2.260
4.725

2.270
4.655

0,44 
-1,48

3.023
2.337

Dragados
Filo ■AUTOMOVIL

Banco de Castilla 100 4.190 4.440 5,97 7.020 Financiera y Minera 500 2.975 2.975 — 8.385 Citroen Hispania 1.000 19.340 — — —
Banco de Galicia 50 3.350 3.330 -0,60 825 Fomen. Cons. Contr. 250 6.830 6.600 -3,37 72.466 Tudor 500 1.995 1.855 -7,02 2.588
Banco de Valencia 500 4.355 4.385 0,69 17.463 Grupo Acciona 1.000 34.150 33.000 -3,37 14.502 Volkswagen 50 11.820 10.950 -7,36 1.881
Banesto 400 1.875 1.835 -2,13 88.055 Hisalba 1.000 1.770 1.770 — 150
Bankinter 250 4.660 4.520 -3,00 283.881 Huarte 500 750 725 -3,33 187.031 ■tRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear
B.Central Hispano

125
84

3.050
1.465

3.100
1.450

1,64
-1,02 3.437.789

Inmob. Zabálburu 
I.Urbis

250
500

1.570
1.725

1.570
1.690 -2,03

56.914
24.528

Autopistas
Autopistas Mare Nos.

500
970

2.150
3.090

2.220
3.110

3,26 
0,65

478.769
137.011

Commerzbank 5 5.250 __ — — Lafarge Coppee 25 13.750 11.980 - 12,87 316 Estación. Subter. 500 4.500 4.400 -2,22 200

■ELECTRICAS Metrovacesa
Obrascón
Porti. Valderrívas

250
100
500

3.500
1.350

15.620

3.485
1.320

15.590

-0,43
-2,22
-0,19

168.312
10.885
3.668

Europistas 
Iberpistas 
Radiotrónica

874
250
500

1.130
3.710
9.130

1.120
3.615
8.780

-0,88
-2,56
-3,83

21.280
393.43 I
66.076Aguas de Barcelona 500 6.770 6.970 2,95 150.785

Cantábrico 1.000 6.460 6.490 0,46 41.052 Prima Inmobiliaria 1.000 1.015 969 -4,53 81.173 Telefónica 500 5.840 5.690 -2,57 4.301.672
Eléc. R. Zaragoza 500 6.170 6.450 4,54 5.149 Sotogrande S.A. 100 420 415 -1,19 77.775
Endesa 500 3.030 3.065 1,16 4.746.821 1 000 11 100 10 800 -2 70 1 136 ■OTROS SERVICIOS
Enher 1.000 2.940 3.075 4,59 2.532 Uralita S.A. 400 1.525 1.465 -3,93 549.094 Abengoa 167 3.680 3.500 -4,89 31.108
E. de Viesgo 1.250 5.400 5.400 —— 555 Valenciana Cementos 200 3.375 3.355 -0,59 6.641 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.360 17.400 0,23 16.903
Fecsa 1,000 1.420 1.420 202.759 Vallehermoso 165 1.505 1.440 -4,32 284.062 Dogi 100 2.370 2.280 -3,80 11.522
Gas Natural SDG 500 9.210 9.350 1,52 327.220 Vidrala 1.660 1.525 -8,13 87.650 Grupo Anaya 500 6.170 6.030 -2,27 11.518
Gas y Electricidad 1.000 11.250 10.900 -3,11 6.065 170

Indo Intern. 1.000 7.800 7.900 1,28 1.450
■inversiónIberdrola 500 2.345 2.375 1,28 4.061.007 MOBILIARIA Meliá Inv. 5 4.900 4.900 __ 11.453

Saltos del Nansa 1.500 13.220 13.220 — _______ 5 Cía. Gener. Invers. 28 124 123 -0,81 43.973 Midesa 100 3.015 3.025 0,33 13,056
Sevillana 500 1.625 1.625 — 506.063 Cofir 400 1.825 1,800 -1,37 171.260 Prosegur 100 1.770 1.790 1,13 21.770
Unión Elec. Fenosa 500 1.920 1.985 3,39 805.020 Corpor. Banesto 500 1.770 1.750 -1,13 236 Sol Meliá 100 5.900 5.890 -0,17 70.089
■alimentación Dinamia 500 1.940 1.885 -2,84 13.658 Tele Pizza, S.A. 5 1.380 1.330 -3,62 825.394

Azucarera Ebro Agríc. 100 4.265 4.300 0,82 11.096
Faxtibex 1.000 7.700 7.700 — 461 V. Leonesa 510 1.810 1.770 -2,21 17.620

Baron de Ley 100 5.000 4.930 -1,40 17.016 ■papeleras Y TEXTILES Ü^iSSliajSS
Bodegas Riojanas 100 1.900 1.875 -1,32 2.045 Empr. Nac.Celulosas 750 2.255 2.245 -0,44 33.004 DIVISAS

Compra VentaBodegas y Bebidas 250 1.900 1.870 -1,58 9.675 European Paper 500 73 1,39 28.40572 1 Corona Danesa 22,273 22,317Campofrío S.A._______ 167 2.550 2.490 -2,35 45.010 Iberpapel 100 2.285 2.235 -2,19 13.330
1 Corona Noruega 18,902 18,940Cia.Vinícola N.Esp. 200 7.090 6.980 -1,55 806 Sarríó 500 540 -4,07 51.875518
I Corona Sueca 18,517 I8,555El Aguila S.A.________ 500 1.320 1.345 1,89 41.475 Seda Barcelona 500 930 919 -1,18 82.444

Koijoe_______________ 500 5.070 5.030 -0,79 11.529 Sniace 500 302 296 -1,99 187.525 1 Chelín Austriaco 12,054 12,078
OMSA Alimentación 250 1.210 1.200 -0,83 13.276 Tableros de Fibra 500 2.000 1.960 -2,00 9.456 1 Dólar Australiano 84,122 84,290
Pescanova___________ 1.000 2.300 2.190 -4,78 5.398 Tavex Algodonera 500 1.680 1.660 -1,19 28.372 1 Dólar Canadiense 95,216 95,406
Puleva-Uniasa_______ 500 4.270 4.235 -0,82 81.552 Unipapel 500 4.140 4.145 0,12 4.437 1 Dólar USA 146,300 146,592
SOS Arana 1.000 1.690 1.675 -0,89 10.661 1 Dracma Griego 0,493 0,494
Tabacalera 100 3.070 3.225 5,05 1.199.379 ■químicas Y ENERGIAS 1 Ecu 167,118 167,452
Viscofán____________ 100 5.690 5.430 -4,57 83.034 Bayer_____________ 5 5.810 5.740 -1,20 3.467 1 Escudo Portugal 0.828 0,829

■comercio Y s 17n Carburos Metálicos 1.000 6.920 — — — 1 Florín Holandés 75,149 75,299
Cepsa____________ 500 4.550 4.425 -2,75 6.677 1 Franco Belga 4,112 4,120AGF U. Fénix_______ 100 1.680 1.750 4,17 23.705 Ercros 60 170 168 -1,18 534.462 1 Franco Francés 25,297 25,347Adolfo Domínguez 100 4.170 4.175 0,12 27.422 E. I. Aragonesas 1.000 1.020 1.000 -1,96 26.687

Aldeasa 1 Franco Suizo 103,356 103,562200 5.190 5.200 0,19 21.011 Faes 50 2.295 2.390 4,14 93.883
Azkoyen 1.000 1 Libra Esterlina 246,252 246,74422.300 21.700 -2,69 1.502 Grupo Fosforera 1.000 253 246 15.336
Catalana Occ. 500

-2,77 1 Libra Irlandesa 212,763 213,1894.025 3.890 -3,35 159.303 Miquel y Costas 500 5.490 5.400 -1,64 2.432
Continente 1 Marco Alemán 84,821 84,991100 4.225 4.300 1,78 158.697 Repsol S.A. 500 6.680 6.640 -0,60 1.127.055Corp. Mapfre 250 3.880 3.900 27,9300,52 112.745 1 Marco Finlandés 27,874
Cortefiel 50 3.385 3.265 -3,55 57.245 ■siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,081 1,083
Finanzauto__________ 350 2.100 2.100 — 3.290 Aceralia__________ 1.000 1.685 1.640 -2,67 272.204 100 Liras Italianas 8,587 8,605
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIE

■ ALIMENTACION
Naarden I. —
Pascual linos 250 120.00 10,00

San Miguel 3.000 — —
United Dutch 500 ___ —
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B — —
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.065,00 -5.ÜÜ
Alcázar 500 ___ —
Asland Caial 500 — —
Inmb. Valenc. 500 — —
I. Del Sur 1.000 ___ —
Max.Cent.Leisa 250 ___ ___

Obras y S.P. 500 — —
Vías y Const. 1.000 — ___

■ INVERSION MOBILIARIA
Éansatiber 7.50 a.405,00 —
Banzano 500 ___ ___

Baseibar LOOO ___ ___

Bolshispania 1.000 ___ ___

Carmosa 500 9.160,00 -15,00

Ceivasa 500 7,820,00 -20,00

Cevasa A 1.000 — —
Chafisa 1.000 ___ ___

Fiponsa 500 6.800,00 -40,00

Inverpastor 1.000 ___ ___

Inv.Herrero 500 7,150,00 100,00

Inv. Val.Americ. 1.000 ___ ___

I. Lealtad 500 ___ ___

Mobinversora 1.000 ___ ___

Norvasa 350 4.180,00 ___

Renfila 500 1.050,00 -100,00

Rentinver 1.000 3,070,00 -2,00

Union Europ. 1.000 12,450,00 -200,00

■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamemos-B 1.000 ----- - —
Pescanova 1.000 ___ ___

Transmedit. 500 ___ —
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 — —
■ QUIMICAS Y'ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 — —
Faes 500 ___ —
Gassol 500 ___ ___

Nicas 155 ___ —
U.Resiñera 1.000 — —

(MADRID)

610

INDICE 
970 ------------------------------------ i-

AMPLIACIONES DE CAPITAL
F.COMH-NZO E.FINAL NVAS. ANTGAS. ANT. UIT.

Ob.Santand. 29-ÍU1-98 30-sep-98 1 191 2.920,00 __
Am.Santand. 11-ago-98 15-sep-98 I 50 2.920,00 2.900,00

DIVIDENDOS
VAl-OR CONCERrO BRUTO NETO PAGO

Un.Resiner.E Único 200,00 150,00 3/09/98
Faes A cuenta 12,00 9,00 7/09/98
Argentaria A cuenta 20,00 15,00 14/09/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) __________ lAi; (Cajas) Indie. CF.CA Rent. Deuda P. Mibor año
Agosto 97 6,989 6,687 7.750 5,552 5,211
Septiembre 97 6.463 6,580 7.625 5,410 4,990
Octubre 97 6.384 6,662 7.500 5,282 4,985
Noviembre 97 6.252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7.125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7.000 4,823 4,161
Abril 98 5.659 5.906 6.750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191

FUTUROS IBEX-35|
I'ECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

18 Sep. 1998 8.604,50 8.360,00 8.498,00 8.215,00 8.350,00 35.714
16 Oct. 1998 8.625.50 8.510,00 8.510,00 8.335,00 8.335,00 447

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS |
FECHA ANTERIOR APERIVRA MAXIMO MÍNIMO ULTIMO C/NEG.

15 Sep. 98 112,46 — 112,83 112,37 112,67 82.825
15 Die. 98 112,81 — 113,23 112,80 113,08 1.944

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIE

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 3.000.00 —
H.Vas,Leones. 500 __ _
M.Tormaleo 1.000 __ _
Ponferrada 25 __ _
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 — —
Cobra 500 __ _
Iber. Frió 1.000 __ _
Metalogenia 500 __ _
Moulinex Esp 1.000 __ _
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 4.800.00 —
■ OTROS SERVICIOS
Inypsa 1.000 — —
Prim S.A 500 — —

METALES
Ptas./Rr. Dif.

Oro Manufacturado 1.477,03 -17,34
Plata Manufacturada 31,21 -0,53
Platino 2.712,03 -47,90
Paladio 2.158,75 18,17

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PI.AZ.O TIPO Dii;

A un día 4,48 -0,02
\ A una semana 4,48 0,03
3 A quince días 4,47 0,05

A un mes 4,43 0,05

A tres meses 4,33 __
i A seis meses 4,09 __

t A un año 3,97 -0.01

!

- Id 7d 16d Im 3m 6m 12m

FONDOS
ULTIMO DIF. FIN/97 ui;riMO DIF. FIN/97 UITIMO DIF. IIN/97 UITIMO DIF. FIN/97

Madrid Divisa FIM 1.512,04 -10,16 1.448,85 Foncaixa 2 2.888,96 0,43 2.822,94
■dinero

Safei Europa 10.819,34 87,52 11.794,31
■mixt^rent^variabl^^^

1 093 73 6 44
Altas F.l.A.M.M 177.955.13 12,46 174.836,87 Safei Norteamirica 9.742,52 150,62 11.564,04 BBV Inversisn 94 1.540.99 8.66 1.440,49

Foncrecimiento 133.400,35 32,80 130.646,59
A.B. Dinerplus 206.199.51 24,52 202.117,23 Beta Crecimiento 19.391.40 354.31 16.914,75

Fondonorte 363,59 —_ 345,48
BBV Dinero 276.555.21 54,44 270.068,63 Eurovalencia VCG 1.212.38 — 952,18

A.C. Cuenta_____________ 190.965,71 32,10 186.599,61 523.63 -1.61 463,30
Fond postal 2.845,49 2.716.79

BBV Monetario 12.229,10 2,27 11.965,35 Eurovalor I

BEX-Diner 181.476,76 177.975,20
A.C. Deuda 1.985,28 -0.76 1.926,01

Fonbolsa 35.372,76 981.43 30.797,72
Fondpostal Divisas 3.197.84 — 2.995.10

Bandesco Monetario 105.633,85 12,44 104.166,42
BM Fondtesoro 2.009,36 ___ 1.911,15

Fonfomento FIM 15.217,87 56.69 14.618,89
Fonpenedes FIM 1.362.98 -1,62 1.331.07

Bankpyme Fondval. 122.395,90 14,05 119.623,00
Beta Deuda Fond. 1.814,61 -2.48 1.761,25

Fonpatri monio 22.275,09 413.19 20.923,39 Fonrenta Fija FIM 17.421,91 -19,29 16.835,98

Beta Dinero FIAMM 212.572,08 57,35 207.469,57
Dinermadrid-FIAMM 189.054,44 42.07 185.058,61

Fonpenedes Mixto 1.422,61 6.73 1.392,98 Fontesoreria 11.097,72 2,22 10.805,15

Caixa Galicia Din. 135 280 42 18 34 132 515 78
Fondeuda Ahorro________ 21.223,92 -7,48 20,695,31

Indosuez Bolsa FIM 301.436.576.780.97 267.805,38 Iberahorro 2.348,93 0,46 2.292,60

Cavaldiner 223.395,60 13,06 219.254,37
Fondeuda Efectivo 205.890,95 38,60 201.380,67

Indosuez Universal 106.667,69 Iberlion Ahorro 224.241,69 170,39 216.266,48118.444,402.040,45

Cavaldiner Oro 140.049,61 10,56 136.614,87
Ibercaja Dinero 11 171.349,44 27,27 167.757,85

Renta 4 Bolsa 2.241,88 63.27 1.899,38 Indosuez Patrimonio 20.301,82 150,69 18.519,91

Cuentafondo FIAMM
Indosuez Fondtesoro 21.027,16 -11,83 20.240,61

1.512,76 0.18 1.465,26 Interes Diario BCH 1.194,89 0,07 1.175,55207.564,16 — 203.642,07 Sant.Ren I999

Diner BM FIAMM
Mapire Fondfesoro 1.879,30 0,05 1.843,37

2.419.68208.622,54 — 204.280,23
■renta FIJA

Inversabadell 2.595,98 24,22

Dineractivo 213 009 30 2433 900 08"^ ^*»
Santander Dinero________ 185.973,39 24,30 182.260,60

1 0/10 zl 1 n \ R77 S3

Dinemavarra 183.979,39
BBV Ahorro 1.641.28 -0.32 1.593,86

MB Fondo 3__________

12,66 180.634,51 IVIIA. 1 O KlirN 1 A r IJ A Renta 4 Ahorro 1.779,40 1,47 1.684,08

Eurovalor III 230.206,82 Ahorrofondo 6.435,96 31,89 5.949,46
BBV Bono 2001 115.652,78 -125.78 109.872,06

22,26 225.068,25 Rumi Gijón deuda_____ 14.649,47 106,22 14.992,63

Fondmadrid 226.632,80 Alhambra F.I.M._________ 2.139,65 29,93 2.116,15
BBV Fondvalencia 18.875,19 -23.21 18.053,66

72,41 222.272,73 1 648 83 -0 16 1.567.78

Fondpostal Moneta. 260.890,89 BCH Mixto R.Fija 2.289,72 14,81 2.141,49
BBV Renta 2.424,06 0,33 2.362,68

255.959,11

Fonpenedes FIAMM Bandesco Divisas________ 14.982,99 278,84 15.005.84 BBV Renta 91 1.604,08 0,11 1.562,54 ■renta VARIABLE1.244,14 0,10 1.220,11

Ibercaja Dinero 228.063,44 Beta Renta Plus__________ 1.129,21 5,26
BCH Mixto Acciones 2.691,08 50,55 2.450,06

20.897.6736,89 223.818,29 Bandesco Renta V. 23.888,32 714,24

Ibercuenta 225.756,71 Beta Valor FIM__________ 2.612,53 24,97 2.337.56 BM Dinerbolsa 1.384,46 -0,21 1.341,53
21,54 221.229,78 Beta Acciones 21,194,66 422,19 17.836.34

Indosuez Oro Foncaixa Mixto 28 1.084.77 4,49 Bandesco Ahorro 1.071,54 -0,40 1.050,50
1.595.647,17 147,06 1.558.518,76 Cuentafondo Bolsa 1,657,73 1.501.71****

Foncenhis, F.I.M. 1.709.34 3,45 1.625.27 Bandesco R. Fija 1.683,31 -1,70 1.611,26
Indosuez Tesorería 267.257,09 46,79 261.991,23 3,860.35 126.63 3.372.63

2.402,81 -1,70 2.312,17
Foncaixa Bolsa 5

Kutxarent 208.466,64 208.466,64 Fondejecutivos__________ 194.947.54 5.695.49 189.536.14 Beta Renta FIM
——

Credipas deuda 1.669.88 11,55 1.686,05 Iberlion Bolsa 2.108.51 59.16 1.829.01

Santander Tesoreri 227.126,02 18,40 222.342,14
Ibercaja Renta 2.252.02 9,27 2.137,91

Cuentafondo Ahorro ‘2.242.93 2.043,71 Santander Accinnes 464.01 -7,87 422.38

Su. Sant. FIAMM 231.609,59 227.822,26
Indosuez Global 126.774.12 649,40 122.662.81

16,34
■7 1 ^ Cuentafondo Renta 1.948.62 1.854,05 BM Garantizado 1.538,66 — 1.462.97

■ DIVISA EXTRANJERA
Renta 4 Internacional____

Santander 80/20_________ 2.280.40 -8,73 2.135.79 C.Catal.Prev 2.589.18 -0,44 2.517,10 Beta Euro Accio. 1.159,11 5,58 —

BM Dinerdivisa 1.560,57 — 1.497,97 Sant.Ges.Mix 1.652,76 -5,79 1.600.52 Foncaixa 11 2.198.92 -0,33 2.139,43 Fonbolsa Euro 11.404,15 294,20

M.C.D.2022
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SDCESOS
Las causas del accidente del avión de 
Swissair apuntan hacia un cortocircuito 
en el sistema eléctrico o un incendio en el 
compartimento de equipajes

Los dos marineros 
retenidos en 
Gambia fueron 
liberados ayer

Efe - Gambia

Los dos marineros españo
les retenidos en Gambia «en prin
cipio están libres» tras haber 
abonado ayer, jueves, la multa 
que se les impuso, pero «toda
vía hay pendientes trámites le
gales» que impiden su partida, 
informó el embajador de Espa
ña, José María Otero de León. 
Antonio Lozano y Domingo 
López, patrón y jefe de máqui
nas, respectivamente, del 
pesquero «Briz III», compare
cieron ayer ante el tribunal de 
la capital gambiana, Banjul, 
donde permanecen desde que el 
2 de junio fue apresado su bar
co, bajo la acusación de pesca 
ilegal. La vista duró unos 35 mi
nutos y a ella asistió Angel 
Fernández, de Tarso Consulting, 
armadora del buque, quien abo
nó una multa de unos quince mi
llones de pesetas por cada uno. 
La sentencia dictada por el tri
bunal precisaba que, en caso de 
que dicha multa no fuese abo
nada, los dos acusados podían 
ser condenados a cuatro años de

El huracán ”Earl’’ 
azota el noroeste 
de Florida con 
vientos de 130 
kilómetros

A.G.M. - Florida

El huracán «Earl» azota des
de la pasada madrugada el no
roeste de Florida con vientos de 
130 kilómetros, lluvias torren
ciales y fuerte oleaje que ha pro
vocado la evacuación de miles 
de residentes en las zonas 
costeras.

La fuerza del huracán, que 
se formó dias anteriores en el 
Golfo de México, pisó tierra al 
este de la ciudad turística de 
Panama City y podría seguir 
avanzando hacia Tallahasee y 
entrar al estado de Georgia. Pero 
en Miami el Centro Nacional de 
Huracanes (CNH) dijo que la 
intensidad de los vientos se es
tán reduciendo y que si sigue esa 
tendencia, «Earl» podría ser 
calificado como una tormenta 
tropical.

La dirección errática del 
huracán tienen perplejos a los 
expertos del CNH, ya que ano
che pensaban que podría avan
zar hacia el noroeste y no al 
noreste, como efectivamente 
pasó.

Las autoridades estatales 
habian ordenado la evacuación 
de los condados de Santa Rosa, 
Okaloosa Bay, Gulf Jefferson, 
Taylor y Wakulla, por su proxi- 
midad a la costa y por estar 
expuestos a inundaciones.

Se estrelló en Nueva Escocia, con 229 pasajeros a bordo

Un español muere en el 
avión que cayó al Atlántico
El zaragozano Carlos Men
do Martínez, de 43 años de 
edad y residente en Madrid, 
es una de las víctimas del 
avión de la compañía 
Swissair que con 229 ocu
pantes a bordo cayó al Oce'a- 
no Atlántico la noche del 
miércoles, en la provincia 
canadiense de Nueva Esco
cia, informó a Efe su cuña
da Olga Arnal.

Efe - Zaragoza

Las mismas fuentes precisa
ron que Carlos Mendo Martínez, 
casado y sin hijos, trabajaba en 
un grupo de telecomunicaciones 
y periódicamente realizaba el 
trayecto que efectuaba la com
pañía suiza entre Nueva York y 
Ginebra. Los familiares que re
siden en la capital aragonesa 
viajan en este momento hacia 
Canadá. Según informó ayer la 
cadena Ser de Zaragoza, aun
que todavía no hay confumación 
oficial de la muerte de Carlos 
Mendo, uno de sus hermanos, 
Alberto, ha afirmado que «no 
tenemos ninguna esperanza» de 
que aparezca con vida puesto que 
la compañía aérea Swissair ha 
manifestado que no hay ningún 
superviviente de la catástrofe. 
Las primeras conjeturas sobre 
las causas del accidente de un

Una víctima del secuestro de 
Madrid será dado de alta hov

A.G.M. - Florida

El paciente A.L.J., de 55 
años, ingresado en el Hospital 
Clínico de Valladolid desde la 
tarde del pasado día uno, será 
dado de alta previsiblemente hoy, 
viernes, informaron ayer fuen
tes del Insalud. Este paciente, 
víctima de un secuestro perpre- 
trado por una banda mafiosa 
internacional, que fue liberado 
por la Policía en la madrugada 
del pasado día uno en un chalé 
de Robledo de Chavela (Madrid), 
pidió ser ingresado en el citado 
centro sanitario de Valladolid, 
según las mismas fuentes sani
tarias. Según el parte médico, 
«en el Servicio de Urgencia se

Accidente aéreo en Canadá
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Ninguna de las 229 personas que viajaban en el vuelo de Suwissair que se estrellój 
cerca de las costas canadienses la madrugada del jueves logró sobrevivir al accidente.

Entre los pasajeros, de diversas nacionalidades, se encontraba un español, 
Carlos Mendo Martínez, de 43 años.

Info^afla EFEC

avión de Swissair que produjo 
la muerte de 229 personas apun
tan hacia un cortocircuito en el 
sistema eléctrico o un incendio 
en el compartimento de equipa
jes, según la televisión suiza.

Los equipos de rescate han 
recuperado por el momento 36 
cadáveres de los 229 pasajeros 
y tripulación del avión de 
«Swissair». El mismo portavoz 
señaló que, por el momento, no 
hay ningún indicio que apunte 
que la caída del avión pudo 
deberse a un acto terrorista,

La víctima fue hallada aquí. EFE

aunque es pronto todavía para 
especular sobre las causas del 
accidente. Los submarinistas 
trabajan para conseguir sacar 
a flote una parte intacta del avión 
que se encuentra a unos 20 
metros de profundidad en el 
fondo del mar. Por el momen
to, los equipos de rescate han 
conseguido recuperar pequeñas 
partes del fuselaje del avión ac
cidentado, en el que, según 
Swissair, han muerto sus 229 
ocupantes, entre ellos dos be
bés.

le diagnosticaron varias frac
turas costales y se le mantuvo 
en observación hasta su ingre
so en el Servicio de Cirugía 
Torácica». En el mismo parte 
se añade que el paciente será so
metido a una gasometría y a unas 
placas de tórax, tras lo cual, «en 
caso de que estas pruebas sean 
satisfactorias, hoy viernes será 
dado de alta». Junto a este se
cuestrado también se hallaban 
en la misma situación otro hom
bre y una muj er, que habían sido 
sometidos a torturas. A.L.J. fue 
hallado en estado muy grave, en
vuelto en un plástico y amor
dazado en el interior del male
tero de un coche, según fuentes 
policiales.

^fíM^ breves
Mueren dos bañistas 
extranjeros en dos playas 
de Gerona

Dos bañistas extranjeros 
murieron ayer en las playas de 
Santa Margarita de Roses y en 
Las Dunas de Sant Pere Pesca
dor. A las 11,13 horas, el ciu
dadano francés Ilvert V., de 62 
años de edad, ha fallecido tras 
salir del agua, en la playa de 
Santa Margarita de Roses, aque
jado de un fuerte dolor en el 
pecho, al parecer a causa de un 
ataque cardíaco. El segundo 
bañista fallecido »ra el ciuda
dano alemán Hans Werner S., 
de 64 años. Werner se ha senti
do indispuesto mientras se en
contraba en el agua, probable
mente por sufrir un corte de 
digestión.

Asesinan y descuartizan 
a un anciano argentino 
de origen español

El cadáver de Manuel Rodrí
guez García, un argentino de 
origen español que residía des
de hace años en Uruguay, fue 
encontrado descuartizado en el 
balneario de Solymar, cercano 
a Montevideo. Dos mujeres, 
entre ellas la esposa del falleci
do, fueron detenidas y son in
vestigadas como sospechosas del 
crimen y de descuartizarle.

Detenido un clan 
familiar de Barcelona 
que distribuía heroína

La Policía ha detenido en Bar
celona a cinco personas, inte
grantes de un clan familiar que 
se dedicaba a la distribución de 
heroína, tras incautarles 547 
papelinas listas para su distri
bución, valoradas en más de un 
millón de pesetas. La policía se 
incautó, además, de joyas por 
valor de dos millones de pese
tas, dos pistolas simuladas, 
400.000 pesetas en efectivo y 
diversos útiles para la distribu
ción de sustancias estupefacien
tes.

Aparecen brotes de 
cólera, tifus y disentería 
en China

Las desastrosas condiciones 
sanitarias en las que han que
dado varias provincias chinas a 
causa de las inundaciones están 
teniendo el impacto que se te
mía en los más débiles y ya han 
surgido brotes de cólera, tifus y 
disentería. «Están apareciendo 
casos de tifus en las provincias 
del noreste de China y el peli
gro de propagación de epidemias 
es cada vez mayor», advirtió el 
Ministerio de Sanidad en un co
municado que publicó ayer la 
prensa local.
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«Está claro que los cuadros han ido en 

las mejores condiciones y que volverán 
en noviembre en perfecto estado», 
afirmó Pendás

"Las Majas" de Goya lían salido de 
España con todas las garantías

El Ministerio de Educación y Cultura tiene «la plena garan
tía» de que el préstamo de las dos majas de Goya al Museo de 
el Ermitage «se ha realizado en condiciones de absoluta segu
ridad», dijo ayer a Efe el director general de Bellas Artes, Be
nigno Pendás.«La maja vestida» y «La maja desnuda», de 
Francico Goya, propiedad del Museo del Prado, viajaron ayer 
a Rusia con motivo de la exposición que inauguró ayer en el 
museo de San Petersburgo la ministra de Educación y Cultura, 
Esperanza Aguirre.

Su traslado y la valoración de su seguro en 3.000 millones 
de pesetas, considerada excesivamente baja, ha suscitado re
celos que Pendás insistió en calmar. «Está claro que los cua
dros han ido en las mejores condiciones y que volverán en 
noviembre en perfecto estado», afirmó.

Según el director general de Bellas Artes, la garantía viene 
dada por los informes de los propios técnicos del Prado ya que 
quien informó favorablemente del préstamo fue la jefe del 
departamento de Goya, Manuela Mena, y posteriormente la 
Junta de Calificación y Valoración de Bienes Culturales se 
pronunció a en el mismo sentido. «El mecanismo de transporte 
se hace como dicen los técnicos ‘de clavo a clavo\ Es decir 
que se controla desde que se descuelga en la pared del Prado 
hasta que llega a San Petersburgo. Es evidente que lo funda
mental, la seguridad de la obra, está totalmente garantizada», 
explicó Pendás.

Recordó que el préstamo de las majas obedece al cumpli
miento de un compromiso adquirido por el Prado en 1990, cuando 
era ministro de Cultura Jorge Semprún y director de la pinaco
teca Alfonso Pérez Sánchez, en respuesta al préstamo que hizo 
a España El Ermitage que cedió la «Madona Litta», de Leonardo 
Da Vinci, y «El tocador de Laud» de Caravaggio.

«Las relaciones entre los primeros museos internacionales, 
se basan en la confianza recíproca y en el cumplimiento de los 
compromisos. El Prado tenía esa deuda pendiente había que 
cumpliría".Efe

►>

y

1 Perugorría será 
Goya en el último 
film de Bigas Luna

El actor cubano Jorge Perugorría, que 
el próximo lunes comienza el rodaje de 
«Cuando vuelvas a mi lado», de Gracia 
Querejeta, y pronto encarnará a Goya, a las 
órdenes de Bigas Luna, declaró ayer que 
«en Cuba no hay estrellas, Fidel es la úni
ca estrella, y el resto sólo somos persona
jes secundarios». Perugorría, quien opina 
que en su profesión nunca se termina el 
aprendizaje pues «uno sigue temblando ante 
cada personaj e, aunque con el paso del tiem- 
po se note menos», se enfrentará en 
«Volavent» de Bigas Luna al personaje de 
Goya, el «más complejo» de su carrera, pues 
«está cargado de matices y supone un ries
go y una responsabilidad enorme».

El actor presentó ayer en Madrid la 
película «Amor vertical», del director cu
bano Arturo Sotto, que se estrena en Espa
ña el próximo viernes y que ha supuesto la 
vuelta al cine de su país.

Recalcó que el presente de la cinema
tografía cubana es «como casi todos los 
presentes. Hay que cambiarlo. El cine no 
escapa a la crisis económica de Cuba y, si 
antes era el Gobierno el que daba el dine
ro, hoy el futuro depende de nosotros».Efe

El campamento romano 
de La Collada albergó a 
14.000 hombres

El campamento romano de La Collada, si
tuado entre las localidades cántabras de Tarriba 
(San Felices de Buelna) e Hijas (Puente Viego), 
descubierto el año pasado y que forma parte de 
un campo de batalla de las guerras en esta re
gión, albergó en sus más de 35 hectáreas 14.000 
hombres pertenecientes a dos legiones.

Esta es una de las conclusiones que presen
taron ayer el director de las excavaciones de la 
fortaleza cántabra de la Espina del Gallego, 
Eduardo Peralta, junto' al Consejero de Cultura, 
Francisco Javier López Marcano, y el descu
bridor del campamento, Federico Crespo. Este 
yacimiento romano, que mide algo más de un 
kilómetro de largo por 300 metros de ancho, 
corresponde, según Peralta, a un campamento 
militar de campaña y completa, junto con los 
campamentos de Cildá y El Cantón y el castro 
de la Espina del Gallego, un complejo militar 
romano que se situó entre ^guña y Toranzo.

Este asentamiento, que tiene una estructu
ra estrecha y alargada, dispone de cuatro puer
tas en clavícula, uno de los elementos más 
característicos de la edificación militar roma
na, que protegía las entradas de los campamen
tos frente a un asalto enemigo. Cuenta ade
más con una muralla de piedra, un único foso y 
una estructura defensiva que lo divide en dos 
recintos similares. Efe
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Espartaco Santoni pasó sus últimas
horas en Marbella, tal y como él quería

El actor y productor de cine así como 
empresario liostelero Espartaco Santoni, de 
61 años, falleció ayer en su domicilio de 
Marbella a causa de la dolencia pancreática 
por la que había sido tratado hace unos días 
en una clínica de Barcelona.

Santoni, uno de los personajes más 
emblemáticos de la «jet» marbellí, falle
ció en torno a las 5:45 horas de hoy en su 
casa, ubicada en la lujosa zona de Puerto 
Banús de Marbella, según informaron a Efe 
fuentes del Ayuntamiento del municipio 
malagueño.Las mismas fuentes indicaron 
que la capilla ardiente se instalará en el ce
menterio de San Bernabé de Marbella, donde 
el empresario y hombre de cine venezola
no será enterrado. Espartaco Santoni pi
dió al alcalde de Marbella, Jesús Gil, que 
le ayudara a desplazarse al municipio ma
lagueño desde la clínica Quirón. «Jesús, 
he luchado con la muerte y me ha vencido, 
y quiero volver a Marbella para vivir mis 
últimos días», fueron las palabras que, vía 
telefónica, transmitió Santoni al alcalde de 
Marbella, según señaló ayer éste último a 
Efe. Gil afirma que se quedó «aterrado» 
tras la conversación con Santoni quien 
afirmó que «me estoy muriendo y me 
quedan horas nada más, y quiero que me 
lleves a Marbella», le dijo Santoni a Gil, 
que aseguró que llevó a cabo todos los trá
mites para que el actor pudiera desplazar
se hasta la costa malagueña.Efe
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CICL 37C3 W

Itall4 Bella
(Circuito Bus + Bus) Saiida 1 de septiembre

PRECIO POR PERSONA
EN HABITACION DOBLE a WlWW Ptas

Progsamá Especul Italu
(Circuito Bus + Avión) Salida 23 de septiembre
PRECIO POR PERSONA 
EN HABITACION DOBLE
(Tasas no incluidas: 2.300 ptas.) 79.200 Ptas

Lisboa Expo 98
Salida 9 de septiembre - regreso 13 de septiembre

PRECIO POR PERSONA 49.900.

ELt/fí A Cantabria

1 TALLÍ OLAJA
(Circuito Avión + Bus) Saiida 3 de septiembre

Salidas los días 30 de agosto y 6 de septiembre
PRECIO POR PERSONA
EN REGIMEN DE PC. Ptas.
(HAB. DOBLE) Paquete de 5 excursiones: 6.000 ptas.

PRECIO POR PERSONA 
EN HABITACION DOBLE
fTasas no incluidas: 2.300 ptas.) 80a900 Ptas

OnCINAS EN CASTILLA - LA MANCHA

Vl4je A Galicia
Salidas días 30 de agosto y 6 de septiembre
PRECIO POR PERSONA
EN REGIMEN DE PC. OObOMV Ptas. 
(Hab. doble) Paquete de 5 excursiones: 6.000 ptas.

Joaquina Santander, 13 
Tel. 92S 82 60 71 
Fax 925 81 20 08

BSAIJBACCn
Mayor. 5

Tel. 9S7 21 91 18 
Fax 967 21 91 63

ALAACCTE
Pedro Coca, 12 

Tel. 967 51 04 80 
Fax 967 51 06 93

Colombia, 8 
Tel. 925 25 49 12 
Fax 925 25 38 11

Av. Europa, 18 
Tel. 925 25 55 36 
Fax 925 25 50 37

ALMANSA
Rambla La Mancha,44 

Tel. 967 34 33 00 
Fax 967 31 02 76

WHaUM-tó^.:;
Plaza Juan XXIII, 3 
Tel. 967 30 43 06 
Fax 967 30 22 43

VaiARlíOBLEDO
Plaza Ramón y Cajal. 22 

Tel. 967 14 62 32 
Fax 967 14 62 50

CillOAC REAL 
Alarcos. 17

Tel. 926 21 26 24 
Fax 926 21 50 27

JUAUMHESM IUM
Doctor Bonardeil, 13 
Tel. 926 55 07 18 
Fax 926 55 01 66

Aranas. 19
Tel. 926 85 41 76
Fax 926 85 49 84

MANZANARES
Empedrada, 18

Tel. 926 62 07 76
Fax 926 61 49 84

PUERTOLLANO
Ricardo Cabañero, 4 
Tel. 926 41 01 24 
Fax 926 41 04 49

VALOEPEMAS
Virgen, 8

Tel, 926 32 52 04
Fax 926 32 51 16

CUENCA J-
Colon, 26

Tel. 969 22 94 65
Fax 969 22 85 00

LA EaRMA MAS tNTSLtGSNTE BE VIAJAR
’^fcléfono de Información 
■^ General y Reservas 
902 300 600 

'Mtt»t//w'rww-halcon-via¡es.es
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Los famosos se dan cita estos 
días en la 55 Mostra de
Venecia

La 55 edición del Festival 
de Cine de Venecia se inaguró 
ayer con un filme de Steven 
Spielberg, «Saving private 
Ryan», una superproducción 
de 65 millones de dólares y 
otras tantas toneladas de vio
lencia.

Interpretado por Tom 
Hanks, Tom Sizemore y Matt 
Damon en los papeles prin
cipales, basado en la novela 
homónima de Max Allen 
Collins, y sostenido 
sustancialmente por la foto
grafía de Janusz Kaminski (el 
iluminador de «Schindler’s 
list»), el filme aporta el ho
rror a cuanto ya se sabía del 
desembarco aliado en 
Normandía, el 6 de junio de 
1944.

Los libros de Historia 
cuentan la tragedia de ese 
desembarco en las costas fran
cesas, explican las razones e 
interpretan sus consecuencias, 
y películas como «El día más 
largo», de John Annakin 
(1962), o «Primera línea», de 
Robert Aldrich (1956) narran 
historias heroicas de los su
pervivientes que con tesón y 
sentido del deber siguieron 
adelante.Efe

CIS: la mujer, además 
de capaz, debe ser 
atractiva para triunfar

Las mujeres, además de capacidad, inteligencia y prepa
ración, necesitan buena imagen y atractivo personal para triunfar 
en su vida profesional, según la percepción de la opinión pública 
española, dijo ayer en Santander la presidenta del Centro de 
Investigaciones Sociológicas (CIS), Pilar del Castillo.

La responsable del CIS, que intervino en el curso «Pre
vención de riesgos de las mujeres en el trabajo» que se desa
rrolla en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, se 
refirió a las cualidades que la opinión pública española per
cibe que son importantes para que el hombre y la mujer ten
gan una actividad laboral con éxito.

Las cualidades del hombre son, por orden de importancia, 
buena preparación e inteligencia, esfuerzo y capacidad de 
trabajo, conocer gente influyente, la buena imagen y el factor 
suerte.

Sin embargo, en el caso de las mujeres, tras la inteligencia 
y la buena preparación, sigue la buena imagen, en un bloque 
que comparte con el esfuerzo y la capacidad, y el atractivo 
personal, dimensión que en los hombres es «muy marginal», 
apuntó Pilar del Castillo.

Según los datos obtenidos del barómetro realizado en enero 
de 1997, la sociedad española cree mayoritariamente que existen 
desigualdades entre hombres y mujeres en relación al traba
jo, aunque la opinión está relativamente dividida, ya que algo 
más del 50 por ciento considera que hay mucha o bastante 
desigualdad y algo más del 40 que no existe o que es poca. No 
obstante, explicó Pilar del Castillo, estos datos pueden llevar 
a engaño ya que, si se considera la opinión que tienen hom
bres y mujeres separadamente, se perciben unas diferencias 
muy sustantivas. Mientras que los hombres están divididos 
casi ai cincuenta por ciento entre la existencia de desigualda
des o no, seis de cada diez mujeres consideran que hay mucha 
o bastante desigualdad y sólo tres de cada diez estiman que 
hay poca o ninguna.Efe

Neruda y García Lorca, 
juntos en el libro 
dedicado a su amistad

En vísperas de cumplirse 25 años de la muerte de Pablo 
Neruda, la figura del poeta chileno y la de Federico García 
Lorca se unen en un libro que evoca una de las amistades 
más entrañables de la literatura hispanoamericana.

El libro, que tiene el sencillo título de «Neruda-García 
Lorca», fue presentado el miércoles en la capital chilena en 
un acto en el que se lució el periodista y académico español 
Luis María Ansón y que reunió a selectas figuras de las artes 
chilenas.

La obra está editada por la Fundación Pablo Neruda y 
por la Compañía de Telecomunicaciones de Chile (filial de 
Telefónica de España) e incluye poemas que se dedicaron 
reciprocamente a los dos poetas, dibujos, cartas e ilustra
ciones de Neruda y García Lorca.

«Este libro es como la vida, donde se juntan la alegría y 
el dolor», dijo en la presentación el presidente de la Funda
ción Pablo Neruda, Juan Agustín Figueroa.

El poeta chileno y el español tuvieron una corta pero intensa 
amistad que se prolongó desde 1933 hasta el fusilamiento 
de García Lorca, el 19 de agosto de 1936, uno de los sucesos 
que más impactó en la vida de Neruda, Premio Nobel de 
Literatura en 1971.Efe

Los niños ciegos 
podrán leer 
cuentos a través 
del tacto y el 
olfato

Los personajes y esce
narios de las tradicionales 
historias de Caperucita 
Roja y Los Tres Cerditos 
pueden tocarse y olerse 
gracias a los cuentos para 
ciegos diseñados por cua
tro profesores de la Facul
tad de Ciencias de la Edu
cación de la Universidad 
de Lérida (UdL).

Los cuatro profesores 
acaban de patentar una 
maleta pedagógica dirigi
da a niños invidentes que 
contiene cuentos «en los 
que el sentido del tacto se 
convierte en un elemento 
fundamental», según la 
profesora Gloria Jové, 
miembro del equipo de 
docentes.

Dos años de investiga
ciones han culminado con 
el diseño de «¿Se pueden 
tocar los cuentos?» un li
bro que forma parte de un 
material pedagógico en el 
que «hemos querido ir más 
allá de los libros que exis
tían hasta ahora para niños 
ciegos basados en ilustra
ciones con relieve y el sis
tema braille», ha declara
do a Efe Gloria Jové.Efe

1^

Van Damme vuelve a la carga 
con "En el ojo del huracán"

Jean Claude Van Damme vuelve a la carga con otra de sus 
películas de acción, «En el ojo del huracán», con la entrega de 
Hong Kong a manos de China como escenario, mientras el 
suspense está representado este fin de semana con «Phantoms».

Ambientada en la histórica fecha en que Hong kong dejó de 
ser colonia británica para pasar a manos del Gobierno de Chi
na, «En el ojo del huracán» vuelve a mostramos las dotes de 
Jean Claude Van Damme, uno de los actores de acción espe
cializado en artes marciales, en un filme dirigido por Tsui Hark, 
con guión de Steven E. De Souza y producido por Moshe Diamant.

Treinta millones de dólares se han invertido en esta pelícu
la que narra la historia de Marcus Ray (Jean Claude Van Damme), 
un agente de la CIA que vive en Hong Kong trabajando como 
representante comercial de una marca de vaqueros.

Durante las celebraciones de la entrega de Hong Kong a 
China, Ray descubre una temible conspiración, ya que la mafia 
rusa, unida a los miembros desleales del Gobierno chino, quie
re introducir una mortífera arma secreta (las llamadas 
microbombas) en el mercado negro del terrorismo 
internacional.Efe

M.C.D.
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^UTODEFINIDO CRUCIGRAMA
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HORIZONTALES.- 1: Adverbio.- 2: Cosa inmensa, insondable e incomprensible (PI).- 
3: Color heráldico. Letra griea (PI).- 4: En el cuerpo (PI). Municipio de Gerona.- 5: 
Reunión donde se discuten públicamente asuntos políticos o sociales (PI). Sufijo de 
sustantivos y adjetivos.- 6: Símbolo químico. Desgraciar o malograr una cosa. 
Símbolo químico.- 7: Persona que tiene predominio o ascendiente decisivo sobre otra 
u otras. Al revés, promueves o levantas chismes, enredos.- 8: Intención rencorosa y 
cruel. Poéticamente, háced descripción o pintura de una cosa.- 9: Fundada. 
Terminación del diminutivo.- 10: Lugar donde se recogen el ganado y los pastores 
(PI).- 11: Aparecer, manifestarse.

VERTICALES.- 1: La una y la otra.- 2: Máximas.- 3: Al revés, arcilla blanca, yeso. Ai 
revés, río español.- 4: Apatía. Impides el movimiento.- 5: Que abusa de su poder (PI). 
Soba.- 6: Consonantes. Al revés, cedas. Símbolo químico.- 7: Venere. Al revés, corto 
de entendimiento (PI).- 8: Sitio poblado de malezas y árboles. Serpentear.- 9: Pieza 
donde se constituye un tribunal de justicia. Pronombre posesivo.- 10: Planta legumi
nosa. Al revés, matrícula de coche.- 11: Rampa.

HOROSCOPO

jqWMERICO

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

TZVXV = 25
SRRYP = 24
YUQZT = 22
VQTUP = 28 
TSPYU = 19
23 22 29 20 24 = 118

Letras clave Q = 6; R = 8

MERCUDOCUSTROMB 
RENTANVERSIFANE 
EFICAZPLOMAKIWU 
MARAJALADAUGITO 
AVEILEURETOVULI 
PITCSTODTIBHORU 
CLAROOBEUJDVIDE 
XACUDLUZASINTEW 
TENMCENUCZRHUSO 
ONEÑODNOCRDOKAZ 
ABURGOSAOAACINC 
PICAMUYILHMNERA 
ATEOAACOPEIEWAL 
XARVALENCIAREZO

Buscar 10 
provincias 
españolas

ARIES. Debería cambiar de médi
co; el que le atiende actualmente 
demuestra no entenderle. No pierda 
los estribos y conserve la calma a 
toda costa
TAURO. Se sentirá totalmente en 
forma. Su buen estado físico le hará 
ver las cosas de manera totalmente 
distinta a ayer. No sea tan tímido en 
el amor
GÉMINIS. Protéjase de las corrien
tes; su propensión a los catarros se 
agudizará aún más. No se fíe de las 
apariencias ni se deje deslumbrar 
por nadie
CÁNCER. Salud pasable. Se sentirá 
satisfecho de los resultados econó
micos de sus gestiones. No le cos
taría nada comportarse con más 
amabilidad
LEO. Salud muy buena. Actúe de 
forma abierta y no se ande con rode
os; es mejor que sea franco y que 
actúe con nobleza. Alegría en el 
amor
VIRGO. Salud muy buena. No 
permita que la euforia le impida ver 
las cosas tan como son. Cierto 
pariente político le creará problemas

LIBRA. Salud pasable. No hable 
demasiado sobre sus ideas o alguien 
podría aprovecharse de ellas. 
Tranquilidad en el terreno amoroso

ESCORPIO. Salud perfecta. 
Jornada llena de sorpresas en el 
plano económico y profesional, pero 
no se alarme. No se muestre tan 
egoista con su pareja
SAGITARIO. Tendencia al dolor de 
cabeza. No sea tn indivualista y 
trate de integrarse completamente 
en su centro de trabajo.

CAPRICORNIO. Salud buena. Su 
don de gentes le permitirá ganar 
una dura batalla. No se muestre 
celoso con su pareja

ACUARIO. Salud excelente. 
Concéntrese más en lo que hace y 
procure no distraerse. Se sentirá más 
seguro de su propio atractivo que en 
días pasados
PISCIS. Salud normal. En lo labo
ral, situación difícil, que exigirá 
mucho dominio de sí mismo. Trate 
de ser más tolerante con su parejaDOS

CION NI NA

FI SAN DI

*DE CIA RI SU BOR

CION

CA 

*IM

PE *IN 

BLI

MO GRA 

LO LE

LA PU *SU S0 MA RA TE

LIX TI FU CION GO CIAN *PA

*ES DI DAD 8 *'''- LO CU

TI TO LI TO *A

*LI *PA RA MA TO

BE TO RRI

*ES TE *IM

PER

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas 
para no repetirías, moviéndose de una casilla a la 
siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, hacia 
delante o hacia atrás, pero sin saltarse ninguna. Al 
acabar la última definición, quedarán varias casillas 
con sus sílabas correspondientes, pero que usted no 
habrá marcado, y que leídas adecuadamente darán el 
nombre de unas de las catacumbas de Roma.

1: Especificación.- 2: Cláusula.- 3: Estupefacto.- 4: 
Ineptitud.- 5: Vaporización.- 6: Esplendidez.- 7: 
Odontólogo.- 8: Imperturbable.- 9: Urgente.- 10: Figura 
geométrica.- 11: Insumisos
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Si 
a

El estadio Sánchez Pizjuán de 
Sevilla acogerá el partido de la 
primera jornada de la Liga de 
Campeones entre el Real y el Inter

Llevará una nueva protección

Juiimho quiere estar 
ante el Salamanca

La UEFA rechazó las nuevas alegaciones del club español

Efe - Madrid

El jugador brasileño del At
lético de Madrid Osvaldo Girol- 
do «Juninho» anunció ayer que 
estará en disposición para reapa
recer en el próximo partido de 
Liga del próximo día 12 ante el 
Salamanca, donde estrenará una 
nueva protección especialmen
te diseñada para protegerle de 
los golpes en los tobillos.

Juninho se lesionó el tobillo 
el pasado 17 de agosto en el 
estadio de Mestalla en el 
trancurso del encuentro ante el 
Villarreal como consecuencia de 
una falta cometida por el defensa 
castellonense Albelda.

«Estoy muy bien y casi no 
tengo dolor. Estoy tranquilo 
porque voy a empezar a traba
jar con el resto de la plantilla», 
señaló Juninho, que durante los 
tres días de descanso que goza

PLAZA DE TOROS DE 
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rá el resto del equipo, trabajará 
en solitario bajo la supervisión 
del médico del club, José María 
Villalón.

Ante la posibilidad de reapa
recer en la próxima jomada de 
Liga, Juninho se mostró optimis
ta. «El lunes me entrenaré con 
normalidad y estaré disponible 
para el entrenador en el partido 
del Salamanca si lo cree conve
niente», dijo.

Respecto a las prótesis que 
cubrirán ambos tobillos, el de
lantero brasileño señaló: «quiero 
que me proteja la zona donde 
recibí el último golpe y también 
el otro tobillo. La temporada 
pasada probé algo similar, pero 
no me encontré cómodo».

Juninho eludió opinar sobre 
la dureza que en ocasiones se 
percibe en los terrenos de fút
bol: «estas jugadas ocurren en 
España y en otros sitios".

El Real Madrid-Inter 
se jugará en Sevilla
El estadio Ramón Sánchez 
Pizjuán de Sevilla acogerá 
el próximo día 16 el encuen
tro Real Madrid-Inter Mi
lán, correspondiente a la pri
mera Jornada del Grupo C 
de la Liga de Campeones, 
según anunció anoche Lo
renzo Sanz.

Efe - Madrid

La elección del estadio 
hispalense se ha producido des
pués de que el Comité de Urgen
cia de la UEFA no atendiese las 
últimas alegaciones del Real 
Madrid en las que pedía una 
moratoria de la clausura por un 
partido impuesta al Santiago 
Bernabéu tras los incidentes 
acaecidos en el encuentro de la 
semifinal de la pasada Liga de 
Campeones contra el Borussia 
Dortmund.

Según indicaron a Efe fuen
tes de la entidad española, el 
Comité de Urgencia del Ejecu
tivo de la UEFA no aceptó la 
petición madridista de una mo
ratoria a la sanción de un parti
do de clausura del estadio San-

^1

El campeón de Europa debuta fuera.

tiago Bernabéu -impuesta por los 
incidentes acaecidos en el en
cuentro de la pasada edición de 
la Liga de Campeones contra el 
Borussia Dortmund alemán- a 
otro encuentro que no fuera el 
del Inter.

El Real Madrid hizo esta 
solicitud después de que el Tri
bunal de Arbitraje del Deporte 
(TAS) dependiente del Comité

Olímpico Internacional (COI) 
se declarase el pasado martes in
competente para decidir sobre 
la decisión de la UEFA de clau
surar el Bernabéu por un parti
do.

El club que preside Lorenzo 
Sanz, que recibió la comunica
ción oficial de la negativa poco 
antes de las 18.45 horas, esgri
mía en sus argumentaciones, 
presentadas el miércoles en la 
sede de la UEFA en Nyon por 
Juan Antonio Samper y José 
Luis López Serrano, los proble
mas que podría acarrear la or
ganización fuera de su estadio 
de un partido del calibre del que 
tiene que disputar contra el 
conjunto italiano.

El Real Madrid, agotadas 
todas las vías para evitar la clau
sura, pretendía que esta sanción 
se cumpliera en alguno de los 
dos siguientes partidos, contra 
el Sturm Graz austriaco o el 
Spartak de Moscú ruso, y es que, 
como también solicitó la Fede
ración Española de Fútbol 
(RFEF), argumentaba que que
daba poco tiempo para organi
zar el partido en un estadio dis
tinto con todos los inconvenien
tes que ello acarrea.

2 GRANDES FESTEJOS TAURINOS
mSENSACIONAL CORRIDA ALAS

Sanchis: no creo al Inter, yo 
preferiría no jugar en San SiroDE TOROS

6 HERMOSOS TOROS DE 
SANCHEZ COBALEDA

PARA LOS MATADORES DETOROS IUS

OSCAR HIGARES 
Luis Miguel ENCABO 
José Amonio INIESIA

Efe - Madrid

El capitán del Real Madrid 
Manolo Sanchís declaró al tér
mino del entrenamiento que no 
creía a los jugadores del Inter de 
Milán y que por su parte, si tu
viera opción, «preferiría no ju
gar en San Siro y hacerlo en 
cualquier otro campo».

De todas formas el central 
blanco era optimista. «Creo que 
al final podremos jugar en el 
Bernabéu. El club está trabajan
do mucho en este sentido y es
pero que lo saquen adelante, sería 
una pena tener que jugar un par
tido tan importante fuera de nues
tro terreno natural», declaró.

Sanchís es el único jugador 
de la plantilla que ya vivió una 
situación similar en el Real 
Madrid, cuando en 1987 el es
tadio Bernabéu estuvo clausu
rado por dos encuentros. Ante 
el Nápoles se jugó en el estadio 

de la calle Concha Espina pero 
a puerta cerrada y ante el Oporto 
se jugó en Valencia. «Fue más 
extraño jugar en el Bernabéu con 
las gradas desiertas.

Del partido ante el Oporto en 
Valencia, recuerdo que todos se 
portaron muy bien con nosotros 
y que las gradas estuvieron re
pletas de madridistas que nos 
animaron en todo momento», 
añadió el defensa.

Aunque finalmente haya que 
jugar fuera de Madrid, Sanchís 
no cree que haya que preparar 
el encuentro de forma especial 
por el escenario. «La motivación 
en estos partidos es algo con lo 
que cuentas, viene dado. Un Real 
Madrid-Inter es importante en 
sí mismo. Lo que hay que hacer 
es asimilar el campo como pro
pio lo antes posible».

El capitán no quiso entrar a 
fondo en el asunto pero abogó 
por una revisión de las normas 

que rigen en la UEFA. «Quizá 
habría que hacer un estudio 
profundo de las normas vigen
tes y ver si las sanciones debe
rían ser sólo económicas, seguir 
igual o que tuvieran algún pun
to intermedio. Hay gente más 
capacitada que yo para hablar 
de esto». .

Sanchís comentó los duros 
y largos entrenamientos que está 
dirigiendo Guus Hiddink. Para 
hoy estaba previsto que hubie
ra doble sesión, pero tras dos ho
ras y media de prácticas, el en
trenador holandés prefirió dar 
descanso a sus jugadores y per
donar la cita vespertina.

«Hay que reconocer que es
tamos haciendo unos entrena
mientos muy intensos y largos, 
aunque también muy divertidos. 
Tenemos absoluta confianza en 
las personas encargadas de nues
tra preparación y disfrutamos 
mucho ".
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El jurado premió a la tenista por ser un ejemplo de "constancia” y "sacrificio"

Arancha Sánchez Vicario, Premio 
Príncipe de Asturias de Deportes

Efe - Oviedo

El jurado del Premio Prínci
pe de Asturias 1998 decidió ayer 
por mayoría otorgar este galar
dón a la tenista española Arancha 
Sánchez Vicario por ser un 
«ejemplo de constancia y sacri
ficio» y por haberse distingui
do en sus valores humanos.

El acta del jurado, presidido 
por el máximo responsable del 
Comité Olímpico Internacional, 
Juan Antonio Samaranch, re
cuerda que Arancha Sánchez 
Vicario ganó este año por ter
cera vez el torneo de Roland 
Garros y subraya que «como 
deportista es un ejemplo de cons
tancia y sacrificio y un modelo 
a imitar por los profesionales del 
mundo entero».

«Se ha distinguido también 
por sus condiciones humanas.

Arancha ha creado una fun
dación de ayuda a los jóvenes 
tenistas, caso infrecuente entre 
las grandes estrellas del depor
te mundial», añade el acta.

La candidatura de la tenista 
barcelonesa había sido propuesta 
por la Federación de Tenis del 
Principado de Asturias y apoyada 
por Jose María Casanovas, di
rector-editor del Sport.

Tras nueve votaciones, en las 
que el jurado fue eliminando a 
los 24 candidatos que concurrían 
a este galardón. Arancha 
Sánchez Vicario se impuso por 
16 votos, frente a los seis que 
obtuvo el baloncestista estado

Guillermo Amor advierte que los jugadores 
están en deuda con Javier Clemente

Luis VILLAREJO

Guillenno Amor, centrocam
pista del Florentina, abanderó 
ayer la defensa de su seleccio
nador, Javier Clemente, dos días 
antes del inicio de la clasifica
ción para la Eurocopa, y afirmó 
que no sólo él, sino todo el equi
po, está en deduda con el técni
co, tras el polémico final de Es
paña en el Mundial de Francia.

Si antes de salir de Madrid, 
fue Raúl quien lanzó una pro
clama a favor de Clemente, ayer 
el turno le tocó a Guillermo 
Amor, un futbolista que ahora 
vuelve con doble alegría al equi
po nacional español. Venir del 
extranjero, desde Italia, le hace 
ver además la selección con más 
ilusión si cabe.

«Yo he tenido inuchos 
selecionadores en mi vida, pero 
Clemente es el más completo si 
se combina el aspecto deporti
vo y el afectivo. Y no lo digo 
porque me traiga a la selección 

unidense Michael Jordan, que 
llegó a las deliberaciones fina
les junto con el piloto Carlos 
Sainz, el atleta Fermín Cacho y 
el golfista Jack Nicklaus.

Samaranch

El presidente del Comité 
Olímpico Internacional (COI), 
Juan Antonio Samaranch, des
tacó que el jurado que concedió 
ayer el Premio Príncipe de 
Asturias de los Deportes a 
Arancha Sánchez Vicario valo
ró las «cualidades humanas, ade
más de las excelentes condicio
nes deportivas de la tenista».

La tenista ha creado recien
temente una Fundación de ayu
da a los jóvenes tenistas, y para 
Samaranch, «Arancha Sánchez 
Vicario siempre se ha compor
tado muy correctamente y ha 
dado un ejemplo a todos de lo 
que tiene que ser una deportista 
en el terreno de juego».

El presidente del COI desta
có la profesionalidad de la ga
nadora del último Roland Garros, 
de la que dijo que es «una lu
chadora que nunca da un punto 
por perdido, ha ayudado mucho 
al tenis y ya era hora de que se 
le reconociera ese mérito».

«Es una satisfacción que el 
Príncipe de Asturias le entregue 
el premio a Arancha, que segu
ro que lo considera como uno de 
los triunfos más importantes de 
su carrera», añadió José Anto
nio Samaranch.

como podría pensar alguien. Si 
no me hubiera traído a Chipre 
lo pensaría igual. Y si no me 
convoca para la fase final de la 
Eurocopa, me da igual.Tengo 
muy clara mi idea sobre su per
sona. Y cuando pasen diez años, 
volveré a pensar de la misma 
forma. No sólo yo, creo que todos 
los demás internacionales esta
mos un poquito en deuda con él 
después de todo lo que pasó en 
el Mundial», dijo Amor.

Javier Clemente dirigió una 
sesión poco habitual en un campo 
de entrenamiento que estaba en 
pésimas condiciones. Tiró de 
estrategia y ensayó saques de 
esquina, lanzamiento de faltas, 
con Raúl, Hierro y Amor, y lan
zamientos de penaltis con los 
mismos protagonistas.

Raúl estuvo inspirado en to
das sus faltas desde el borde del 
área, al igual que Hierro. Los 
lesionados siguen en el mismo 
punto del parte médico de ayer. 
Aguilera será baja al no recupe-

Arancha Sánchez Vicario, ayer durante su partido ante Zuluaga. EFE

Arancha celebró el Premio con 
una victoria en Estados Unidos

La española Arancha Sánchez Vicario, cuarta cabeza de 
serie, logró su pase a la tercer ronda del Abierto de Estados 
Unidos con una fácil victoria, por 6-3 y 6-2, frente a la 
colombiana Fabiola Zuluaga.

La campeona de Roland Garros, que fue galardonada ayer 
con el Premio Príncipe de Asturias del Deporte, no tuvo nunca 
problemas para superar en una hora y 10 minutos a la joven 
promesa del tenis colombiano, que hizo historia al pasar a la 
segunda ronda del Abierto.

Sánchez Vicario, que sacó bien en el primer ‘set’ comenzó a 
dominar con golpes desde el fondo de la pista para finalizar con 
21 errores sin forzar, por 45 de Zuluaga. Sánchez Vicario se 
enfrentará en tercera ronda a la francesa Sarah Pitkowski.

Un momento dei entrenamiento de la Selección, ayer. EFE

rarse de esa pequeña rotura en 
el abductor, mientras que Luis 
Enrique sigue entre algodones 
y al igual que Aguilera, también 
estuvo estirando y recuperando 
aparte del grupo, junto a los 
fisioterapeutas Miguel Gutiérrez 
y Senén Cortegoso.

La selección comienza el

sábado su aventura en la 
Eurocopa con las primas resuel
tas. 400.000 pesetas como fijo 
por partido, que se transfomarían 
en 1,7 millones por envite si al 
final se logra la clasificación. 
Esos son los números definiti
vos, muy similares a los que 
obtuvieron por ir al Mundial.

La Liga ACB 
destapa un nuevo 
futuro a partir de 
mañana

Efe^dVladrid

Otra gran remodelación ha 
tenido lugar en el Real Madrid, 
que ha puesto a disposición de 
Clifford Luyk, de vuelta al ban
quillo, un interesante proyecto. 
Tanoka Beard, el belga Eric 
Struelens, el regreso de José 
Lasa, el dúo formado por Al
berto Angulo y Alberto Herre
ros, máximo anotador del Mun- 
dial, el primer año completo de 
Lucas Victoriano en la planti
lla sénior y la apuesta de cante
ra por Héctor García y Antonio 
Bueno abren un nuevo ciclo que 
el club refugiará en el Pabellón 
de Deportes de la Ciudad De
portiva en cuanto acaben las 
obras de acondicionamiento del 
mítico recinto.

Tampoco el Barcelona se ha 
rezagado. Con Aíto García 
Reneses de nuevo al mando de 
las operaciones, las contratacio
nes de Derrick Alston y Nacho 
Rodríguez, la recuperación de 
Roberto Dueñas y la frialdad de 
Sahsa Djordjevic, el conjunto 
azulgrana aspira otra vez a ocu
par puestos de privilegio. La 
gran duda, otra vez, anida en las 
relaciones del técnico con la 
grada.

Alternativas al título

En competencia directa con 
barcelonistas y madridistas 
permanecen el Estudiantes y el 
Joventut. Los colegiales, con 
dos extranjeros, han confeccio
nado un bloque construido por 
completo en sus categorías gra
cias al regreso de Alfonso Re
yes y el asentamiento de Pedro 
Robles y Carlos Braña, que han 
seguido el camino de Carlos 
Jiménez, Ignacio de Miguel y 
tantos otros.

La alternativa verdinegra ha 
correspondido a Raúl López y 
Souleyman Dramec, oro en el 
Europeo junior, que acompañan 
a las novedades de Quique 
Andreu, Darryl Middleton y 
Gerald Madkins.

Los otros tres principales 
candidatos aparecen en Valen
cia, Málaga y Sevilla. El 
Pamesa, con la misma estruc
tura nacional, estrena tripleta 
foránea (Bernard Hopkins, Rod 
Sellers y Bill Varner); el Unicaja 
ha trabajado bien desde los 
despachos para hacerse con Juan 
Orenga, Brian Sallier, Jesús 
Lázaro y el comunitario 
Giancarlo Marcaccini; igual que 
el Caja San Fernando, renova
do con Andre Turner, Mike 
Smith y Richard Scott.

Con objetivos de menor al
tura, pero sin renunciar a nada, 
parten varios equipos, desde el 
Fórum Valladolid hasta el Gran 
Canaria, ahora con un plantel 
más amplio, pasando por el 
León, que ha perdido piezas 
nacionales clave (Odriozola, 
Yebra y Toñín Llorente), el 
Girona, el Caja Cantabria, el 
Cáceres, el Granada de Miguel 
Angel Martín y los recien as
cendidos a la ACB Murcia y 
Fuenlabrada.
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El presidente del Toledo, Emiliano 
Carballo, no contestó ayer a la 
última oferta de Ceratrés de la 
compra de sus acciones

Los jugadores Alejandro, Benito y Quiñi evolucionan muy bien de sús problemas físicos

Manzano podría contar con toda 
la plantilla contra el Las Palmas
Alejandro, Benito y Quiñipodrian estar ya a disposición de 
Gregorio Manzano para Jugar este domingo contra el Las 
Palmas en la segunda Jornada de liga, ya que, como informó 
Raúl Calvo, los tres evolucionan muy favorablemente de sus 
contratiempos. Por otra parte, Carballo aún no ha respon
dido a la oferta de Ceratre's de compra de sus acciones.

Ramón DEJUAN

Gregorio Manzano, que ayer 
retomó los entrenamientos con 
su plantilla tras el empate a uno 
contra el Talavera en el choque 
de ida de la Copa del Rey, podría 
contar con todos sus hombres 
para la segunda jornada de liga, 
el domingo a las siete de la tarde 
en el Salto del Caballo contra el 
Las Palmas.

Algún jugador, como Fede 
Marín, regresó con algún golpe 
del encuentro de Talavera, pero 
que no le impedirá estar prepa
rado para el domingo. Así pues, 
si de aquí a ese día no se lesiona 
algún futbolista fortuitamente en 
algún entrenamiento, todos esta
rían a disposición de Manzano.

Como informó el médico del 
club, Raúl Calvo, Alejandro, que 
tenía una rotura de fibras en un 
muslo desde hacía tres semanas, 
ya está en condiciones de jugar. 
Por su parte, el ex talaverano 
Quiñi, quien arrastraba una gri
pe desde hacía tres días, también 
estaba en situación de reanudar 

los entrenamientos.
Asimismo, el veterano Beni

to iba a ser objeto ayer de una 
prueba definitiva, la resonancia, 
para saber si estaba totalmente 
recuperado de su problema en el 
talón en el pie derecho. Tenía un 
quiste inflamado. No pudo jugar 
ni contra el Sporting ni contra el 
Talavera, pero Calvo confía en 
que se encuentre bien para en
frentarse al Las Palmas.

Los últimos con problemas 
físicos eran Maikel y Losada, pero 
evolucionaron tan bien que ya pu
dieron jugar contra el Talavera, 
por lo que la fisura en el dedo de 
derecho del primero y la contu
sión en la cabeza del peroné del 
segundo ya son historia. A Maikel, 
según dijo Calvo, se le inmovilizó 
con yeso y su evolución ha sido 
perfecta.

Por otro lado, la situación 
económico - institucional del club 
sigue en punto aparentemente 
muerto, ya que el representante 
de Ceratrés, Jesús Albarrán, 
confirmó ayer que el presidente 
del CD Toledo, Emiliniano Ca-
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Alejandro es uno de los ex lesionados que ya está a punto. MOISES SOTO

bailo, a fecha de ayer aún no había 
contestado a la enésima oferta 
lanzada por los grupos Ceratrés 
y Avilés de compra de sus ac
ciones, por un valor de 65 millo

nes de pesetas.
"Seguimos a la espera. No ha 

habido hasta ahora contestación 
oficial del club. No hubo reunión 
el pasado martes, sólo la propuesta

oficial de nuestra oferta. Segui
mos en nuestra intención de no 
vender nuestro paquete de ac
ciones", dijo el representante de 
la firma Ceratrés.

Los Yébenes homenajeará el 
lunes al Peñarol de Montevideo

R. D. J.

El Los Yébenes, equipo tole
dano que milita en el grupo II de 
la Primera Autonómica, viajará 
el lunes a Madrid para homena
jear al Peñarol de Montevideo, 
aprovechando que este equipo 
juega el martes contra el Real 
Madrid el Trofeo Santiago 
Bernabéu.

Vieja relación

La razón es la vieja relación 
que une al club uruguayo y al 
entrenador del Los Yébenes, 
Julián Arguedas. El acto consis
tirá en un intercambio de cami
setas (los dos equipos tienen la 
misma) y en la entrega por parte 

de Arguedas al club uruguayo de 
un plato conmemorativo del 75 
aniversario de la creación de la 
entidad toledana.

Para ello, la expedición tole
dana marcha el lunes al hotel 
donde se hospedará el Peñarol. 
Ayer el técnico toledano aún 
desconocía el nombre del hotel. 
Esperaba que se lo dijese Vicente 
Del Bosque. Arguedas conoce al 
entrenador actual del Peñarol, 
Gregorio Pérez.

El técnico del Los Yébenes 
fue dos veces, en 1964 y 1966, 
campeón juvenil con el Peñarol. 
Militó dos temporadas en el club 
uruguayo. La idea inicial era traer 
a Los Yébenes al Peñarol, pero 
no pudo ser. Arguedas ya logró 
traer a la provincia de Toledo al 
Portillo, concretamente a la fá

brica de Joma, hace seis años.
En cuanto a la liga que está a 

punto de comenzar, el Los 
Yébenes juega el domingo (12'00) 
contra el Toledo Imperial en la 
primera jomada en el grupo II de 
la Primera Autonómica. No po
drán jugar, porque aún no tienen 
los papeles en regla, los tres 
futbolistas japoneses del equipo 
toledano, Guataru, Kaoki e Hiro.

Rejuvenecimiento

Julián Arguedas confía en que 
el rejuvenecimiento del equipo, 
dos o tres años, sirva para au
mentar las posibilidades del Los 
Yébenes. La marcha de 
futbolistas veteranos como 
González, Arturo, Valmori, Santi 
y Diego y la incorporación de

D.B.El Peñarol juega contra el Madrid el martes.

juveniles han provocado el reju
venecimiento del conjunto.

Arguedas a fecha de ayer aún 
tenía "cinco o seis dudas" para

configurar el once inicial que 
alineará en el campo del Arroyo 
en la primera jomada de liga en 
la Primera Autonómica.
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Mancheño y Dionisio vuelven a contar entre los favoritos al triunfo

Hoy comienza la XIX edición del 
Trofeo Diputación de tenis

R. D. J.

Hoy da comienzo en las pis
tas de la Escuela Central de 
Educación Física una nueva edi
ción, la XIX, del Trofeo Diputa
ción de tenis, organizado por la 
Delegación Provincial a través 
del Club de Tenis Imperial.

Un total de noventa jugado
res pertenecientes a la totalidad 
de los clubes más representati
vos de la provincia toman parte 
en el torneo. Se da la circuns
tancia de que no va a liabcr 
cuadro femenino por la falta de 
suficientes jugadoras inscritas, 
con lo que sólo liabrá cuadro 
masculino en las tres categorías 
que van a concurrir, alevín, ca
dete y absoluta. Los tenistas 
pugnarán por alzarse con el tro
feo en eliminatorias directas 
según el cuadro establecido por 
el sorteo celebrado el pasado día 
28.

Eliminatorias

Las distintas eliminatorias 
empiezan a las cinco y media de 
esta tarde, prolongándose los tres 
próximos fines de semana. La 
proximidad aún de las vacacio
nes ha sido la causa de que no 
haya habido suficientes tenistas 
en el cuadro femenino.

Todas las figuras del tenis 
provincial van a estar presentes 
en este torneo, donde el máximo 
interés se centra en lo que pue
de ocurrir en la categoría abso
luta.

Iván Galán ganó la Milla de la 
AV "La Verdad" celebrada ayer

R. D, L

El favorito para la victoria, 
Iván Galán (CCM-CAT) fue el 
ganador de la Milla organizada 
por la Asociación de Vecinos "La 
Verdad" en categoría absoluta, 
haciendo un tiempo de 4:59. 
Miguel Angel Albarrán (San 
Pablo) fue segundo con 5:01 y 
Francisco Javier Redondo, ter
cero con 5:07.

En veteranos hombres ganó 
Justino Sánchez (CCM-CAT) 
con 5:13; segundo fue Félix 
Muñoz (CCM-CAT) con 5:22, 
y tercero, Aurelio Gómez (CCM- 
CAT), 5:24. En mujeres venció 
María Luisa Sánchez (CCM- 
CAT) con 9:02.

Así quedó el resto de resul
tados: benjamín chicos: 1°, Juan 
Luis Hernández; 2°, Carlos 
Vizuete; 3°, Cristian Pérez. Ben
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El campeón regional Mancheño y Chema Dionisio optan al triunfo. MOISES SOTO

En la absoluta hay un cuadro, 
el superior, que se encuentra más 
cargado de tenistas que cuentan 
para el triunfo final, como Chema 
Dionisio (cabeza de serie número 
uno), Miguel Angel Adeva y el 
reciente campeón regional, 
Mancheño. También Víctor Pozo 
cuenta entre los favoritos.

En el cuadro inferior, menos 
cargado de tenistas que optan la 
victoria final, se encuentran Je

jamín chicas: 1% María Herrera; 
2“, Natalia Sánchez; 3®, Alba 
Portabelli.

Alevines chicos: 1°, Juan Luis 
Pérez, 2:43;2°, Femando Bunilla, 
2:43; 3°, Javier Saldaña, 2:56. 
Alevines chicas: 1®, María An
geles Morales,’3:08;2“, Jennifer 
Ceballos, 3:12; 3% Cristina 
VillaiTior,3:15.

Infantil masculino: 1°,Javier 
Arnelas, 5:57; 2°, Alejandro 
Villodres, 6:07;3”, Raúl Peina
do, 6:20. Infantil femenino; 1®, 
Noelia Barrabino, 6:39;2®, Pilar 
Santiago, 6:55; 3®, María de la 
Parra, 7:35.

Por últiirio, en la categoría 
cadete juvenil masculino: 1”, Illán 
Ortiz, 6:10; 2”, Larry Ferrera, 
6:13;3”, Sergio Heredero, 6:22. 
Chicas: 1% María Jesús Sánchez 
(7:24); 2®, Ester Sánchez, 7:34; 
3®, Vanesa Sánchez, 8:22.

sús Guío (cabeza de serie número 
dos), Goyo Muñoz (Talavera), 
Paco Sánchez y Sergio Mérida.

Los partidos

A las cinco y media de la tar
de empiezan los treintaidosavos 
de final en categoría absoluta. 
Mañana por la mañana, de 10 a 
2, los dieciseisavos, y el domin
go, de 4 a 8 de la tarde, los oc

i 
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Javier Arnelas ganó en infantil masculino; MOISES SOTO

tavos de final. Los partidos de 
las categorías alevín y cadete se 
van a celebrar simultáneamen
te a los de la categoría absoluta.

Los encuentros finales de la 
XIX edición del Trofeo Diputa
ción, por expreso deseo del pre
sidente de la Federación Regio
nal de tenis, Francisco Adeva, 
se van a celebrar el fin de sema
na del 19 y el 20 de este mes de 
septiembre.

La ex directiva 
del Yuncos acusa 
al alcalde de ser 
el culpable de su 
desaparición

La Tribuna

La ex directiva del Yuncos 
ha contestado públicamente al 
alcalde de esta localidad, acu
sándole directamente de ser el 
principal responsable de la des
aparición del fútbol en la citada 
población toledana. Los extrac
tos más contundentes del escrito 
son los siguientes:

(La directiva dimitió) por "la 
falta total de diálogo con el Grupo 
de Gobierno, del cual alardea 
tanto el señor alcalde, y otra la 
falta de seriedad en el cumpli
miento de los plazos fijados para 
entregar la subvención pacta
da entre ambos"...

''Quitarse de en medio ''

"... al poco tiempo de la toma 
de posesión de la alcaldía, ma
nifestó a alguno de sus allega
dos que rebajaría los presupues
tos de algunas asociaciones y 
que en tres años se quitaría de 
en medio a algunas, como la Peña 
Taurina y el CD Yuncos, y al 
final lo ha conseguido".

"... Nadie quiere luchar con 
ciertos estamentos prepotentes 
y altaneros, que no han mostra
do mas que desidia y pasotis
mo... Algunos componentes del 
Grupo de Gobierno eran socios, 
ahora se han borrado porque 
según ellos se aburren, ya no 
hacen crónicas del partido, ya 
no machacan todos los días para 
que pidamos y así forzar al al
calde, eso era antes cuando 
estaba en la oposición, ahora 
pasan del tema".

Según la ex directiva del 
Yuncos, estas fueron las ayu
das municipales en los tres úl
timos años: temporada 95-96: 
4.450.000 pesetas sobre un 
contrato de 5 millones. "Las 
550.000 pesetas de diferencia 
nos la negaron por no 
necesitarías".

Temporada 96-97:4 millones 
sin contrato recibiendo los cua
tro millones, mas 200.000 pe
setas que se necesitaban para 
cerrar el ejercicio.

Temporada 97-98

Temporada 97-98:4 millones 
sin contrato, "de los cuales he
mos recibido 3.250.000 pesetas. 
Las restantes 750.000 pesetas 
no las han abonado hasta la fecha, 
alegando la no presentación de 
facturas, siendo completamen
te mentira ya que se han pre
sentado facturas y estadillos 
justificando los gastos".

En opinión de la ex directiva 
del ya extinto club toledano, el 
alcalde dej ó de abonar al Yuncos 
1.100.000 pesetas,
"incumpliendo su palabra". El 
escrito también incide en la pro
mesa incumplida, según ellos, del 
alcalde de crear una escuela de 
fútbol base, la necesidad de tener 
jugadores foráneos (en contra 
de la opinión del primer edil) y 
el desastroso, para los ex direc
tivos, mantenimiento del cam
po municipal.
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ÜOH tos-a^sras

El conjunto talaverano sigue sin 
conocer la derrota esta temporada 
y sólo ha encajado dos goles, el de 
la Copa y frente al Aranjuez

El técnico blanquiazul lamenta la mala suerte del Talavera de cara al sol Man^íino:

Hernández: ''El equipo se está 
acostumbrando a no perder''
El Talavera CFjugó el mejor partido de esta temporada ante 
el CD Toledo. Los de Máximo Hernández dominaron la 
práctica totalidad del partido, y dispusieron de numerosas 
ocasiones de gol, aunque la mala suerte se alió con los 
blanquiazules dada la poca efectividad demostrada en las 
inmediaciones del cancerbero toledano, Jacinto Villalvilla.

Por tanto, parece demostrado que la razón está de lado del 
técnico talaverano, Máximo Hernández, el cuxil se "queja
ba” de la falta de un delantero nato. Hernández prefiere 
centrarse en la disputa del campeonato liguero antes que en 
el torneo copero, sin embargo, según el técnico ”a nadie le 
amarga un dulce como sería eliminar al CD Toledo”.

Pau BARROSO

El Talavera dominó, creo 
bastante peligro en el área rival, 
pero, como reconoció el entre
nador, faltó lo más importante, el 
definir las jugadas en los metros 
finales "hemos llevado la inicia
tiva en todo el partido, pero el futbol 
como otras cosas no es justo, ya 
que, el Toledo no ha disparado ni 
una sola vez a portería y no ha 
creado ni una sola jugada, sacan
do partido de la ingenuidad de 
nuestra defensa en la jugada del 
gol, en cambio, nosotros hemos 
podido marcar más goles, lo que 
pasa, es que la suerte favorece a 
unos y a otros no".

Pero, la lectura más positiva 
del equipo radica en la compe
netración de toda la plantilla "la 
línea del equipo es buenísima 
teniendo en cuenta el poco tiem
po que llevan jugando juntos, por 
lo que debemos de mantener este 
ritmo de trabajo y hacer un fút
bol como el que estamos hacien
do, de una categoría alta".

El técnico realizó dos cambios 
tácticos significativos, uno que no 
es nuevo, el de intercambiar la 
posición de Morilla, dejando su 
habitual banda izquierda para 
ocupar la banda derecha y la 
entrada, tras el descanso, de 
Canito por Pérez Hurtado "al 
quedarse el Toledo con un juga-

w^t

Canito fue un revulsivo más en el ataque talaverano hasta su expulsión. PEÑA

dor menos, dejando a un sólo 
delantero en punta, opté por ju
gar con un defensa menos y un 
atacante más, quedando mi equi
po con tres defensas y el resto 
con una clara misión de ataque^ 

con seguridad, tranquilidad e in
teligencia".

El juego talaverano ratifica lo 
que auguraba Hernández en los 
días posteriores a su nombramien
to como entrenador "en casa no 

vamos a especular con el resul
tado, además, el equipo se está 
acostumbrando a no perder, ya 
que, de momento, no conocemos 
la derrota unido a que somos un 
conjunto dificil de batir".

"Doy un dieza 
los jugadores 
del Talavera"

Sin duda, el gran protago
nista del encuentro que dispu
taron Talavera y Toledo fue 
Gregorio Manzano. El técnico 
jienense volvía a Talavera 
ocupando el banquillo visitante 
de un campo dónde desarrolló * 
su trabajo durante dos años. 
Manzano comparecía, esta 
vez, el primero, en la sala de 
prensa para realizar la valora
ción del partido, del cuál 
destacó, sobre todo el resulta
do "el Talavera, globalmente, 
ha jugado mejor que nosotros, 
pero nuestro objetivo era 
intentar no irnos de vacío en el 
casillero para afrontar con 
garantías el partido de vuelta 
en casa donde haremos valer 
nuestra condición de favoritos 
e intentar pasar deportivamen
te la eliminatoria, para ello, 
sacaremos las conclusiones 
oportunas en el entrenamiento, 
en cuánto a nuestra falta de 
profundidad". El entrenador 
blanquiverde destacó el trabajo 
realizado por su anterior 
equipo "me ha maravillado el 
trabajo físico de algunos 
jugadores, aunque no me ha 
sorprendido, además, nos han 
presionado en nuestro campo 
obligando a mis jugadores a 
retrasar el balón hasta la 
defensa, por todo esto, les doy 
un diez a los jugadores del 
Talavera, ya que, si mantienen 
este ritmo de trabajo no va a 
tener problemas para lograr el 
objetivo que no es otro que la 
clasificación para los play-off". 
Manzano calificó de gris la 
actuación del colegiado aun
que, a su juicio, no influyó en 
el resultado "si ha habido una 
jugada dudosa ha sido la del 
penalti a Roca, pero no voy a 
ser injusto con el árbitro".

Los Alcores organiza el 
XVI Torneo de Tenis

La Tribuna

Del 21 al 27 de Septiembre se 
disputará en las pistas del Club 
Social Los Alcores la décimosex- 
ta edición del torneo de tenis 
Ciudad de Talavera.

El cuadro final será de 32 
jugadores, celebrándose una fase 
previa los días 19 y 20 si fuera 
necesario hasta completar el 
cuadro final, dónde, por cierto, 
la organización reservará dos pla
zas de Will-Card.

Las pruebas serán eliminato
rias en partidos al mejor de tres 
sets, aplicándose muerte súbita 
en todos ellos. De otro lado, los 
cuadros se confeccionarán con 
el sistema de dobles cabezas de 
serie, según la clasificación de los 
inscritos.

La modalidad será única, in
dividual absoluto masculino^ re
cibiendo un trofeo los dos fina
listas, así como 225.000.ptas. el 
ganador del torneo y 125.000 el 
otro finalista. Igualmente habrá 

premios en metálico para 
semifinalista, cuartofinalista y 
octavofinalista.

Las inscripciones se efectua
rán hasta el día 17 en las oficinas 
del Club Los Alcores en Talavera, 
también, podrán realizarse por 
teléfono llamando al 925801330.

El juez-árbitro del torneo será 
Víctor Moreno Alejo, asistido por 
el adjunto Jaime Sierra Díaz, que 
arbitraran las semifinales y la final 
y aquellos partidos que conside
ren oportuno. El día 21 dará comienzo el Ciudad de Talavera. MOISES
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

I.4.- Varios

La Tribuna
de Toledo

Tlf.: 
925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno:
925.25.68.00

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

41.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

3.I.- A. Matrimonial

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di-

plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). Ín- 
fórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc

nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de

trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

3.4.- Varios

ORACION A 
SAN 

PANCRACIO 
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarias, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. Al 
noveno día publica 
este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L.

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. 
Por ti las familias fal
tas de paz o atormen
tadas por la necesidad 
encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

J.L. y.

COMPRUEBE LA EFICACIA 
DE LOS ANUNCIOS 
CLASIFICADOS DE 

LA TRIBUNA DE TOLEDO.
Tfno: 925. 25.68.00.

ANUNCIES! EN

la Tribuna
SUSCRIBAS! A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTEDIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)
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a El alcalde de Talavera, Florentino 
Carriches, firmará el convenio con el 
presidente del Consorcio de Servicios 
’úblicos Medioambientales

La insitución provincial le prestará servicios de carácter Medioambiental

La Diputación inicia hoy el camino hacia la incorpora
ción plena de Talavera de la Reina al Consorcio de Servi
cios Públicos Medioambientales , después de la firma del 
convenio que suscribirán en la sede de la institución 
provincial con el alcalde de la citada localidad toledana, 
Florentino Carriches.

La Diputación incorpora a 
Talavera en el consorcio

La Tribuna

El presidente del Consorcio 
de Servicios Públicos 
Medioambientales y vicepresi
dente de la Diputación Provin
cial de Toledo , Angel Pedro 
Aguado, firmará hoy en la capi
tal castellano-manchega con el 
alcalde de Talavera de la Reina, 
Florentino Carriches, un conve
nio por el que esta localidad to
ledana inicia el camino a su in
tegración plena en el Consor
cio de Servicios Públicos 
Medioambientales de la provin
cia de Toledo.

El convenio, que se firmará 
hoy a partir de las diez y media 
la mañana en la Diputación pro
vincial de Toledo, supone la in
corporación de talavera al con
sorcio, si bien los servicios no 
podrán prestarse hasta que no 
se realicen las obras que estimen 
oportunas los técnicos una vez 

se concluya el estudio previo de 
las necesidades de la ciudad de 
la cerámica en cuanto a gestión 
y tratamientos de residuos.

El Consorcio establece como 
prioritario en el ejercicio de sus 
actividades la prestación de sus 
servicios en el tratamiento de los 
residuos urbanos de los pueblos 
que no pertenecen a éste, hasta 
el momento. La inclusión de 
Talavera de la Reina debe su
poner el punto de partida para la 
integración de estos pueblos, 
cuyas necesidades se conoce
rán en base a las conclusiones 
del estudio que se efectúe.

Las obras que se realicen, se 
acomodarán siempre a las exi
gencias legales y normativas de 
las dos nuevas leyes aprobadas 
recientemente por el Congreso: 
la ley 11/1997 de Envases y 
Residuos de Envases, y la ley 10/ 
1998 de Residuos. Con la firma 
de este convenio por parte de

La Diputación provincial pronto asistirá plenamente a Talavera. M. SOTO

Talavera de la Reina, son ya más 
de 140 los municipios integrados 
en el Consorcio, lo que significa 
la prestación del servicio de tra
tamiento y eliminación de resi
duos urbanos a una población 
superior a las 417.000 personas. 
El Consorcio de Servicios Pú
blicos Medioambientales de la 

provincia de Toledo demuestra 
con esta incorporaciónsu volun
tad de integrar a toda la provin
cia en un organismo que se en
cargue del tratamiento de los 
residuos, con el objetivo siempre 
presente de ofrecer a los ciuda
danos un mejor y más eficaz

Detenido un joven 
por lesionar a dos 
agentes en La 
Puebla de 
Montalbán

La Tribuna

La Guardia Civil detuvo a 
un joven de 27 años por lesio
nar a dos agentes y a sí mismo, 
además de causar varios des
trozos en un establecimiento de 
la localidad toledana de La 
Puebla de Montalbán, al ser 
requerido por la patrulla de 
servicio para su identificación.

Según informó ayer la De
legación del Gobierno, el dete
nido, Antonio M.M., vecino de 
La Puebla de Montalbán, se en
contraba en un bar de esta lo
calidad con unos amigos y, al 
tratar de ser identificado por 
los guardias, se abalanzó sobre 
los agentes provocándoles le
siones consistentes en luxa
ciones en los hombros.

Insultos y amenazas a los 
guardias

Tras insultar y amenazar a 
los guardias, el joven trató de 
autolesionarse al lanzarse con
tra una puerta de cristal de este 
establecimiento, por lo que se 
produjo heridas en la cabeza y, 
una vez trasladado al acuarte
lamiento, se dio varios golpes 
contra la pared.

Debido a las lesiones produ
cidas a sí mismo, Antonio M.M., 
según informó ayer la Delega
ción del Gobierno tuvo que ser 
trasladado al Hospital Provin
cial de Toledo para ser atendi
do.

Miguel Angel Ruiz Ayúcar será hoy el 
pregonero de las fiestas de Turleque

LaJCrihima

El presidente de la Diputación 
provincial de Toledo, Miguel 
Angel Ruiz Ayúcar Alonso, será 
hoy el pregonero de las fiestas 
de la localidad toledana de 
Turleque en honor de la Santísi
ma Virgen del Rosario.

El presidente de la Corpora
ción provincial de Toledo, Miguel 
Angel Ruiz Ayúcar, tiene pre
visto trasladarse hoy al munici
pio toledano a partir de las nue
ve de la noche, en donde será 
recibido por el alcalde de la lo
calidad, Julián Moreno Cid, y de 
la Corporación local.

El consistorio a través de la 
Comisión de Festejos ha diseñado 
un programa de fiestas comple
to y para el que ha contado con 
la participación de vecinos de 
todas las edades.

El presidente de la Diputación 
de Toledo aprovechará su visita

a Turleque para conocer de pri-^ 
mera mano las necesidades del 
pueblo, así como sus principales 
proyectos y sus objetivos más 
inmediatos.

El presidente de la Corpora
ción provincial será recibido en 
la plaza del Ayuntamiento por 
jóvenes y mayores para escuchar 
un pregón que invitará a parti
cipar de los actos programados 
y de las circunstancias no pre
vista que siempre se suceden en 
las ferias de los pueblos.

El presidente de 
la Diputación 

de Toledo será 
recibido por el 

alcalde
M.SOTORuiz Ayúcar anunciará las fiestas de Turleque.

Madridejos 
inaugura hoy las 
obras de reforma 
de la plaza del 
Ayuntamiento

Efe

Las obras de remodelación 
de la plaza del Ayuntamiento 
de la localidad toledana de 
Madridejos y que han supuesto 
una inversión de unos 35 millo
nes de pesetas, serán inaugu
radas hoy , según informó el al
calde de este municipio toleda
no, Miguel Organero.

Fondos

Las obras de reforma de esta 
plaza que han sido financiadas 
con fondos de los planes pro
vinciales, han consistido en pa
vimentar su superficie con un 
estilo modernista y conjugarlo 
con el estilo tradicional de los 
arcos adoquinados de los sopor
tales de la plaza.

[•
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Han sido remodcludos por una empres a sspecicilizudu, añadiendo las más modernas instdlaciones

Torrijos inaugurará, el próximo día 9, 
los nuevos Multieines Benidorm

Lalrihuna

La reapertura de los 
Multicines Benidorm, el próximo 
miércoles 9 de septiembre, se 
realizará mediante un acto se
lecto al que asistirán las princi
pales autoridades provinciales, 
municipales y eclesiásticas, así 
como presidentes de asociacio
nes culturales de la localidad, 
apare de otras de la comarca. 
Además se contará con la pre
sencia de populares actores es
pañoles.

Cinherto S.L, ha realizado un 
gran esfuerzo para, tras una 
remodelación total, crear un com
plejo de diseño vanguardista en 
los Multicines de Torrijos.

La empresa Cinherto S.L. es 
una empresa dedicada, desde 
hace 30 años, a la exhibición ci
nematográfica y desde hace tiem
po se marca metas importantes 
en el desarrollo de sus salas de 
cine, "ampliamos nuestros equi
pos con los sistemas más avan
zados tanto en proyección como 
en sonido".

Así, esta empresa ha conta
do, para la remodelación de los 
cines con el necesario asesora
miento de los prestigiosos deco
radores R.P. Requena y Plaza, 
de Madrid, especializados en la 
remodelación de cines y salas de 
espectáculo.

Instalaciones para 
minusválidos

A esto hay que añadir una se

rie de nuevas ventajas que dis
tinguirán esta oferta al especta
dor, entre las que pueden 
estacarse las instalaciones para 
minusválidos, butacas especiales 
deun tamaño adaptado para ni
ños, butacas para parejas, todo 
ello incluido en unas salas de 
equipación técnica muy exigen
tes.

El acto de inuguración estará 
compuesto por la bendición de los 
cargos locales, mientras que 
posteriormente se llevará a cabo 
el descubrimiento de una placa 
conmemorativa de la reapertura, 
que correrá a cargo de Miguel 
Ángel Ruiz-Ayucar, presidente 
de la Diputación Provincial de 
Toledo,

Seguidamente, se procederá 
a celebrar un acto de agradeci
miento por parte de la empresa 
con la presencia de la mascota 
nacional de cine español 
"CINECITO", todo ello ameni
zado con un vino español.

A continuación, y por último, 
se dará paso a la proyección de 
la Premier en España del film "La 
Trama", dirigida por David 
Mamet, película que se estrena
rá en las salas comerciales na
cionales el próximo 11 de sep
tiembre.

Multicines "Benidorm" lleva 
ofreciendo a los habitantes de 
Torrijos todos los estrenos des
de su apertura, considerándose 
uno de los mayores éxitos de 
taquilla de la temporada la super
producción de Hollywood que ha 
batido récords, "Titanic".

♦ Z.^

Torrijos contará, a partir del 11 de septiembre, con los nuevos multicines.

Las remodelaciones han incluido nuevas instalaciones 
para minusválidos, butacas especiales para niños y una 

equipación técnica de las salas de última generación

Los padres de los alumnos de un 
colegio de Torrij os aseguran que se 
les obliga a pertenecer al APA

ALBACETE • CIUDAD REAL • CUENCA • GUADALAJARA • TOLEDO

LaJrihiiiia

Los padres de alumnos del 
colegio San Gil y del de colegio 
San José y Santa Elvira de 
Torrijos, mediante un comunica
do de prensa remitido a este día- 
no, aseguran que se les coaccio
na y coarta para que formen parte 
del APA del Colegio del Santísi
mo Cristo de la Sangre, también 
de Torrijos.

Según estas fuentes, hace 
tiempo fueron informados de que 
se pretendía construir un colegio 
nuevo para que los alumnos de 
los dos centros estuvieran juntos 
y pudieran hacer los ciclos com
pletos, "siempre con la libertad 
y el derecho que otorga la ley de 
educación".

Además aseguran que man
tuvieron una reunión con el res
ponsable del nuevo colegio y con 

dos representantes de la Asocia
ción de Padres de Alumnos, en 
la que les comunicaron que el nue
vo colegio, el del Santísimo Cris
to de la Sangre, iba a tener cate
goría de concertado pero que "era 
de moral apuntarse al APA pa
gando 4.000 pesetas de entrada 
y 3.000 pesetas al mes por alum
no".

Consultas a la Delegación 
de Educación

Los padres de estos alumnos 
de la localidad toledana de Torrij os 
afirman que la moral se ha con
vertido en "coacción , puesto que 
en la solicitud de plaza solo se ha 
dado una opción, la de pagar ese 
dinero".

Según estas fuentes, los pa
dres implicados consultaron con 
la Delegación de Educación y con 

la inspectora de la plaza, "quie
nes también corroboraron que era 
de moral estar suscrito en el 
APA".

Los padres de los alumnos del 
nuevo colegio "Santísimo Cristo" 
se preguntan cómo se les puede 
coaccionar, coartando sus liber
tades, "si el colegio no es priva
do, sino de tipo concertado la en
señanza debe ser, por lo tanto, 
gratuita, puesto que para eso 
estamos pagando nuestros im
puestos".

Según este comunicado, este 
colectivo pide que le devuelvan 
su libertad, "queremos que nos 
dejen elegir libremente sin coac
ciones a la hora de asociamos a 
cualquier colectivo, puesto que 
parece que, ni la propia Delega
ción de Educación se ha entera
do que estamos en una democra
cia".

Castla-La Mancha 
Información Pública
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ANUNCIO 10 DE AGOSTO DE 1998 DE LA DELEGACION PROVINCIAL DE INDUS
TRIA Y TRABAJO DE TOLEDO.
INFORMACIÓN PUBLICA DE OCUPACIÓN DE BIENES Y DERECHOS PARA TRABA
JOS CORRESPONDIENTES AL PERMISO DE INVESTIGACIÓN “DON DAVID” N» 
3.736,
En cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 18 y 19 de la Ley de Expropiación 
Forzosa, de 16 de diciembre de 1954, la Delegación Provincial de Industria y Trabajo ha 
acordado la Información Pública del expediente que en el anexo se detalla, durante un 
período de quince días hábiles contados a partir de la publicación de este anuncio, a fin 
de que los titulares afectados puedan solicitar la rectificación de posibles errores o formu
lar las alegaciones que estime oportunas. El Proyecto y Planos parcelarios se encuentran 
de manifiesto en la Delegación Provincial de industria y Trabajo, Avda, de Francia, 2 
Sección de Minas, horario de 9 a 14,00 horas.

RELACIÓN PREVIA DE LOS BIENES Y DERECHOS AFECTADOS POR LA OCUPA
CIÓN TEMPORAL MOTIVADA POR LA REALIZACIÓN DE TRABAJOS CORRESPON
DIENTES AL PERMISO DE INVESTIGACIÓN “DON DAVID" N» 3.736 OTORGADO A 
GRATOSA, S.L. Y UBICADO EN EL TÉRMINO MUNICIPAL DE LAS VENTAS CON 
PENA AGUILERA (TOLEDO).

ITOTAL 17 Has. |
* Asimismo se solicita la ocupación temporal de oistintos caminos de acceso a las parce- 
las enumeradas, estando incluida su superficie en la solicitada por cada parcela.
‘ Igualmente se solicita la ocupación temporal del Camino Nava de las Posadas según 
los siguientes conceptos y para favorecer el acceso a las parcelas que se citan: 

- 830 m, lineales hasta la parte 2 de la parcela 3a. del polígono 8. 
- 150 m. lineales hasta la parte 3 de la parcela 3a, del polígono 8.

* Las partes de las parcelas y los caminos de acceso, están definidos en el expediente, 
tanto en situación como en perímetro, por coordenadas U.T.M.

TERRENO EN SOL.ZOCUPACIÓN TEMPORAL SUPERFICIE
Polígono 7 la 0 2 Has.

Parte de las Parcelas Ib 3 Has.
3 Has.

Polígono 8 Parte 1 j 1 Ha.
Parte de la Parcela 3a Parte 21 1 Ha.

Parte 3B 1 Ha.
Parte 4U 1 Ha.
Parte 5B 5 Has.

TIPO DE CULTIVO

En todos los casos: 
Monte bajo

TITULAR DE LAS PARCELAS SOLICITADAS: 
D. Justo San Miguel Escribá de Romaní
C/ General Yagüe, n« 20. 10» E - 28020 MADRID
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rosos
El ganadero Aguirre Fernández C. 
presenció la corrida desde un burladero. 
Los Atanasios blandearon y los toreros 
cortaron orejas fáciles. Casi lleno en 
tarde calurosa

Ponce y Rivera Ordóñez cortaron orejas en la primera de la Feria daimieleña

Corrida sin pena ni gloria en 
Daimiel pese a las orejas cortadas

Plaza de toros de Daimiel. 
Primera corrida de Feria; 
más de tres cuartos en tarde 
calurosa. Se lidiaron dos to
ros de Aguirre Fernández (1 
y 2‘') y cuatro de Atanasio 
Fernández desiguales de pre
sentación y de juego. El cuar
to bis como sobrero a uno de 
los Guateles. "Litri (purísi
ma y oro), silencio y saludos 
desde el tercio. Ponce (naza
reno y oro) que hacía su pre
sentación, dos orejas y salu
dos; y Rivera Ordóñez (purí
sima y oro), silencio y dos 
orejas.

Rafael ZALDrVAR

La corrida de ayer, pese a las 
orejas, transcurrió sin pena ni 
gloria debido al desigual juego que 
ofrecieron los Atanasios, pues si 
hubo un buen segundo toro que 
se dejó torear, también hubo otros 
que mansearon y que blandearon 
en demasia, caso del primero que 
se lidió entre protestas del públi
co ya que se había lastimado 
durante la lidia. El cuarto se fue 
orientando y el "colorao" quinto 
apenas si le pudo bajar la mano 
su matador. El sexto presentaba 
una cornada en el hij ar y según 
su matador en gráfica expresión: 
"olía a pus". En su haber desta
car "la castita" de alguno de ellos 
que les hizo venirse arriba.

Con este material "Litri" no 
pudo hacer nada en el primero pese 
a utilizar la muleta con mimo; se 
puso pesado entre las protestas 
del respetable. Hay que decirle a 
"Litri" que para estos toros se 
"inventaron" las faenas de aliño. 
Acabó de un "bajonazo". Silen
cio. En el cuarto un sobrero de 
Atanasio, con 520 kg. ancho de 
sienes, largo y mansote, y que puso 
en aprietos a los peones en ban
derillas, dio pases con la diestra 
un tanto despegado que fue cen
trándose a medida que la faena 
transcurría; al natural bajó el 
diapasón saliendo desarmado. 
Faena con altibajos al toro de 
mayor presencia del encierro. 
Cierto es que se fue orientando y 
la labor del torero diluyendo. 
Media baja y saludos desde el 
tercio.

Enrique Ponce hizo lo mejor 
de la tarde en el segundo toro en 
unas buenas verónicas de recibo 
a un toro que se tapaba por la 
"carita" que tenía. Derribó en el 
primer puyazo y el jaco tardó en 
levantarse produciendo un des
barajuste en el ruedo. La cuadri-

Litri, aunque despegado, se centró en el cuarto toro. RUEDA

11a estuvo desafortunada en ban
derillas. Ponce inició la faena con 
pases rodilla en tierra seguidos 
de buena series con la derecha 
cerradas con el de pecho de pitón 
arabo. Con la izquierda sacó pases 
menos limpios a un toro que ter
minó escarbando. Impuso su téc
nica y sus recursos. Cerró con 
cambio de manos y molinetes. 
Estocada baja y desorejas. Aplau
sos al toro. En el colorao quinto 
no pudo cuajar faena por la blan
dura del toro que no admitía más 
que dos muletazos; si lo llevaba 
por alto el toro se orientaba y en
tonces su labor resultaba compro
metida. Acabó de un bajonazo y 
saludó.

Rivera Ordóñez en su tónica 
habitual, estuvo ante un compli
cado tercero - al que se dejó cru
do- sin confiarse dando pases 
sueltos y molinetes rodilla en tie
rra. Un pinchazo, otro hondo y 
descabello. Silencio. Estuvo "ram

RUJUIAS
Al buen momento que 

atraviesa Ponce.
Al buen hacer del peón 

Juan Montiel.
A la voluntad de los 

tres espadas.

plón". En el sexto lució en los 
lances ganando terreno. Dos 
puyazos fuertes que el toro acu
só. Pases por alto en la faena de 
muleta y pases con la diestra más 
asentado. Luego vendría los 
rodillazos y desplantes.... que es 
lo que gusta al público juvenil. 
Media y dos orejas.

PITOS

A los pitones de los 
toros.

A la cuadrilla de 
Ponce en el segundo.

Al toro de los Guateles 
que salió inválido de los 
cuartos traseros.

Al desbarajuste orga
nizado en el segundo con 
el jaco.

LA 
CLAVE

En la desigual y blan
da corrida de Atanasio.

En el jolgorio de un 
púbíico dadivoso.

Ponce estuvo en plan técnico y con recursos. RUEDA

Rivera Ordóñez muletea al tercero de la tarde. RUEDA

La corrida de ht^MAlcáz^
Ganadería: "ALCURRUCÉN” 
Divisa: Celeste y negra.

' 'Señal: Hendida en ambas orejas.
Finca: Alcurrucén. Pedro Abad (Cor 

doba). Antigüedad, 1989.
Encaste: Carlos Núñez.

Espadas: Vicente Barrera, Eugenio de Mora y Anibal 
Ruiz.

Corrida de lujo, tanto en ganado como en toreros para hoy 
en Alcázar. Vicente Barrera, con su personal estilo siempre 
es una garantía; Eugenio de Mora es una de las revelaciones 
de la temporada 98 y Aníbal Ruiz, que reaparece tras su 
percvance en Ciudad Real, es la máxima atracción en su pueblo.
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TELEVISION
Un programa presentado por Miriam Domínguez y Ramón García

Moncho Borrajo y Carmen 
Morales en el Grand Prix

Cristina HEUSEL

El programa de La Primera de 
TVE, Grand Prix de Verano, que 
se emite, cómo ya todos sabemos, 
los viernes a partir de las 21.50 
horas, sigue su andadura lenta 
pero segura dentro de la progra
mación de la cadena pública, que 
según datos aportados por el Ente 
Público, hace que sea la reina de 
los viernes en la parrilla televisi
va. Dirigido por el gran experto 
en concursos de televisión, Fran
cesco Boserman, el programa lo 
presentan Ramón García y Mi
riam Domínguez, y hasta ahora 
han participado un total de 14 
ayuntamientos.El cuanto a la 
emisión de hoy, los encargados 
de apadrinar a los pueblos serán 
Carmen Morales, la hijísima de 
nuestra «ranchera» Rocío Dur
cal, que se encargará de Monte
agudo (Navarra) y el humorista 
Moncho Borrajo, que estará ofre
ciendo todo su aliento a Torreci
lla de la Tiesa (Extremadura).

El próximo 25 de septiembre, 
se disputará la gran final donde 
dos equipos tienen el premio ase
gurado. Serán 11 millones de 
pesetas a repartir: 6,5 millones

Carmen Morales.

*4P
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para el Primer Clasificado y 
Ganador; y 4,5 millones para el 
Segundo Clasificado y Subcam
peón.

El miedo a envejecer

Cómo controlar el envejeci-

Moncho Borrajo.

miento siempre ha sido un reto 
que ha preocupado a la ciencia y 
al ser humano, algo que se pon
drá de manifiesto través de la 
emisión de dos documentales 
(«Envejecer lleva su tiempo» y 
«Las líneas de la vida») y el lar
gometraje de Tony Scott, prota

gonizado por Catherine Deneu- 
vey David Bowie «El Ansia». Con 
el título de «Miedo a Envejecer», 
la Noche Temática de La 2 de 
Televisión Española (TVE), a las 
22.30 horas, analizará las inves
tigaciones sobre los mecanismos 
que llevan a que a una cierta edad 
aparezcan los síntomas de enve
jecimiento que tanto preocupan, 
sobre todo a muchas. ¿Será po
sible que el hombre del siglo XXI 
pueda vivir hasta los 120 años?, 
¿Qué es el envejecimiento?, ¿Te
nemos la edad de nuestras célu
las? o ¿Es posible detener el tiem
po?. Estas y otras muchas pre
guntas de este estilo son las que 
la Noche Temática intentará des
pejaren laNoche Temática de hoy.

A la vez que nosotros nos 
hacemos estas preguntas, los cien
tíficos de todo el mundo están con
vencidos de que nuestro progra
ma genético es determinante para 
el envejecimiento. Se trata del reloj 
biológico. Esta Noche Temática 
abrirá su emisión con el documen
tal francés, realizado en 1998 por 
Jean-Bemard Andro, «Envejecer 
lleva su tiempo», que a lo largo 
de 29 minutos mostrará cómo los 
avances de la genética están con
siguiendo retrasar el envejeci-

ImanoI Arias.
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miento. Noticia feliz para muchas. 
A continuación La Noche emiti
rá el largometraje estadouniden
se, dirigido por Tony Scott en 
1983. «El Ansia», de 93 minutos 
de duración, está interpretado por 
la francesa Catherine Deneuve, 
el británico David Bowie y la es
tadounidense Susan Sarandon. La 
cinta gira en torno a Miriam, una 
enigmática y bella muj er que posee 
el símbolo egipcio de la inmorta
lidad, el Ankh.

Ella y Joan son una pareja de 
vampiros que no solo arrebatan 
la sangre de sus víctimas, sino 
también la energía física.

La doctora Sarah Roberts, que 
investiga la relación entre el sue
ño y el envejecimiento, se con
vierte en parte de un complejo y 
perverso triángulo. «Las líneas 
de la vida» (1998) cerrará esta 
Noche Temática. Con una dura
ción de 59 minutos el documen
tal explica, utilizando dibujos 
animados.

LaTTibuna

"La muerte viene al encuen
tro"

La 2. 11,00 *
Dir: Richard Sarafian. Int: 

Lloyd Bridges, Raymond Burr, 
Robert Fuller, Pat Hingle, 
William Shatner. EEUU. 1979.

Prescott, un técnico que se en
carga de reparar los equipos 
informáticos del centro de tráfi
co ferroviario, ataca al conduc
tor del tren que cubre el trayecto 
de la línea costera, haciéndose con 
su control. En ese tren viaja la 
esposa del vicepresidente de Es
tados Unidos. Prescott ha mani
pulado la información del orde
nador para que éste dirija otro tren 
en sentido contrario.

"El desertor del Alamo"
TUE-1. 15,50 S.C.
Dir: Budd Boetticher. Int: 

Glenn Ford, Julián Adams.
Los colonos norteamericanos 

están a punto de apoderarse de 

un extenso territorio, cuando el 
gobierno mejicano reacciona. Su 
ejército encierra a los invasores 
en El Alamo, una pequeña misión 
española. John escapa en busca 
de su mujer y de su hijo y sólo 
encuentra sus tumbas. Han sido 
asesinados por bandidos norte
americanos. Quiere vengarse, 
pero sus compatriotas le despre
cian por desertor y lo encierran 
en la cárcel. A punto de morir 
ahorcado, es liberado, precisa
mente, por la banda que asesinó 
a su familia.

"Un extraño a quien amar"
TVE-1. 18,20 S.C.
Dir: Peter Levin. Int: Beau 

Bridges, Pam Dawber, Tess 
Harper, Lyman Wards. EEUU.

Allan Grant es atracado a la 
salida de un supermercado y aban
donado, inconsciente, en un lu
gar apartado. Su familia empren
derá su búsqueda, pero ante la 

falta de resultados y pasado al
gún tiempo, se le da por muerto. 
Sólo su esposa seguirá buscán
dole, convencida de que está vivo.

"Adiós América"
Telecinco. 22,00 s.c.
Dir: Thierry Notz. Int: Corin 

Nemec, Rae Dawn Chong, Alexis 
Arquette. EEUU. 1997.

En la base naval americana de 
Subic Bay emplazada en el terri
torio filipino las tensiones son 
cada vez mayores debido a los 
roces producidos por la población 
civil de la ciudad donde está 
ubicada, ya que las autoridades 
locales están haciendo todo lo 
posible para que los militares se 
vayan de allí.

La animadversión de los civi
les hacia los americanos llegará 
a su punto álgido cuando en el 
transcurso de una pelea un joven 
marine acaba con la vida de un 
filipino. Este suceso pone en 

marcha una investigación en la 
que quedará en entredicho la la
bor de la Marina de los Estados 
Unidos en países extranjeros.

"Pon un hombre en tu vida"
Antena 3. 23,30 s.c.
Dir: Eva Lesmes. Int: Cristi

na Marcos, Tony Cantó, Pere 
Ponce. ESP. 1995.

En un hotel de El Escorial se 
hospedan los integrantes del equi
po de fútbol Monterry, con su 
entrenador al frente.

Este, recién divorciado, está 
atravesando los momentos más 
difíciles de su carrera profesio
nal lo que le provoca un estado 
de irritación que le lleva a enfren
tarse a una joven cantante de un 
grupo musical femenino que tra
baja par el hotel.

"El último aliento"
Telecinco. 23,45 s.c.
Dir: Scott McGinnis. Int:

Robert Patrick, Joanna Pacula, 
Vyto Ruginis, Mini Craven.

Un norteamericano, responsa
ble de unas obras en lajungla cen
troamericana, mata al último 
hechicero de una tribu milenaria. 
Este, con su último aliento le trans
mite una maldición que le obliga 
a matar periódicamente.

La mujer de una de sus vícti
mas empieza a investigar las 
sucesivas extrañas desaparicio
nes.

"Una mujer bajo sospecha"
Antena 3. 01,10 s.c.
Dir: George Mihalka. Int: 

Mariel Hemingway, Stephen 
Shellen, Jennifer Rubin.

Un teniente de policía está baj o 
observación debido a su dudoso 
comportamiento y sus continuas 
borracheras. Cuando le asignan 
la misión de observar a un sos
pechoso, descubre que se trata de 
una bella joven.
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M* Teresa Campos presentará un 
programa de actualidad semanal

A partir del próximo mes de octubre María 
Teresa Campos presentará en Telecinco un 
programa semanal de ac
tualidad que se llamacá 
«Cruce de caminos», don
de «hará un seguimiento 
de la actualidad más im
portante», según ha infor
mado la cadena privada.

En el espacio, que se 
emitirá las tardes de los sá
bados, se ofrecerá «la in
formación más relevante 
de la semana, sus prota
gonistas y, sobre todo, sus 
causas y sus consecuen
cias», según Telecinco.

Esta nueva etapa no im
pedirá que María Teresa 
Campos continúe con el es
pacio matinal «Día a Día», 
que iniciará su nueva tem

vespertino en la Cadena COPE. En cada edi
ción de «Cruce de caminos» se abordarán tres 

o cuatro temas de actua
lidad y en cada uno de 
ellos, después de la intro
ducción, se ofrecerá un 
reportaje o un testimonio 
y, a partir de ahí, se ini
ciará un diálogo.

Los líderes sociales, 
ministros y empresarios 
«se limitarán a escuchar 
y se les pedirán explica
ciones», según la citada 
fuente, y participará de 
forma activa la gente de 
la calle.

Otra novedad será la 
participación del público 
del estudio, formado por 
unas 250 personas, que 
dejarán de ser simples es

porada a mediados de este mes de septiem
bre, labor que compaginará con un programa

pectadores, y la de aquellos telespectadores 
que estén en su casa.

Antena 3 emitirá próximamente la serie de 
dibujos ”La princesa Sissi”

La emperatriz Elisabeth de Austria, a quien el pueblo llamó cariñosamente Sissi, también 
tendrá su serie de dibujos animados.

Coincidiendo con el centenario de su muerte, Antena 3 emitirá, a partir del próximo 12 de 
septiembre en su programación matinal, una serie de 52 episodios que narran la vida de este 
personaje histórico que cautivó el corazón del príncipe Francisco José.

Arancha del Sol de nuevo en
la televisión

Hacia cinco años que no se 
asomaba por la pequeña panta
lla. Sin embargo, la guapa Arancha 
del Sol va a regresar a la tele con 
un ambicioso proyecto.

La que durante mucho tiem
po fuera la presentadora estrella 
de Tele 5 protagonizará una se
rie que, bajo el título de "Noticias 
a las 2", narrará la historia de una 
periodista que deberá luchar para 
que se valore su trabajo pro en
cima de su físico. Todavía no se 
sabe qué cadena la emitirá.

Sarah Ferguson, presentadora
de televisión

La polifacética duquesa de 
York se atreve con todo. Acos
tumbrada a ser el foco de aten
ción de todas las cámaras, Sarah 
Fergunson ha aceptado dar la 
cara en un programa de una 
televisión británica, en el que, en 
vez de ser la entrevistada, hará 
las veces de entrevistadora.

El objetivo del nuevo espa
cio, muy similar al que presenta 
en Tele 5 Alicia Mtez. Senovilla, 
será conocer la opinión de la gen
te de al calle sobre los temas más 
diversos. Por los diez programas 
previstos, la duquesa cobrará 37 
millones de pesetas.

*
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SORTEO DEL DÍA 3 DE SEPTIEMBRE DE 1998
Seis series de 100.000 billetes cada una 

Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las seis 
series de los números premiados, clasificados por su cifra final

Estos premios podrán cobrarse hasta el dia 3 de diciembre de 1998, INCLUSIVE

¿.OTERIA #<»M*i»*««R»»<<»’■*«»***■* ií5^/Vi‘'> 
NACIONAL '2ÍX&

.Jk.imvrtO'11 

E B

PRIMER PREMIO 
NÚMERO 

39942

PESETAS SERIE

60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000

1."
2.“
3."
4.«
5."
6."

PREMIO ESPECIAL 
NÚMERO 

39942

PREMIO ACUMULADO 
PESETAS SERIE FRACCIÓN

100.000.000 1." 3.«

1 NSTRU
1’" Comprueba si la fecha del sorteo y el dibpjo que figuran en la parte superior de 

la lista coinciden con los de su billete o décimo.
2»* En cada columna, y sólo en ella, estén todos los premios y reintegros que han 

correspondido a todos los números que terminan con la cifra grande que la encabeza, 
clasificados en dos grupos: números completos y terminaciones.

Por ejemplo, si su número termina en 1, ha de fijar su atención únicamente en la

® I 11 I 2
Número Pesetas! Número Pesetas! Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

39900. ........50.000 39901 ... ...... 50.000 39902.. ........55.000 39903.. ..... 55.000 39904....... .. 50.000 39905 .... ..... 50.000 39906. ........50.000 39907... ......50.000 39908 ........55.000 39909 ........50.000
39910. ........50.000 39911 ... .......50.000 39912.. ........55.000 39913.. ..... 55.000 39914....... .. 50.000 39915 .... ..... 50.000 39916. ........50.000 39917... ..... 50.000 39918 ........55.000 39919 ........50.000
39920. ........50.000 39921 ... .......50.000 39922.. ........55.000 39923.. ..... 55.000 39924....... .. 60.000 39925 .... ..... 50.000 39926 ........50.000 39927... ..... 50.000 39928 ........55.000 39929 ........50.000
39930 . ........50.000 39931 ... .......5O.’OOO 39932.. ........55.000 39933.. ..... 55.000 39934....... .. 50.000 39935 .... ..... 50.000 39936 . ........50.000 39937 ... ..... 50.000 39938 ........55.000 39939 ........50.000
39940. ..... 100.000 39941 ... .1.350.000 39942.. 60.000.000 39943.. 1.355.000 39944....... 110.000 39945 .... ... 100.000 39946 ..... 100.000 39947... ...100.000 39948 ..... 105.000 39949 ..... 100.000
39950 . ........60.000 39951 ... .......50.000 39952.. ........55.000 39953.. ..... 55.000 39954....... .. 50.000 39955 .... ..... 50.000 39956 ........50.000 39957... ..... 50.000 39958 ........55.000 39959 ........50.000
39960. ........50.000 39961 ... .......50.000 39962.. ........65.000 39963.. ..... 55.000 39964....... ..50.000 39965 .... ..... 50.000 39966 ........50.000 39967 ... ..... 50.000 39968 ........55.000 39969 ........50.000
39970. ........50.000 39971 ... .......50.000 39972.. ........55.000 39973.. ..... 55.000 39974....... .. 50.000 39975 .... ..... 50.000 39976 ........50.000 39977 ... ......50.000 39978 ........55.000 39979 ........50.000
39980. ......... 50.000 39981 .. .......50.000 39982.. ........55.000 39983.. ..... 55.000 39984....... .. 50.000 39985 ... ..... 50.000 39986. ........50.000 39987 ... ......50.000 39988 ........55.000 39989 ........50.000
39990 . .......... 50.000 39991 .. .......50.000 39992.. ........55.000 39993.. ..... 65.000 39994....... .. 50.000 39995 .... ..... 50.000 39996 ........50.000 39997... ......50.000 39998 ........55.000 39999 ........60.000

Terminaciones Terminaciones Terminaciones Term inaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones
9940. .......... 50.000

......... 25.000

......... 10.000

9941 .. .......75.000 9942. ..... 250.000 9943.. ...... 80.000 9944....... .. 60.000 9945 ... ..... 50.000 9946. ........50.000 9947... ......50.000 9948 ........55.000 9949 ........50.000700
50.

941.. .......25.000 942. ........80.000 943.. ...... 30.000 24....... .. 10.000 085 ... ..... 25.000 536. ........25.000 597... ......25.000 748 ........30.000 709 ........25.00042.
62.

........25.000

........15.000

........... 5.000

93.. ...... 15.000 44...... .. 10.000 095 ... ..... 25.000 ...................... 697... ......25.000 8 ..........5.000 99 ........10.000
3.. .........5.000

2 .

•-:.................. ..................... ......................
................ ................... ...................... .................... ...................... ......................

CCIONES PARA LA CONSULTA DE ESTA 
columna encabezada con un uno. los premios indicados en la columna son los que co - 
rresponden a un billete, o sea, a diez décimos.

3** Vea si en la columna de números aparece el que Ud. Juega y, si así fuera, a la 
derecha encontraré acumulado el importe total de los premios que han correspondido a I 
billete, con excepción de los especiales que figuran yo acumulados en el recuadro inm e- 
diatamente anterior a estas instrucciones.

L1STA
4.* Si no está su número completo puede tener premio en el grupo terminaciones. 

Si las hay de cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a la derecha en - 
centraré el total de premios que han correspondido a todos los números que terminan 
con esas cuatro cifras.

Si no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay, proceda en la 
misma forma con las terminaciones de tres cifras, en su caso con las de dos y, finalmen «

25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo

hableitKLs 
902 442 449
WWW ford es

ila Opción es el sistema inventado fiar Ford para disfnaar siempre 

de ajehe nuevo. Hoy más de 23.000 clientes avalan la seriedad 

y experiencia que sólo encontrarás en la Red de Concesionarios 
Ford. Informate en tu concesionario y rechaza imitaciones.

Lo cambtae por otro Te lo quedas Lo devuelves

RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA
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La programación de hoy

La Primera tval La 2 Antena 3 <§ Tele 5 I5 Canal + <=€5 Tele Madrid '

in
an

an
a

06,00 CANAL 24 
HORAS

08,30 NO ME CORTES
10,40 UNA CHICA 

EXPLOSIVA 
«Desenchufado»

11,05 LAS GEMELAS 
DE SWEET 
VALLEY

11,30 LOS 
ROMPEDORAZONES

12,15 XENA
13,00 LOIS Y CLARK:

NUEVAS 
AVENTURAS DE 
SUPERMAN

13,55 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

14,25 CORAZON DE
VERANO

15,00 TELEDIARIO-1
15,45 EL TIEMPO

15,50 UNA DEL OESTE 
«El desertor del 
Alamo»
D: Bud Boetticher 
I: Glenn Ford, Julia 
Adams.

17,30 LEONELA
18,20 CINE DE VERANO 

«Un extraño a 
quien amar»
I: Beau Bridges, 
Pam Dawber. 
Allan Grant es 
atracado a la 
salida de un 
supermercado y 
abandonado, 
inconsciente, en 
un lugar apartado.

20,00 GENTE
21,00 TELEDIARIO-2 
21,45 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS
06,30 CIERTA IDEA DE 

EUROPA
07,50 MUJERES DE 

AMERICA LATINA
08,45 ALATUL
09,40 OTROS 

PUEBLOS, 
FIESTAS

10,10 LOUISIANA
11,00 LA PELICULA DE 

LA MAÑANA 
"La muerte viene 
al encuentro"

12,35 BARRIO SESAMO
13,00 CON MUCHA 

MARCHA

06,00 ESCUELA DE 
MODELOS

07,00 SUPERHUMAN 
SAMURAI (Serie)

07,30 CLUB 
MEGATRIX

11,25 SALVADOS POR 
LA CAMPANA 
(Serie)

12,25 CALIFORNIA 
DREAMS (Serie)

12,55 EL COCHE 
FANTASTICO 
(Serie)

14,00 LOS
PROBLEMAS 
CRECEN (Serie)

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

06,25 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,30 SPIN CITY
10,007 EN EL PARAISO
12,00MODELS
13,OO SENSACION DE 

VIVIR
Serie.

14,00 EL JUEGO DEL 
EUROMILLON

14,30 LAS NOTICIAS

08,20 ABC WORLD 
NEWS CON 
PETER 
JENNINGS

08,45 AVANCE.
REDACCION

08,55 LOS 40 
PRINCIPALES

09,25 PROGRAMA MAS
0 MENOS 
MULTIPLICADO
O DIVIDIDO

11,30 CINE
«Descenso final»

12,59 DOCUMENTAL: 
SECRETOS DEL 
OCEANO.

07,30 A SABER
08,00 HARRY Y LOS 

HENDERSON
08,25 CYBERCLUB

LAS AVENTURAS 
DE HYPERMAN 
SUPERHEROES
WIDGET
EL SHOVZ DE LA 
PANTERA ROSA 

10,00 TELENOTICIAS 
10,30 CYBERCLUB

WIDGET 
CADILLAC Y 
DINOSAURIOS
CAZAFANTASMAS 
REBOOTLa pequeña Lulú 14,25 COSAS DE Espacio 13,30 LOS 40 GARFIELDErase una vez Los 

inventores
15,15 SABER

Y GANAR

CASA informativo que PRINCIPALES LOS PITUFOS(Serie) 
15,00 NOTICIAS 
15,45 EL TIEMPO

ofrece las noticias 
más importantes 
de toda la jornada.

14,00 «El mundo de 
Dave»

14,30 REDACCION

TOM Y JERRY 
13,55 TELENOTICIAS

Informativo.
15,45 GRANDES 

DOCUMENTALES 
NATURALEZA 
SALVAJE 
«Los desiertos del 
Guepardo» 
ASI SON 
«Minerales y las

16,00 SABOR A TI 
Espacio 
presentado por 
Ana Rosa 
Quintana.

18,15 COLMILLO 
BLANCO 
Serie de

15,15 MELROSE * 
PLACE 
Serie.
Ultimo capítulo.

18,15 LAS TARDES DE 
ALICIA 
Programa 
presentado

14,40 MAS DEPORTE 
Programa 
dedicado 
al mundo de los 
deportes.

15,30 CINE
«Si no te casas te 
mato»

15,30 LA MUSICA ES AL 
PISTA 
Concurso 
musical 
presentado por Mar 
Flores.

16,05 CINCO 
EN FAMILIArocas»

17,15 EL ESCARABAJO
aventuras.

19,25 LOS VIGILANTES
por Alicia 
Martínez

16,58 TENIS: 
US ÓPEN

Protagoniza por el 
actor Scott Wolf.VcHDE DE LA PLAYA Senovilla. 17,46 CINE: 17,55 LA HORA DE«Islas Galapagos»

17,45 HYAKUTAKE
18,15 CURRO JIMENEZ
19,30 PRESENTACION 

DE LA VUELTA 
CICLISTA A 
ESPAÑA

20,50 QUATRO

Serie 
estadounidense.

20,25 PARECE 
MENTIRA 

21,00 NOTICIAS
Espacio

20,00 FERNANDEZ Y 
FAMILIA 
Serie.

20,30 LAS NOTICIAS 
Espacio 
informativo

«Corazón loco» 
España/1996 

20,00 TELESERIE
«Los líos de 
Caroline»

20,30 LO + PLUS

MARIA PAU
19,15 MADRID 

DIRECTO
20,30 TELENOTICIAS 

Espacio 
informativoinformativo 

que ofrece las
que ofrece las 
noticias más

21,27 CONTRARRELOJ
21,30 REDACCION.

que ofrece las 
noticias másConcurso.

21,25 PEPA Y PEPE
noticias más 
importantes de

importantes de 
toda la jornada.

NOTICIAS 
Espacio

importantes de toda 
la jornada.Serie. toda la jornada. 21,30 TELECUPON informativo.

21,50 GRAND PRIX 
00,15 ESPECIAL LOS 

MORANGOS 
«Con vistas al

no
ch

e

mar»
01,30 TELEDIARIO-3 
02,45 CINE DE 

MADRUGADA 
«Una jornada 
completa» 
I: Jacques Dufilho, 
Andre Falcon. 
Nueve asesinatos 
en un solo día por 
un hombre que no 
es profesional, 
resulta inusual. El 
autor de los 
crímenes desea 
vengar la muerte 
de su hermano.

03,45 TELEDIARIO-4 
Informativo.
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Cambio de 
siglas

Se asombra el parroquiano 
y es natural que se asombre. 
H.B. cambia de nombre;
se llaman de otra manera 
hoy son Vascos Ciudadanos 
¿antes no?
¿pues que coño eran?.

Yo soy algo pesimista 
y pienso que esto lo hacen 
para reforzar las listas 
y no para hacer las paces.

No es original la cita 
pues esto es una sospecha 
de la izquierda, la derecha 
y de los que no militan.

El problema no se evita 
solo las siglas cambiando.

Olvidando la garita 
y no con el mazo dando, 
porque lo de Dios rogando 
no soluciona las cuitas.

ZOCODOVER
El basurero
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Las discrepancias de los propietarios de este solar sobre la pertinencia de que 
la Audiencia Provincial se pronuncie judicialmente acerca de la concesión de un 
permiso para construir un patio con ventanas en esta parcela, a lo que se opone 
extraoficialmente, ha convertido el terreno en un basurero a pocos metros de la 
Plaza del Ayuntamiento y enfrente de la Catedral. M. SOTO.

Tazos
* Juventudes Socialistas se 

prepara ya para las eleccio
nes.

* En principio, van a con- 
.feccionar el programa elec
toral, y también, por primera 
vez en su historia, llevarán a 
cabo una reestructuración 
interna.

* Por su parte, en el Ayun
tamiento de Toledo, Gobier
no y oposición continúan a 
vueltas por el bacheo de 
Zocodover y la ORA.

* El concejal de Tráfico y 
Seguridad Ciudadana insiste 
en que septiembre es el me
jor mes para acometer las 
obras en el firme y reparar los 
baches, mientras que el PSOE 
defiende julio y agosto como 
los -más óptimos.

* Tampoco se ponen de 
acuerdo en la ampliación de 
la ORA, y eso que ya está

El ladrón de 
dentaduras 
postizas vuelve 
a las andadas

Efe

Un hábil ladrón de prótesis 
dentales, que dejó a cientos de 
personas sin dentadura hace 
unos años, ha vuelto a sus 
andanzas provocando la furia 
de pacientes, dentistas y la 
policía de la ciudad holandesa 
de Alphen aan den Rijn.

Según la policía, que lleva 
cuatro años buscando al ladrón, 
en los últimos días se han re
gistrado ocho nuevas víctimas, 
que fueron burladas con his
torias inverosímiles. Una de las 
víctimas, un hombre de 44 años, 
recibió una llamada en la que 
se le pidió que entregara la den
tadura a un mensajero porque 
ésta tenía un "fallo técnico".

Obras Publicas pone en duda las medidas 
para abastecer a Albacete y Ciudad Real

Efe

La consejera de Obras 
Públicas, Araceli Muñoz, dijo 
ayer que las alternativas ele
gidas por el ministerio de Medio 
Ambiente para abastecer de 
agua a Albacete y Ciudad Real 
no garantizan, definitivamen
te, el suministro a estas pobla
ciones y dejan fuera a otros 
municipios del entorno.

El Consejo de Ministros 
aprobó el pasado viernes la 
declaración de interés general 
de las obras de abastecimien
to a Albacete capital con aguas 
del Júcar a través del canal 
Tajo-Segura, mientras que el 
suministro aCiudad Real se hará 
derivando agua desde el em
balse de La Torre de Abraham 
al de Gasset.

En este sentido, la conse
jera recordó que en 1995 el rió 
Bullaque (que nutre de agua 
al pantano de La Torre de

Abraham) se secó, lo que po
dría volver a ocurrir con un 
nuevo periodo de sequía, mien
tras que en la opción elegida 
para Albacete se dejan fuera 
a los municipios de La Roda, 
La Gineta y Minaya.

No obstante, la Junta está 
dispuesta a contribuir en la 
financiación de esta obra 
hidraúlica, aunque precisó que 
no le parece justo que su de
partamento aporte los tres mil 
millones comprometidos para 
la alternativa del Picazo (7.500 
millones) en una obra que ahora 
el ministerio ha evaluado en 
unos 4.000 millones.

Además, la responsable de 
este departamento rebatió los 
argumentos dados por la Ad
ministración Central cuando 
afirma que con esta opción se 
rentabiliza d trasvase, porque 
lo que se utiliza eS'la tubería y 
no los recursos hídricos de la 
cuenca del Tajo, indicó lacón-

» 
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La consejera ha criticado las medidas del ministerio. M.SOTO

sejera.
Por ello, en el Gobierno 

Regional se entiende que "se 
trata de una operación de dis

tracción para taparles la boca" y 
desviar la atención de otras in
versiones de mucha más enver
gadura.


